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Habrá recortes
Ayer, primer contacto negociador entre los parlamentarios y el Gobierno, en La Moncloa

A posibilidad muy firme de que el Gobierno intente esta
blecer sensibles recortes en las aspiraciones autonómicas 
de Aragón quedó apuntada ayer, en el primer contacto 

oficial que, a nivel negociador, mantuvieron en el palacio de La 
Moncloa miembros de la comisión permanente de la Asamblea de 
Parlamentarios de Aragón y componentes del Gobierno de U.C.D., 
encabezados por el ministro para las Regiones, Clavero Arévalo. 
Al parecer el Gobierno Suárez tiene prefijados unos haremos auto
nómicos para ser aplicados durante este proceso provisional en las 
regiones españolas que lo soliciten, haremos que no van más allá de 
una simple descentralización administrativa en contados aspectos de 
la gestión pública, y a los cuales el Gobierno de Madrid no piensa 
renunciar por el momento. Tal postura conduce a la introducción de 
recortes de consideración en el anteproyecto de estatuto de auto
nomía provisional llevado a La Moncloa por los parlamentarios 
aragoneses que, en palabras de José Ramón Lasuén, contiene 
numerosas similitudes con el "Estatut" ya vigente en el país catalán, 
con la única diferencia de bulto que consiste en que los diputados y 
senadores aragoneses quieren que las personas que ostenten la 
responsabilidad administrativa en los órganos de gobierno regional 
sean elegidos por ellos mismos y no designados por Madrid.

En nuestra edición de hoy recogemos el documento oficial dado 
a la publicidad por ios parlamentarios aragoneses después de la 
reunión de ayer, así como las opiniones que sobre el proyecto de

estatuto autonómico han expresado a ARAGON/expres el senador 
Lorenzo Martín-Retortillo y el representante del P.S.O.E, "histó-
rico" de Zaragoza, Crisatvo Camín.

Cortinas - Alfombras - Moquetas

TAPICERIAS AREA
ReqUaté Aragonés, 10 - Gral. Franco, 3

(Páginas 12, 13 y 14.)

CARRILLO, EN YALE

HAVEN (Estados Unidos).- Un miembro de la pollcfa del "campus" 
de la Universidad de Yale intenta alejar del lugar en donde se encontraba 
Santiago Carrillo a un empleado de la Universidad, que se encuentra en 

huelga desde hace siete semanas. (Información en página 3.)
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"ME CALLAN EN 
MOSCU E INTENTAN 
CALLARME EN USA'‘

nuestro aíre CClOWES SIHDICALE5, YA
I en algo coinciden empresarios y obreros en este tiempo de crisis económica tan propicio 

la radicalizacíón de iæ ideas y las actitudes, es en la necesidad apremiante de que se 
convoquen unas elecciones sindicaies que clarifiquen la representatividad en el seno déla empresa 
y doten a las relaciones laborales de interlocutores válidos para la sustanciación de ios conflictos. 

Ciertamente que la designación democrática de los representantes obreros nova a traer pareja 
la solución inmediata de la avalancha de conflictos laborales de que damos cuenta diariamente la 
prensa. Pensar eso sería una perfecta ingenuidad, porque el conflicto y el contraste de intereses 
están en la base misma de las relaciones de producción y en su dinámica. De lo que se trat^ es 
de institucionalizar esa conflictividad a través de unos candes permanentes de representación y 
comunicación entra trabajadores y empresarios. Y a tal efecto —dejando por di ora de lado el 
tema insoslayable de la reforma de la empresa, que precisará de mucha sensatez y comprensión en 
su debate por parte de las fuerzas que la integran-, las elecciones sindicales son el primer y urgen
te paso, que, sin embargo, se está retrasando peligrosamente merced a las diferencias de criterio 
entre las dos grandes centrales -CC.OO y UGT- sobre el sistema a seguir.

Dicho con pocas palabras, CC.OO propugna el sistema de listas abiertas que permite presentar 
candidaturas a los trabajadores de una empresa sin necesidad de su adscripción a una u otra cen
tral. Por el contrario, UGT, con el sistema de listas cerradas, se manifiesta defensora acérrima del 
monopolio de las centrales en la presentación de candidatos.

Nosotros entendemos que las listas abiertas propuestas por Comisiones aseguran, en este 
momento, mucho más eficazmente el ejercicio de las libertades sindicales y la independencia de 
los sindicalistas, sobre todo habida cuenta de que las cifras de afiliados a las centrales sindicaies

no están todavía en España ni siquiera cercanas ai nivel normal de cualquier país europeo.
Cierto es que inevitablemente el tiempo camina a favor de la prepotencia de las grandes cen

trales sindicales que acabarán absorbiendo a los esforzados sindicalistas independientes e incluso 
a la mayor parte de los pequeños sindicatos; como camina también —aunque bastante más despa
cio- hacia la unidad sindical. Pero ni una cosa ni otra se pueden imponer por decreto, sino que 
deben ser el desenlace de un "rodaje" sindical en libertad y de la evaluación de experiencias posi
tivas y negativas para el movimiento obrero.

Sólo una vocación o unos resabios totalitarios pueden empujar a pretender ahogar pordecreto 
la pluralidad del mundo obrero. Y una vez más lo deseable está en al término medio, entre un 
sindicalismo radicalmente asambleario y de "guerrilla", cuyo peligroso relente sopla ya en 
muchos de los conflictos laborales del país, y un sindicalismo centralizador y todopoderoso que, 
aunque de buena fe, yugule con su burocracia y su posible obediencia a intereses de partido la 
voz y las reivindicaciones de la cíase trabajadora, tan matizadas en cada región, cada rama y hasta 

cada empresa.
Conse^jir ese equilibrio es indudablemente difícil; pero ahí está ahora la vía para hacer el 

sindicalismo eficaz que asuma y actúe las aspiraciones de los trabajadores, pacifique las empress 
y, como consecuencia, ayude a ahuyentar el fantasma de la bancarrota nacional.

En ello les va tanto a trabajadores como a empresarios. Que no lo olviden.

José Antonio Fuembuena
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RIVE IRRITA AL BUNKER
Cuando uno tiene ocasión de presenciar en televisión un 

programa musical como el titulado «Yo canto», en el que se 
nos han ofrecido actuaciones con el sello de Maria del Mar 
Bonet (excelente guión el de Lluís Crous) o con la persona
lidad arrolladora del madrileño Luis Pastor, rápidamente se 
detecta que la predemocracia tiene la fuerza suficiente como 
para salpicar al menos a Televisión Española.

rriadas urbanas.

MARXISTIZACION 
DE TV yo NO scy /ïîu£l

Viene esto a cuento de la 
marejada que se ha levanta
do a raíz de la presencia 
precisamente de Luis Pastor 
el último viernes. Los secto
res bunkerizados de la po
blación española han co
menzado a rasgarse las ves
tiduras con el estrépito que 
suelen acompañarles. Es lo 
normal en ellos.,Como tam
bién es normal, que si se está 
hablando de un cambio en 
profundidad en las estructu
ras políticas del Estado es
pañol, el pueblo tenga oca
sión de escuchar y ver a los 
cantantes de ese pueblo. 
¿Creen las plañideras de la 
reacción que RTVE tiene

.un cantante en RTVE y no 
elogie a Franco, sino todo lo 
contrario. Ya pasó aquella 
hora de la larga noche. 
Ahora viene el día.

«ABC», en cambio^ ade
más de subayar que se atacó 
directamente a la Corona, 
dice esto;

LA ESPAÑA REAL

«Diario 16» lo ve así:

«TJn barrio, Vallecas, y 
sus problemas — terribles — , 
puestos en música. Ese es 
Luis Pastor, el cantautor 
madrileño, al que Alfonso 
Ungría nos mostró en “Yo 
canto” en su ambiente. 
Canción comprometida,

«Con.si de ramos inadmisi- 
ble de todo punto lo ocurri
do: algo que si no disuena óe 
las abundantes muestra.s de 
marxistización ofrecida por 
lA'., agrava el problema 
hasta límites intolerables. 
Quizá no quepa fórmula v 
planteamiento.s .más atina
dos que los de la noche del 
vierne.s para el lanzamientf>. 
desde el órgano de masa.s 
más importante fie que dis
pone <'l Estado, de un ata
que tan demoledor contra el 
sentir de la mayoría nacio-

polémica
Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario")

ver ondeaç haciendo la co- 
reografia del “espectáculo 
musical” anunciado, no sólo 
banderas rojas —que al ca
bo representan a partidos 
marxistas-leninistas legali
zados—, sino banderas tri
colores, republicanas,* cuya 
exhibición en actos de su 
propio partido por militan
tes del PSOE ha valido a és
tos sanciones disciplinarias, 
e incluso expulsiones.»

Estado, que fue ejemplo de 
servicio a su pueblo y llevó a 
España a unas cotas que 
hacen figurar su mandato 
entre tes páginas más bri
llantes de nuestra Historia, 
constituyeron un desafuero 
que, sea cual fueren las ideas 
políticas de cada cual, me
rece la repulsa de todo ciu
dadano con honor

ZAFIEDAD 
TELEVISIVA

qiic seguir como en tiempos 
del general? ¿Sigue todo 
igual que antes del 20 de 
noviembre de 1975? No. 
Afortunadamente no. Por 
ello, sería un contrasentido 
que nuda hubiese cambiado 
en un medio de comunica
ción que ha de estar al ser
vicio de la comunidad.

desde la primera hasta la 
última cuerda de la guita
rra. Canción de combate, 
que habrá chocado a más de 
un ingenuo telespectador de 
la noche del viernes que 
acabase de ver el programa

nal, .que legitimó con sus 
votos al actual Gobierno, y 
contra los propios valores, 
símbolos e instituciones 
cuya defensa y tutela es la 
.primera y más alta obliga
ción del propio Estado.

Los espectadores pudie
ron quedarse pasmados al

Para .«El Alcázar», el es
pectáculo fue inaguantable.

«Muchos españoles sin
tieron náuseas ante el 
insólito espectáculo ofrecido 
por un cantante cuyas vela
das alusiones a un Jefe de

cree contribuir con tal za
fiedad al espíritu de recon
ciliación, está totalmente 
equivocada. El respeto ha
cia los démás, y el que debe 
inspirar la memoria de los 
muertos, máxime cuando 
han dado a su patria tantos 
motivos de orgullo nacional, 
constituye un mínimo exigi
ble a quienes dirigen ios 
medios de comunicación so
cial.»

UN SALIVAZO

rece poco el peligro de e-, 
qüizofreniiL colectiva qué 
hemos estado soportando 
durante tantos años en los 
que se nos ha obligado a 
comportamos como borre
gos silenciosos?

Y en Prado del Rey el bo- 
rreguismo no ha desapareci
do totalmente. Sólo esporá
dicamente observamos e in
tuimos que habrá de llegar 
un día en que lo anormal sea 
una televisión a espaldas de 
la voluntad popular. Y lo in
tuimos, por ejemplo, viendo 
cómo Luis Pastor rompía 
los mitos, gritaba libertad, 
incitaba a la inquietud. El 
pueblo de Vallecas estaba 
allí con sus mil y un progra
mas de toda índole. El can-^ 
tante era fiel a su compro
miso. Para muchos fue un 
descubrimiento. Y eso es lo 
que pretenden impedir quie
nes ahora luchan por devol
vernos a las cavernas fran
quistas: qué no se descubra 
nada de lo que tanto tiempo 
ha sido ocultado. Recono
cemos que ha de sentar muy 
mal en ciertos circuios de 
todos conocidos que salga
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De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas

José Antonio Flaquer, 
desde «El Noticiero Univer
sal», se alista en las fílas de 
los dos diarios anteriores.

«Ha sido, sin duda -el 
del viernes — , un salivazo a 
la cara de millones de te
leespectadores. Un.salivazo 
y una ofensa de enormes 
proporciones. Así, piensan 
incluso personas a las que no 
se podría tachar, precisa
mente, de franquistas. Có
mo sería la cosa... Lo que 
nadie se explica —absoluta
mente nadie - es cómo pu
do permitirlo RTVE. Eso, 
¿cómo? Nos referimos, como 
ya habrán adivinado, al 
programa “Yo canto”, ofre
cido inmediatamente 
después del espacio tan po
pular y de tan masiva au
diencia como es el “Un, dos, 
irc.s". Por supuesto que ni la 
memoria del Caudillo ni la 
sensibilidad ni el buen g .isto 
de infinidad de españoles se 
merecían algo tan zaTio, tan 
burdff V tan grotesco. El in
creíble “show” televisivo 
proflujo, V no exager.vmos ni 
un ápice, auténticas náu
seas.»

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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'Me eafían en HERMANDAD

SE SUMA

ALBERTO HOYUELA EN MADRID

• “El día 20Tranquiliza estate en
la Plaza

alcapital

su

EL SAHARA Y LA OTAN

ia cuestión regional
rey

González confirmó hoy

Carrillo ©n Vale '

Felipe González en Detroit

del 
del

y la 
Juan

el 
el

monarquía 
Carlos.

Las entrevistas La entrevista entre 
líder deI PSOE y

MISA 
POR JOSE ANTONIO

de Oriente”

TENSA REUNION
exponer a la administración 
Carter y al Congreso 
“alternativa de poder”.

secretario general — 
Partido Socialista Obrero

LA

4|V El líder cornu-

Moscú e intentan
__  al capital

callarme en USA" B? "
NEW HAVEN, 17 (Por Miguel 

LARRAYA, de Efe).— Santiago Carrillo, 
secretario general del Partido Comunista de 
España, ofreció hoy plenas garantías al 
capital norteamericano para que invierta en 
España “Yo, como comunista, puedo decir 
a ios iriversores norteamericanos que estén 
tranquilos y que pueden invertir con toda 
confianza en España . Tal vez les extrañe que 
yó diga esto pero mi país necesita capital y 
tecnología", afirmó Carrillo.

El líder comunista español, que dio 
una conferencia ante medio millar de 
estudiantes de ia Universidad de Yale, dijo 
que es obligación de todos los españoles ",ei 
arrimar el hombro" para superar la crisis 
económica y consolidar ia democracia.

"Los trabajadores son los primeros 
interesados en que España no se hunda y 
también los más interesados para que salga 
de la crisis, ya que ésta será la única forma 
de lograr sus aspiraciones socialistas", dijo 
Carrillo.

•
 De la nacionalización de empresas 

extranjeras dijo que es “una tentación 
infantil en la que mi partido no caerá’

DETROIT (EE UU.), 17 
rónica por Javier 

ASASNOVAS, de Efe).- 
Después de tensas 
conversaciones con una de 
las poderosasjs multinacio
nales norteamericanas con 
intereses en España, el líder 
socialista Felipe González 
viaja hoy a Washington para

ION

Español con el 
vicepresidente Walter 
Móndale y el secretario de 
Estado Cyrus Vance 
resaltarán el carácter 
político de la primera gira 
de Felipez González por los 
Estados Unidos.

González centró en 
temas socioeconómicos sus 
actividades en la ciudad de 
Cietroit, que incluyeron 
contactos con los máximos 
directivos del sindicato del 
automóvil y altos ejecutivos 
de la Ford y la Chrysler, 
empresas con plantas de 
fabricación en Éspaña. El 
líder socialista dijo a la 
prensa que mantuvo una 
'relajada” charla con el 

vicepresidente de la Ford, 
Philip Cadwell, quien se 
interesó por la aplicación 
eficaz pactos

económicos de La Moñcloa 
y por la actitud del PSQE 
ante las inversiones 
extranjeras.

González disipó el temor 
norteamericano a una 
posible nacionalización de 
las empresas extranjeras, 
“tentación infantil en la que 
mi partido no caerá”, dijo.

presidente de la Chrysler, 
John Riccardo, fue 
calificada por uno de los 
asistentes como "más 
tensa", ante la desconfianza 
de la empresa por su futuro 
en España. González añadió 
que habló con Riccardo de 
los problemas generales de 
ia Chrysler en España 
— modernización y 
necesidad de más 
inversión—, pero dijo que no 
se trataron cuestiones 
concretas sobre las 
relaciones laborales.

En Washington, además 
de exponer a la 
administración el programa 
de su partido como 
alternativa de poder, 
González probablemente 
tendrá que responder a las 
preguntas norteamericanas 
sobre el fenómeno del 
éutocomunismo. puesto de

La conferencia del líder comunista 
español fue criticada duramente por los 
representantes sindicales norteamericanos y 
piquetes de huelguistas que estuvieron 
presentes a la puerta de la sala donde se 
celebró la conferencia.

Los empleados subalternos de la 
Universidad se encuentran en huelga para 
reivindicar mejoras salariales, pero su paro 
no afecta a la vida académica de la 
Universidad. Este aspecto y la presencia de 
militantes del Partido Comunista 
norteamericano de tendencia promoscovita 
fue interpretado como un intento de los 
comunistas norteamericanos por boicotear la 
presencia de Carrillo en Yale.

Entre ios piquetes apareció un cartel de la 
CNT española pero su portador dijo 
desconocerlo todo sobre la central 
sindicalista española y dijo que había 
copiado el emblema de una revista.

Lo mismo ocurrió con un supuesto 
“ex-combatiente" de ia brigada Lincoln, que 

actualidad con la visita de 
Santiago Carrillo a los 
Estados Unidos.

El dirigente socialista dio 
ayer miércoles un anticipo 
de su respuesta al afirmar en 
una conferencia de prensa 
que los eurocomunistüs 
"ofrecen un modelo de 
sociedad que no practican**, 
una alusión a sus habituales 
críticas a la falta de 
democracia interna en el 
Partido Comunista Español.

El Gobierno y el 
Congreso tendrá también 
interés en conocer la 
opinión de González y la 
postura del PSOE sobre la 
integración de España en !a 
OTAN, I a f bases 
norteamericanas en España, 

que el viernes se entrevistará 
en Nueva Hork con el 
secretario general de la 
ONU, Kurt Waldeheim, pero 
previno contra las 
especulaciones sobre las 
consecuencias del encuentro 
en la crisis del Sahara 
Occidental El dirigente del 
PSOE dijo, sin embargo, que 
intentará abordar el 
problema con Waldheim.

MADRID (ARAGON/expres).- El 
diario “Arriba” publica en su edición de 
hoy la siguiente información:

“Alberto Royuela, conocido 
falangista catalán de tendencia 
ultraderechista, sobre el que pesa una 
orden de busca y captura de la Policía 
española por su supuesta participación 
en el atentado contra el semanario “El 
Papus”, se encuentra en Madrid. La 
casualidad hizo que nuestro 
redactor-jefe, Alfredo Semprún, 
coincidiera ayer por la tarde en una 
cafetería cercana al Palacio de Justicia. 
Horas más tarde, el señor Royuela 
telefoneaba a Alfredo Semprún, a fin de 
mantener una corta entrevista a que el 
señor Royuela se había negado 
anteriormente en la cafetería, por no ser 
ni lugar ni ocasión oportuna para ellos”.

Me escondo; exclusivamente me 
escondo hasta cumplir lo que me ha 
ordenado la superioridad”, dice Alberto 
Royueb. A la pregunta de nuestro 
compañero sobre su asistencb al 
entierro de su tía-abuela, el señor 
Royuela respondió que había asistido al 
acto y aseguró al periodista haber 
cumplido su palabra de presentarse a las 
autoridades competentes.

Sobre su supuesta participación en el 
atentado contra el semanario “El 
Papus”, Alberto Royuela respondió que

DE 
REQUETES

luchó en ia guerra civil española y al ser 
preguntado por este corresponsal si había 
estado en el Jarama, dijo que desconocía 
dónde estuvo.

Carrillo en su declaración oficial mostró 
su solidaridad con ios huelguistas y dijo que 
hubiese preferido no hablar en estas 
circunstancias pero que pensaba que su 
charla no perjudicaba en nada la causa de los 
trabajadores.

"Si estoy aquí como el dirigente 
comunista occidental al que se autoriza a 
entrar en Estados Unidos es porque durante 
cuarenta años he dirigido huelgas no sólo por 
reivindicaciones económicas sino para 
conquistar la libertad de expresión" dijo 
Carrillo- En una declaracióri anterior, el 
secretario del Partido Comunista español 
había dicho que le parecía significativo que 
se le impidiese hablar en Moscú en nombre 
de la "clase obrera" y que ahora se le 
intentase hacer lo mismo en los Estados 
Unidos.

AL 20-N
MADRID, 17 (Europa 

Press).— La Hermandad 
Nacional de Combatientes 
Requetés se suma, con el 
mayor entusiasmo, al acto 
de afirmación nacional que 
se celebrará el próximo dfa 
20 a las 12 horas ante el 
palacio de Oriente.

Asimismo, invita, a asistir 
ai mismo a los antiguos 
combabentes de tercios de 
requetés, hijos, familiares y 
simpatizantes

Falange Española 
Independiente convoca para 
el día 19 de noviembre a las 
8 de la tarde, en la iglesia de 
San José (calle Alcalá, 41, 
Madrid), una misa en 
conmemoración del 41 
aniversario del fusilamiento 
de José Antonio.

Asimismo, F alange 
Española Independiente se 
muestra contraria a mezclar 
los nombres de José 
Antonio y Franco y de la 
Falange con el franquismo.

A su vez, el Frente de 
Estudiantes Sindicalistas 
(FESk sección estudiantil 
de Falange Española 
independiente, realizará un 
acto homenaje a la figura de 
José Antonio

Me escondo hasta cumplir 
lo que me ha ordenado la 
superioridad"
Asegura haberse presentado 
a las autoridades tal como 
prometió

“la superioridad a que te he aludido me 
ha asegurado que no tengo nada que ver 
con el sumario que se sigue por el 
cobarde atentado contra “El Papus’’. El 
interés de la Policía se centra en saber si 
yo di o no di las órdenes para que se 
reivindicara el atentado en nombre de la 
“Triple A’’El señor Royuela afirmó, a 
continuación que estaba convencido de 
que la tal Triple A es “un camelo y no 
existe*. Sobre los presuntos implicados 
que fueron detenidos hace algunas 
semanas por la Policía, Alberto Royuela 
dijo que “no creo que tengan nada que 
ver en el asunto y, en especial, Agustín, 
mi secretario que es un hombre 
totalmente apolítico”.

Por último, Alfredo Semprún 
preguntó al líder falanrista qué es lo que 
iba a hacer, a lo que Royuela contestó 
que “asistir el día 20 a los actos de la 
plaza de Oriente, ya que con todo este 
asunto se me ha estro^do el día “de la 
unidad nacional ’, que estaba 
preparando para esa misma fecha en 
Barcelona, como respuesta a la Diada y 
que iba a convocar a más de un millón y 
medio de personas procedentes de 
Cataluña, Aragón, Valencia y Baleares... 
Pero aquí me tienes, convertido desde el 
día 11, en un auténtico Curro Jiménez, 
dando brincos por toda la geografía 
española”
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En protesta por el asesinato de Barcelona

mUN 1RS JBWS
EW ZARAGOZA TAMBIEN HABRA ESTA TARDE UN PARO EN SEÑAL DE SOLIDARIDAD

ÎCÂÏÏCËLÂ
SALA DE FIESTAS
ROYO, 5 y 7 ■ Teléfonos 211087 ■ 211259

Continúa el éxito arrollador de

LOS 
RIVERO
IUS su imUNFAl GlU POR ÍMERICA

LILI PALMERI
Supervedette panameña

ANDERSON
JJÜJSEXYYYYYYYYÎÎÜÎ

25 ESCULTUBALES MODELOS
CANCELA, embrujo de le noche zarajorana

el d ía
SANTORAL: sta. Isabel, reina 

de Hungría, y S. Gregorio, obispo.

EL SOL: sale a Ias 7,3 y se 
pone a las 16,57.

LA LUNA: sale a las 12,32 y 
se pone a las 23,45

A caballo va el obispo.
Y no otros clérigos de Inferior 

calidad, porque cada ual ha de ir 
como a su clase corresponde.

1499,— Sale del puerto de Palos 
(Huelva), con cuatro carabelas, Vicente 
Yañez Pinzón, que, arrastrado por una 
tempestad, llegara a las costas del Brasil, 
tocando el cabo de San Agusti'n.

1659.— Se firma la llamada paz de los 
Pirineos, que puso término a la 
sangrienta y asoladora guerra de 
veinticinco años entre España y Francia, 
y a la sublevación de Cataluña. Llamada 
guerra de los segadores.

1866.— Nace en Iruela (León) José 
Rodríguez Losado, relojero emigrado a 
Inglaterra, que ’-egaló a Madrid "el reloj 
de la Puerta del Sol".

« *
1869.— Inauguración del canal de 

•Suez. Al frente de veinte barcos de

1917.— Augusto Bodin, el escultor de 
renombre universal, deja de existir en 
Meodon-le-Fleury (a 3 kilómetros de 
Se i/res).

1976.— China lleva a cabo con éxito 
su vigésima primera prueba nuclear, 
desde que las iniciara en octubre de 
1964.

A caballo viejo, poco verde.
Porque se van de vareta en 

comiendo mucho alcacer.

BARCELONA.— Fachada de la joyería “Oríi"en la calle 
de Asturías número 35, donde fue asesinado su propie
tario Manuel Grau Roca, de 35 años, por unos indivi
duos que intentaron atracar la joyería y le dispararon 
con una escopeta de cañones recortados. (Telefoto, 

Cifra Gráfica.)
BARCELONA, 17 (Europa. Press).— Tal como 

anunciaron ayer, las joyerías barcelonesas no han abierto 
hoy sus puertas en señal de protesta por el asesinato de 
Manuel Grau Roca en el curso del atraco a una joyería de la 
calle A^sturias, perpetrado anteayer. En las puertas de las 
relojerías y joyerías han sido' colocados sendos carteles con 
la siguiente leyenda:

“Este establecimiento permanecerá cerrado durante el 
día de hoy con motivo del asesinato de nuestro colega 
Manuel Grau Roca, q.e.p.d.”

En^ la provincia de Barcelona existen más de dos mil 
joyerías.

Asimismo, según han. informado miembros del gremio de 
joyeros y orjFebres barceloneses, se han recibido telegramas 
de adhesion de numerosas ciudades españolas, en los cuales 
se realizarán también paros menos prolongados, entre ellas 
Mhdrid, Valencia, Vizcaya, Córdoba, Zaragoza y otras.
ZARAGOZA: ESTAMOS 
DESATENDIDOS
I ZARAGOZA, 17 (ARA
GO N/expres).— Los joyeros 
zaragozanos llevarán a cabo 
un paro de una hora, desde 
las cuatro a las cinco de esta 
tarde, en señal de protesta 
por ios atracos ocurridos 
últimamente en estableci
mientos del sector, más con
cretamente el acontecido 
ayer en Barcelona y que sig
nificó la muerte de un em
pleado de la joyería barce
lonesa. Hemos conversado 
con un joyero de la ciudad 
para que nos explicara esta 
decisión tomada por casi 
todos los joyeros del país:

“Estamos desatendidos, 
absolutamente desatendi
dos. Somos el primer gremio 
en pagos a Hacienda y los 
últimos en recibir apoyos y 
ayudas a nuestra profesión. 
Sólo se acuerdan de nos
otros en el momento de 
contribuir con nuestro dine
ro a pagar los impuestos. 
Hemos pedido, varias veces, 
soluciones como, por ejem

plo, la persecución de la
drones, la de los peritos 
clandestinos que son los que 
compran las joyas robadas a 
los ladrones y luego las ven
den y no se nos ha hecho 
caso.

Tengo que decirle que 
según las estadísticas de 
este año se han atracado 
más joyerías que bancos, en 
cambio en ios bancos se han 
contratado guardas-jurados, 
y para las joyerías no se ha 
tomado ninguna detemina- 
ción. Esto demuestra la pa
sividad con que las autori
dades actúan con este gre
mio. Las soluciones que 
planteo, y hemos planteado, 
en definitiva, todos los joye
ros, son: en primer lugar, 
colaboración por parte de 
todos; tener, además, un sis
tema de alarma en conexión 
con la comisaría de policía 
(que ya solicitamos, sub
vencionado por nosotros 
mismos), pero no nos han 
hecho caso. Si tributamos 
como ios que más, también 
tenemos derecho a percibir.

efemérides
guerra iba el yate francés "Aigle", que 
llevaba a bordo a la emperatriz Eugenia 
decidida o rotee tor a de la construcción 
del canal.

1886.— Nace en Madrid la autora de 
literatura intantil Encarnación 
Aragoneses Urquijo, más conocida por el 
seudónimo de "Elena Fortun".

La asignación a la Iglesia Católica

El tan debatido tema de la dotación 
presupuestaria a la Iglesia Ca tólica y, por tan tq 
los haberes del clero, parece que van a entrar en 1978 

en una fase de innegable justicia, al entregarse la 
asignación íntegra a la Conferencia Episcopal que será 
quien reestructure su distribución para acabar con 
muchos anacronismos, unos sin‘sentido hoy, y otros 
manifiestamente injustos como las enormes 
diferencias económicas entre algunas diócesis, algunos 
obispos y muchos sacerdotes

Todo esto viene a repararlo !a nueva ley de 
presupuestos, pero ¿qué acogida tendrá en las 
Cortes? Según los rumores el sector socialista 
de la U.C.D. podría rechazar este capítulo del 
presupuesto de la nación; los 
demócratacristianos y los centristas lo 
apoyarán, mientras que el P.S.O.E. aparece 
dudoso y el P.C R. votaría a favor. Aunque 
también se ha especulado con que la extrema 
derecha podría pretender "castigar" a los curas 
y obispos por lo que interpretan como 
"desearnos" de un gran sector, el rumor no 
parece probable y todo hace suponer que 
votarán a favor de la nueva estructuración de 
los presupuestos del clero para repartir la 
escasez con más equidad y sobre todo, reparar la 
tremenda injusticia de tenerlo marginado de la 
Seguridad Social.

BARCELONA
EL RECTOR

DE LA 
AUTONOMA, 

POSIBLE 
CONCELLER
DE CULTURA
BARCELONA, 17 (Europa 

Press).— Los rumores que 
señalan a don .Josep Laporte, 
rector de la Universidad 
Autónoma de Barcelona, como 
posible conseller (ministro) de 
Cultura de la Generalitat de 
Catalunya, se han activado en 
las últimas horas como 
consecuencia' de la polémica 
entablada entre Convergencia 
Democrática y Partit Socialista 
de Catalunya sobre la 
enseñanza, En medios políticos 
se conside.ra que el 
nombramiento representa la vía 
media entre ambos grupos 
políticos y no estaría mal visto 
por el PSÜC (comunista) ni por 
Union de Centro Democrático.

El nombre de Josep Laporte 
sonó como uno de los más 
firmes candidatos a la 
“conselleria de Cultura de la 
Generalitat hace unas semanas, 
pero habia perdido virtualidad 
en beneficio de Marta Mata y 
Joan Triadu
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EN

Las arrecogías 
del beaterío de 
Sta. María Egipciaca

de JOSE MARTIN 
RECUERDA

con LAS ARRECOGIAS 
(por orden de Intervencién) 
MARIA LUISA PONTE 

NATALIA DUARTE 
M3 JESUS ANDANY 
MERCEDES LEZCANO

MARIBEL ALTES 
CONCHA HIDALGO 

Margarita CALAHORRA 
ANA M.3 MORALES 

M3 PAZ BALLESTEROS 
ANGELA GRANDE

1925.— Nace el actor norteamericano 
conocido por Bock Hudson. 3u primer 
nombre fue Boy Scherer y luego se 
apellido Fitzgerald, al adoptarle el 
segundo marido de su madre. -

1950.— Al cabo de diez años Pe 
haberse proyectado en las pantallas del 
resto del mundo, estrenase en Madrid, 
"Lo que el viento se llevó".

1970.— El Parlamento europeo 
aprueba el acuerdo comercial entre 
España y la C. E. E

Pedrosa 
ANTONIMO IRANZO

Brodett
CESAR VARONA

Las monjas del Beaterío 
M. GARCIA ALONSO

ANA FRICOLA
Ilustraciones musicales 
ENRIQUE MORENTE

Coreografía
MARIO MAYA
Director adjunto 

ALBERTO MIRALLES
Dirección

ADOIFO 
MAHSIUACH
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Balduino a Juan Carlos

Tspaña puede ser
BENEFICIOSA PARA LA C.E.E."

En la foto, los dos monarcas saludan durante los honores militares que se les rindió en el aeropuerto, 
poco después de la llegada de los Reyes de España. (Telefoto, Cifra-Upi.)

BRUSELAS, 17 (Efe).- 
Los Reyes de España, don 
Juan Carlos y doña Sofia, 
salieron esta mañana de 
Bruselas con destino a 
Gante, capital de Flandes 
oriental y cuna de Carlos V.

En la capital flamenca los 
Reyes serán recibidos por el

gobierno provincial y las 
autoridades municipales, 
visitarán la Universidad y la 
catedral de San Bavon y, a 
mediodía, asistirán a un 
almuerzo ofrecido por el 
gobernador

A media tarde, los reyes 
regresarán a Bruselas, donde

don Juan Carlos tiene 
previstas una serie de 
audiencias con el presidente 
de la Comisión Europea, 
Roy Jenkins, los 
embajadores iberoamerica
nos y de Portugal 
acreditados en Bélgica y los 
directores de los medios de 
información belgas.

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán4 Tef. 21 13 64

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-lO Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. Tef. 25 97 73

JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25 -próxima apertura-
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA

La referencia a la 
adhesion de España a la 
“CEE” hecha anoche por el 
Rey Balduino durante el 
discurso pronunciado en la 
cena de gala, y la entrevista 
Juan Carlos-Jenkins 
subrayan, en opinión de los 
observadores, el alcance 
europeo de la visita del 
monarca español.
“Vuestro país —dijo 

BaId u i no— acaba de 
confirmar su vocación 
europea... su petición de 
adhesión a la Comunidad 
está plenamente justificada. 
Aún más: para el conjunto 
de los estados miembros 
puede ejercer una influencia 
benéfica”.

En esta misma línea, los 
periódicos de la mañana 
destacan en sus titulares 
algunas frases de los 
discursos de Juan Carlos y 
Balduino en las que se hace 
referencia al acercamiento 
de España a Europa.

LA PRENSA

“La España democrática 
tiene un lugar en Europa”, 
dice el diario independiente 
“Le Soir”.

“Bélgica y España tienen 
hoy una misma voluntad 
europea’’ subraya el 
geriódico conservador “La 

temiere Hsure”.
“Le Peuple”, órgano del 

Partido Socialista belga, 
titula su información sobre 
la visita diciendo: “Se habió 
sobre todo de Europa” y 
sólo un periódico el 
comunista “Le Drapeau 
Rouge”, ignora totalmente 
la llegada de los Reyes de 
España a Bélgica.
“La Cite’’ (Católico) 

destaca en un comentario de 
primera página el significado 
de la recepción del rey Juan 
Carlos en el parlamento 
belga y dice:

“Si alqún jefe de estado 
extranjero merece el honor, 
que conoce pocos 
precedentes de ser recibido 
por el Parlamento belga, es 
Juan Carlos I”.
‘‘Hay muy pocos 

ejemplos —añade el 
comentarista— de un joven 
jefe de Estado que haya 
llegado a hacer posible, sin 
revolución el paso de una 
dictadura a la democracia”.

REFÙRMA 
FISCAL

i HOY ENTRA 
¡ EN VIGOR 
i LA LEY
SOBRE
IVIEDIDAS
URGENTES

MADRID, 17 (Eurooa 
Press).— Hoy entra en vigor la 
ley sobre medidas urgentes de 
reforma fiscal, cuyo texto 
completo publicaba ayer 
miércoles el Boletín Oficial dd 
Estado.

La ley consta de cuarenta y 
nueve artículos, tres 
disposiciones transitorias, cinco 
disposiciones fínales y tres 
disposiciones derogatorias, y 
abarca en sus nueve capítulos las 
reformas fiscales referentes al 
impuesto extraordinario sobre el 
patrimonio de las personas 
físicas, impuesto extraordianrio 
sobre determinadas rentas de 
trabajo, impuesto sobre el lujo y 
fomento fiscal al empleo.

Asimismo contempla la 
regularización voluntaria de la 
situación fiscal, el delito fiscal, 
la lusión fiscal mediante 
sociedades, el secreto bancario y 
colaboración en h gestión 
tributaria, y otro grupo de 
medidas.

/El cornil

•
 En esto de la autonomía, al primer 
tapón... Pues eso. ¿Se esperaba? Hon

radamente, no. Nadie creía que un antepro
yecto de autonomía para Aragón, elabora
do por unos parlamentarios que en más de 

un cincuenta por ciento pertenecen a la 
U.C.D., pudiera ser objeto de recortes im
portantes y básicos por parte de la Admi
nistración central — toda ella de U.C.D. — 
en el momento de las negociaciones de La 
Moncloa. Mi pregunta, y creo que no es paja, 
es la siguiente; Si los señores LASUEN y 
BOLEA, entre otros, son del partido del 
Gobierno y han firmado un anteproyecto 
de autonomía que en algunos de sus apar
tados fundamentales iba a resultar luego 
inadmisible por parte de U.C.D. (o sea, el 
Gobierno), ¿aquí qué ha pasado? Debo su
poner que los parlamentarios aragoneses de 
U.C.D. eran conocedores de las bases máxi
mas para la negociación de la autonomía 
que el Gobierno estaba dispuesto a ceder; y 
este conocimiento sobre la permisibilidad 
oficial debía ser previo a las deliberaciones 
autonómicas y al acuerdo de Albarracín, Si 
ese conocimiento previo no hubiera existi
do por parte de los diputados aragoneses 
de U.C.D,, debo estimar que su imagen po
lítica dentro de Aragón se vendría un tanto 
abajo. A esta segunda suposición, franca
mente, no me apunto. Me quedo con la pri
mera, mal que les pese a nuestros diputados 
de U.C.D. >

•
 A la sombra del singularísimo obispo de 

Cuenca, GUERRA CAMPOS, está naciendo 
en la ciudad castellana de las casas colgantes un 
nuevo colgajo político-religioso de curiosa raíz, de
nominado "beatos julianos", que pretende recoger 
de la manera más pura y esencial posible, la heren

cia ideológica y dogmática de los más "ejemplares" 
exponentes de la historia de la inquisición españo
la. En Cuenca, como a otras capitales españolas del 
subdesarrollo,a ios perros se les siguen subiendo las 
pulgas.

•
 Otro curioso personaje de esta piel de 
toro es el fascista ROYUELA, perse

guido oficialmente por la justicia como 
consecuencia de su presunta intervención 
en uno de los últimos atentados terroristas 

obra de la extrema derecha. El señor Roye- 
la, henchido él de anhelos “gloriosos”, ase
guró hace tiempo que no se iba a dejar 
prender, sino que iba a ser él mismo, sin 
empujones, quien se entregara a la justicia 
en el momento en que su querida tía-madre 
dejara de existir. La pobre señorai se ha ido 
al otro mundo y al tal Royuela no le han 
visto el pelo en ninguna comisaría. Ahora 
dice Royuela que piensa esperar a que pase 
la efemérides franquista del día 20 para 
ponerse en manos de la justicia por su pro
pio pie. Pues bueno; a esperar.

•
 A la también singular CONCHA VELASCO 

(Conchita para ios tiempos del franquismo), 
que últimamente se había dado otra vez a la revis
ta como en sus tiempos heroicos de la mano de 
Celia Gámez, le ha dado ahora por traernos teatro 
de los proscritos hasta ios ojos ávidos todavía de 

muchos españoles. Concha se viene a Zaragoza con 
una obra de Martín Recuerda debajo del brazo, 
para estrenarla nada más y nada menos que en.el 
Principal. La Conchita de los años cincuenta y 
sesenta no es hoy la misma, como tampoco es hoy 
igual que entonces el teatro oficial español. Son 
cosas del cambio, Concha.

J. L . Costa Velasco
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Con la conformidad a regañadientes de U CD y AP

Z/1S CARCELES ^1^ Escribe

G/l fíCM

SERAñl • El presidente Suarez no estuvo ayer 
en el Congreso a causa de haberle 
sido extraída la "muela del juicio"

IIVVESTIGADAS

9
a

X * • daH

MADRID, 17 (Logos). - El pleno del Congreso aprobó ayer tarde por unanimidad la 
adhesión de España al estatuto del Consejo de Europa y la creación de dos comisiones: 
una, sobre los problemas de la subnor^alidad v minusvalidez, a propuesta de todos los 
grupos parlamentarios y otra, de encuesta e investigación sobre la situación de las 
cárceles españolas, a propuesta del grupo socialista

Cañellas, de la minoría 
catalana, defendió la adhesión 
de España al Consejo de Europa, 
destacando cómo muchos de los 
parlamentarios que hoy se 
sientan en el Congreso fueron 
perseguidos por la dictadura por 
haber mantenido relaciones con 
aquel Consejo, y, sin que le 
prestaran demasiada atención 
desde los escaños, recordó cómo 
de una reciente visita de 
parlamentarios españoles al 
Consejo de Europa se obtuvo la 
propuesta de' la Asamblea de 
dicho Consejo para que el 
Comité de Ministros pueda 
aprobar, probablemente el día 
24 de este mesóla admisión de

España, de modo que en la 
próxima reunión que celebre 
dicho comité, nuestro ministro 
de Asunto» Exteriores pueda 
participar

De otra parte, Cañellas 
anunció que se ha pedido a la 
Asamblea del Consejo que se 
aumente el número de 
parlamentarios españoles que 
podrá formar parte de la misma, 
ya que, según los estatutos, le 
corresponden diev. 
parlamentarios, número que se 
considera exiguo por lo que se 
ha pedido su ampliación a fin de 
dar entrada a los grupos 
minoritarios y de las 
nacionalidades. También a 

propuesta de la Ccanisión de 
Asuntos Exteriores se aprobó 
por unanimidad la moción de 
que inste al Gobierno para que 
en el plazo más breve posible 
gestione ante el Consejo de 
Europa para la suscripción y 
ratificación por España de la 
Convención para la salvaguarda 
de los derechos humanos de 
1950 y la carta social europea 
de 1961.

ALVAREZ'DE 
MIRANDA: HOMENAJE 
A RIDRUEJO

Tras aprobarse ambas 
propuestas por unanimidad, el 

presidente del Congreso, Alvarez 
de Miranda, dijo que con ello se 
culmina una vieja aspiración de 
los demócratas españoles y 
recordó cómo en ese mismo 
hemiciclo, aquellos demócratas 
que como Dionisio Ridruejo 
asistieron à la reunión de 
Munich de 1962, fueron 
acusados de traidores y de 
asistentes a un contubernio. 
Esto fue posible —dijo— por la 
existencia de hombres y de 
partidos políticos como el 
socialista, el liberal y el 
democr istiano, lo aue sería 
rectificado después por el 
representante del PSUC, Solé 
Barberá, pidiendo ■ al Presidente 

, que no olvidara el papel de los 
corn unis tas en el proceso de 
acercamiento al Consejo de 
Europa.

Sotillo, del Partido Sócialista 
Obrero Español defendió lá 
propuesta socialista sobre la 
creación de una ctwnisión de 
encuesta e investigación de las 
cárceles españolas, recordando 
cómo desde 1972 se vienen 
produciendo una serie de 
motines que han llegado a 
preocupar y sensibilizar a la 
opinión pública. Dijo que esta 
comisión no debe ser de 
vigilancia, control o de censura 
al Gobierno, sino que debe 
pretender mejorar las 
condiciones de los presos 
sociales o comunes que se 
encuentran en situaciones 
lamentables y a quienes hay que 
devolver sus derechos humanos, 
aunque estén privados de las 
libertades ciudadanas. Le apoyó 
Barberá en nombre del grupo 
comunista y del P’SUC, aunqúe 
dijo que su grupo endend ía que 
el tema debía haber sido 
planteado a través de la 
Comisión de Justicia para evitar 
una d ramatización de la 
cuestión.

UCD Y AP, 
CONFORMES CON 
REPAROS

En la misma línea, el 
diputado de UCD por La 
Coruña Vazquez Guillén, apoyó 
la moción socialista en nombre 
de Unión de Centro 
Democrático porque su partido 
dijo que es consciente de las 

. graves necesidades que existen 
en las prisiones del país, pero 
advirtió que había que ser 
cautos en el tratamiento del 
problema • y no encender una 
llama irresponsable alimentando 
vanas esperai^zas, “no vamos 
—dijo— a crear una dinámica 
dentro de las cárceles, 
provocando hechos y 
acontecimientos luctuosos. La 
comisión —añadió— debe actuar 
dentro de unos límites bien 
marcados.

Fraga, de Alianza Popular, 
explico (jue su grupo se había 
opuesto en principio a la 
inclusión de este tema en el 
orden del día porque creía que 
la comisión podía ser 
malentendida,Recordó cómo la 
aplicación de la reciente 
amnistía ha deteriorado la 
situación en las cárceles, 
creando frustraciones y lamentó 
que estuvieran amnistiados los 
presuntos asesinos del industrial 
catalán Bultó, lo nue ha creado 
—dijo— situaciones de agravio 
comparativo en otros 
delincuentes. Sin embargo, dio 
en nombre de Alianza Popular el 
voto favorable a la creación de 
la comisión, siempre que por 
esta vía no Se pretenda un nuevo 
indulto para los presos comunes, 
sino la mejora de la condición 
.social de las cárceles.

MI T.URN0

POLITICOS AS
HUELGA DE AEROPUERTOS

La reciente huelga de aeropuertos españoles no ha 
perjudicado para nada a los precios, que han continuado 
despegando y volando a gran altura en el país.

UNION NACIONAL ESPAÑOLA

La escisión del grupo de Zamanillo y Velo de Antelo 
del de Fernández de la Mora ha demostrado que UNE se 
desune.

CIERRE DE TELEVISION

Si se suprimiesen todos los programas aburridos de 
televisión, no habría que adelantar el cierre de emisiones. 
Se ahorraría mucha 'enei^ía porque con una hora de 
emisión al día sería suficiente y además la gente no se 
quejaría.

y/17-1
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MEDIDAS FISCALES

Me preocupa si con las nuevas medidas fiscales se 
consigue salvar al país y se hunde a los que viven en él.

PEROGRULLADA

Hay que conseguir que la presión fiscal más justa no 
sea más injusta.

DEDUCCION LOGICA

Viendo los impuestos que van a regir sobre la renta 
para subvenir los gastos de la administración y el paro 
entre otras cosas, hay quien cree que los políticos de uno 
y otro signo se han puesto de acuerdo para que, más que 
ricos y pobres, los que paguen sean los de la clase media.

PROTESTA

Una manifestación de las clases medias protestando por 
los nuevos impuestos, después de soportar toda la carestía 
de la vida, i eso sí que sería sonado!

IMPUESTOS NUEVOS

El aumento de los impuestos directos tendría una 
justificación si sirviera para disminuir los impuestos 
indirectos.

SLOGAN

Después de leer en los periódicos lo que tendrá que 
pagar de impuestos el año que viene, el español medio 
filosofó: "Hasta con Hitler viviríamos mejor".

RENTAS PERSONALES

Hacienda quiere demostrar que al limón que somos los 
españoles, exprimido en un 30 por ÍOO anual en su jugo 
por la inflación, todavía es posible extraerle un 15 por 
100 más al año con los nuevos impuestos.

LETAMENDIA: 
INDULTO PARA 
LOS COMUNES

En cambio, el representante 
de Euskad adico Ezquerra y del 
grupo Mixto, Letamendia, no 
sólo apoyó la creación de la 
comisión, sino que pidió un 
indulto para los presos sociales, 
lá mayoría de los cuales 
—manifestó— eran víctimas de la 
represión de la dictadura.

Añadió que hay pocos presos 
banqueros y, sin embargo, 
muchos procedentes de 
la imaginación o del paro. La 
comisión no debe limitarse a 
adornar la jaula del pájaro; lo 
(jue hace falta es que no 
creemos pájaros para meterlos 
en la jaula, dijo que para él 
presos sociales son en su 
mayoría presos de carácter 
poíítico, puesto que son 
f>roducto de la marginación por 
a situación política anterior.

Tras aprobarse la propuesta 
por unanimidad, se levantó el 
pleno, (piedando los grupos 
parlamentarios en obligación de 
presentar las propuestas de 
adscripción a dicha comisión,
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SUAREZ: LA 
“MUELA DEL 
JUICIO” LE 
IMPIDIO” ASISTIR

Al pleno no asistieron ni d 
presidente del Gobierno. n> 7 
mayoría de los líderes politicos, 
ya que tanto (ronzález, con'® 
Carrillo, se encuentran de viaj^ 
en Estados Unidos, ni tan'poc® 
estuvo presente Tierno , SuaX®^ 
permaneció en su despacn®. 
debido al malestar (|ue le 
supuesto la extracción de » 
“muela del juicio”.

El ministro de justicial 
Lavilla, no intervino, pc^ * 
declaró dispuesto a colabora 
estrechamente con la coinisio^ 
para facilitarla toda clase 
datos y medios para 
cabo la investigación en 
cárceles españolas.

Se habla de una 
presentación hoy de 
inte rprelación del gn'po , 
socialistas de Cataluña sobre , 
lema de las elección^ 
municipales, pidiendo ‘1“® 
activen lo más posible.
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AEROPUERTOS: TODAVIA 
NO HAY ARREGLOque a lo largo de hoy se 

situación.

Esta madrugada con excepción de La 
Paz, el retorno haDÍa sido masivo en todos 
los centros asistenciales del I.N.P. en la

METALURGICA DE LINARES: 
SE ACABO

mil funcionarios, se sienten dolidos por Ja 
marginación en los pactos de La Moncloa> 
¡Cuidado!

Después de deponer de 
paro, el personal no

de Justicia, 
ino, pero 

a colaborar 
la coinisio"’ 
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entre ellos el Consulado, 
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con objeto 
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Interpol, ast como otros ,
cinco agentes españoles poltctal.
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Mientras persiste la convocatoria.de huelga, mañana, en los aeropuertos

B EanfliEtB saBSaño,
Otro sector pide turno: 
los funcionarios denuncian la 
manipulación y su 
discriminación en La Moncloa

MADRID, 17 (ARAGON/expres y agencias).- Él tema sanitario y el 
tema docente “copan’; en el ecuador de la semana, la atención laboral 
Para la noche de hoy jueves, se espera la normalización absoluta del 
conflicto sanitario que ha alterado la normal actividad de los hospitales 
madrileños,Las Centrales, tanto CCOO como por esta vez también UGT 
se han erigido en protagonistas, o lo que es lo mismo en interlocutores, 
ante el Ministerio de Sanidad, y al parecer no hay discrepancias entre ellas. 
Ambas consideran que por “tratarse del sector de sanidad hay que exigir 
que los planteamientos de huelga se hagan en último extremo y con 
asunción plena de responsabilidades”. La liberación del “cenetista”Angel 
de la Vieja, procesado por insulto a las Fuerzas de Orden Público, ha 
allanado diferencias. Ahora se trata de acelerar las negociaciones sobre las 
dos reivindicaciones claves, a saber, la libranza de los sábados y la 
regulación de plantillas.

diez mil pesetas que se solicitaba. A partir 
de hoy, regateo... Otros que dialogan son 
los maestros de EGB con el Ministerio, al 
tiempo que se congratulan de la adhesión 
nacional que han recibido eh el "affaire” 
de los maestros barceloneses con las' 
asociaciones de vecinos En cuanto a la 
enseñanza privada, parece que tenarán que 
conformarse con las subidas de cuotas que 
hoy estudiará la Comisión ^Delegada 
económica.' Los colegios dicen que no 
cubren gastos, en tanto que la 
Administración se aferra a las directrices de 
administrativos” En cuanto al problema 
retributivo, los funcionarios no están 
dispuestos a admitir" discriminaciones con 
el esto del salariado español y demandan 
una revisión de sus devengos en relación a 
ios atrasos del año pasado. Ciento treinta

La huelga está ahí, a la vuelta de 
veinticuatro horas. Pese a que ayer hubo 
una reunión en la que tomaron parte, 
Gutiérrez Mellado, Lladó, Abril, y el jefe 
del Estado Mayor del Aire, de momento no 
ha trascendido ninguna novedad. La 
comisión del personal no dice esta boca es 
mía. Quiere indicar ello que la 
convocatoria de huelga para mañana 
viernes no se ha modificado, ya que las 
dificultades para armonizar las 
reivindicaciones de los trabajadores con los 
acuerdos de La Moncloa no parecen 
sencillas de limar.

Por lo demasíen Linares, ha terminado i 
el conflicto de los mil seiscientos I 
empleados de Metalúrgica de Santa Ana. 
En Cádiz el conflicto de la panadería 
parece en vfas de solución ai reanudárselas 
negociaciones con los empresarios. En 
Bilbao los cinco mil operarios de la 
"Babcock Wilcox'*amenazan con la huelga

Secuestro de un "Boeing" 
de la Lufthansa en Mai/orca

LAS POLICIAS ALEMANA 
Y ESPAÑOLA Y LA 
INTERPOL REALIZAN 
INTENSAS INVESTIGACIONES

PALMA DE 
Mallorca, i? (Europa 
Press).— Agentes de policía 

la República Federal 
Alemana y de la Interpol, 
‘ayudados por miembros de 

policía española, están 
ulizando en Mallorca

dorante los últimos días 
d^iversas investigaciones 
sobre la estancia en la Isla 

los terroristas que 
Secuestraron el Boeing de la 
<^ompañía aérea Lufthansa. 
Lo labor policial tiene por 
objeto la reconstrucción de 
os actividades y contactos 
Mantenidos por 

euestradores durante

súbdito alemán en un 
áe lujo próximo al 

^(^seo marítimo y su 
• ^terior traslado a 
Alemania p odrían tener 
’’flación con la referida 
Mvestigación policial, seeún 
^^forma hoy “Diario de 

(ill o rca”. Los cinco

desplazados a Mallorca, han 
visitado varios hoteles de 
Palma. Ayer estuvieron en la 
zona de Cala Ratjada, lugar 
donde posiblemente 
veranearon los 
secuestradores del avión 
alemán mientras 
establecieron contactos con 
terceras personas.

Contra las manifesta
ciones oficiales de las 
autoridades alemanas, 
parece que, efectivamente, 
los dos empleados de la 
compañt'a aem a n a 
Lufthansa que desde hace 
dos semanas controlan y 
registran pasajeros y 
eq uipajes al pie de los 
aviones de esta 
nacionali/Iad, son 
funcionarios del Gobierno 
de B onn y expertos en 
s eguridad desplazados 
especialmente al aeropuerto 
mallorqui'n.

Por otra parte, desde 
hace algunos días., diversos 
centros alemanes en Palma,

NACIONAL

PUNTA 
de LANZA

Dich o sea 
sin dramatizar

austeridad fijadas por los pactos de La 
Moncloa. Los PNN de Instituto, Por su 
parte. Se encuentran a la espera de iniciar 
las negociaciones con el Ministerio. Y 
mientras la cita llega, se dedican a sondear 
a ios grupos políticos y centrales, en busca 
de encontrar apoyos para ese ansiado 
contrato laboral.

Para terminar en el campo educativo, 
una noticia con tintes de violencia. En La 
Laguna persiste la agitación en la Facultad 
de Medicina. Pero la protesta ha llegado a 
la agresión. Así, el Decano de la facultad 
fue brutalmente agredido al disolverse una 
manifestación de los estudiantes por las 
fuerzas anlidisturbios.

La Confederación Sindical de 
Funcionarios, reunida en Madrid, denunció 
ayer su manipulación por el Gobierno. “La 
primera de esas manipulaciones consiste en 
impedir la existencia de la carrera 
administrativa que evitaría la 
discriminación existente actualmente a la 
hora de nombrar los cargos 
en diciembre si para entoihees no se ha 
solucionado la crisis de la empresa que les 
adeuda diversos emolumentos. Ÿ 
finalmente, en Ubeda, ios aceituneros 
siguen disconformes con el precio de 26 
pesetas kilo asignado. Consecuencia: los 
tractores en la calle.

dos veces en quince días fue 
ametrallado el palacete de La 

Moncloa, residencia oficial del jefe del 
Gobierno.

Ha sido el propio .4dolfo Suárez 
quien al dar la noticia — ignoramos por 
qué misteriosos resortes no se publicó 
en su día el primer atentado — ha pedi
do a los periodistas que no dramaticen 
lo ocurrido, Como antes debió pedirse 
por quien fuera y por las razones que 
fueren, que no se publicara la infor
mación del ametrallamiento.

No lo entendemos. Ni comprende
mos el manto de silencio tendido hace 
quince días sobre el atentado, ni se nos 
alcanzan tampoco las razones de un si
lencio que sólo puede estar justificado 
por altas razones de la investigación 
policial, que tampoco ha facilitado in
formación alguna.'

Después de todo, la Presidencia del 
Gobierno no es una chabola en cual
quier rincón de la España rural ni la 
garita de un guarda jurado. Iodo esto 
sea dicho sin dramatizar.

REUNION MILITAR
I Al parecer se trató de la huelga de 

aeropuertos que puede repetirse mañana
MADRID, 17 (Europa 

Press).— En fuentes bien 
informadas se ha señalado 
esta mañana a Europa Press 
que en la tarde de ayer se 
celebró una importante 
reunión, al parecer en la 
sede del Ministerio de 
Defensa, a la que asistieron 
el vicepresidente para 
Asuntos de la Defensa, 
teniente general Gutie’rrez 
Mellado; el vicepresidente 
para Asuntos Políticos, 
señor Abril Martorell; el 
ministro de Transportes.

señor Hadó; y el jefe del 
Estado mayor del Aire, 
teniente general Alfaro. Las 
citadas fuentes indican que 
el tema que pudo haber sido 
tratado en la reunión en el 
de la inminente huelga de 
aeropuertos que se repetiría 
mañana viernes, durante 24, 
horas, y con posbilidad de 
continuar en viernes 
sucesivos.

Esta mañana recibió la 
última visita de sus médicos

BARCELONA, 17 
(Europa Press).— No hay 
ningún cambio respecto al 
programa de salida del 
presidente Tarradellas de la 
clínica de San José, tras la 
enfermedad que le ha 
aquejado durante casi dos 
semanas. Alrededor de las 
trece horas de hoy, por 
tanto, el señor Tarradellas se 
dirigirá en su coche oficial a 
la casa Deis Canonges, su 
residencia oficial, aneja al 
Palau de la Generalitat.

Durante la mañana de 
hoy, los médicos han 
efectuado el último 
reconocimiento al señor

Tarradellas, aunque fuentes 
de la Generalitat han 
calificado la visita de simple 
trámite.

El señor Tarradellas 
iniciará inmediatamente su 
trabajo en su residencia, 
pero hasta el próximo lunes 
no reanudará sus contactos 
con partidos políticos. Tales 
contactos están orientados 
al nombramiento dp. I 
“conseil” (gobierno) de la 
Generalitat y las comisiones 
mixtas que han de negociar 
tos traspasos de funciones 
de la administración central 
y de las diputaciones a la 
Generalitat.

Por otra parte, en otras 
fuentes distintas de las 
anteriores se señala que, 
efectivametne, existió tal 
reunión, aunque no se 
confirma plenamente la 
presencia del jefe del Estado 
Mayor del Aire. No 
obstante, se indica asimismo 
que el tema a debatir podría 
haber sido también el de la 
huelga de aeropuertos.

tipo económico—, ha 
rebasado ya las 
competencias de un solo 
Ministerio, el de Transportes 
y, se ha convertido ya en un 
tema de Gobierno. En 
efecto, el vicepresidente 
para Asuntos Políticos, 
señor Abril Martorell se fia 
reunido en los últimos días 
con la comisión negociadora 
de ios funcionaríso en 
huelga ,y con destacados 
miembros del Partido 
Comunista que han estado 
mediando en el conflicto, lo 
que parece significar que 
elcitado señor Abril 
Martorell se está encargando 
directamente de coordinar 
la canalización del conflicto.

Gobierno se ha informado a 
su vez que el tema de la 
huelga del personal de 
aviación civil, que paralizó 
ios aeropuertos españoles 
durante tres días —del 11 al 
14 de este mes— y que 
amenaza con repetirse 
mañana viernes y continuar 
cada siete días hasta que los 
funcionarios obtengan sus 
reivindicaciones —algunas de 
tipo profesional y otras de

Por otra parte, la firma 
del pacto de La Moncloa ha 
sido una decisión del 
Gobierno, y todos sus 
miembros son solidario de la 
apliación del mismo. 
Precisamente la aplicación 
de este pacto es el motivo 
de que no sean satisfechas 
las peticiones salariales del 
personal de aviación civil.

las cinco 
un hotel 

aeropuerto 
cele brará

y media, 
próximo 
de Barajas, 
una rueda de

prensa del comité de huelga 
que decidirá definitivamete 
si el paro se llevará a efecto 
mañana viernes como en 
principio está anunciado.
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El domingo en la Plaza de Oriente

Hablari M
■ Tarradellas estará esta tarde H Rumor: Socías Humbert relevará 

en la Generalitat ajiménez de Parga

MADRID, 17 (Logos).— Una caravana de más de veinte 
vehículos recorrió ayer diversas calles de la ciudad 
convocando a la manifestación del 20 de noviembre en la 
Plaza de Oriente, con motivo del segundo aniversario de la 
muerte de Franco y el 40 del fusilamiento de fosé Antonio.

L3 citada caravana 
portaba banderas de España 
y de la. Falange, insignias de 
Fuerza Nueva, asi como 
fotografías de Franco y de 
José Antonio y carteles con 
la inscripción “20-N-77”.

IBWi
i Por 
ANTONIO 
MALLOU

todos los 
HÍ- 1 ▼¿antisépticos del mundo ya lo creo que 
H mata un corazón alegre; sería como el más 
E:: capaz de los antibióticos, entonces, és 
E corazón alegre.
E:: Desventura mayor, no la hay mayor, para 
E: Quevedo era la falta de alegría.
H Y el hijo que vive en un hogar alegre, 
i::: feüz, tendrá asegurada la paz que necesita 
ir para madurar y crecer, desarrollarse en el 

mejor equilibrio.
Pero es que la felicidad de un hogar 

E:: depende de aquel primer día ya lejano en el 
Ei: que usted, lo que son las cosas, encontró a 

1E:: su marido y éste encontró a su mujer y las 
Ei: cosas fueron enredándose de forma que 
|r llegaron hasta formar el hogar donde viven y 
E: donde es preciso la felicidad para que su hijo 
Ei: llegue a la normalidad. Que tampoco se 
Ei: equivocó Bacán con su afirmación gratuita y 

definitiva: "El amor es el gran perturbador 
del mundo".

: ÜH Uno de ellos en que ei amor del hogar es 
:Ei: preciso que sea de los padres, ante todo, 
Ei: para que pueda ser de los hijos.
^i Segundo: sin amor desde arriba, los hijos 
Eii difícilmente conseguirán todo ese amorque 
Ei; necesitan.
•i: Efectivamente, los padres deberán llegar
Hi; hasta el hogar en el mejor y mas grande 

amor por el procedimiento que sea, y los
E:: hijos se encontrarán con toda esa alegría que 
Ei: el amor reparte en el hogar, necesariá para 
Ei: ser, a su vez, felices
Ei; Cuando un matrimonio o dos seres se 
Si unen viviendo juntos en un amor falso y 
Hi: pretenden solucionar el fracaso vacío de su 
Ei: existencia, teniendo un hijo, desembocarán 
Hi; Bn la decepción, la angustia y el desengaño. 
E:: El hijo se convertirá en un niño objeto,
Hi: íalsa solución para un fracaso entre dos 
Ei; adultos que nunca podrán solucionar su 
EH problema de esta forma y que engendrarán 
Ei: un ser seguramente desgraciado para toda su 
Eü vida.
Si Y esto sí que es terrible
S Estos seres decepcionados verán en sus 

hijos un afán de revancha rota (como muy 
Hii bien dice Stekel) y pretenderán poner, en 
EH estos hijos objeto las ambiciones fracasadas 
Eii de su vida destrozada exigiéndoles &e 
Eii máximo rendimiento necesario para 
g- compensar su vacío, su existencia frustrada, 
Ei: malograda.
E:: Esto dará lugar a una tiranía exigente por
E;: parte délos padres.Los hijos logrados con el 

iSE exclusivo fin de buscar una solución 
Eii matrimonial, tendrán que dar de sí todo lo 
Eii que estos padres necesitan para solventar el 
|Eí problema de su he y serán esclavos de las

exigencias egoístas de unos padres 
desgraciados en un hogar sin alegría.

Uno de los más grandes psicólogos lo dice 
bien claro: "En ningún caso debe servir el 
hijo para llenar una laguna en la existencia 
de gentes desocupadas y desdichadas a causa 
de su inutilidad'/

Nosotros podríamos añadir: 'Tor esto en 
ningún caso en un hogar triste deberá crecer, 
alimentarse, formarse, el cuerpo nuevo y el 
alma haciente de un niño"

Que, como decía ese gran santo que se 
llamaba San F.ancisco de Sales, "el gozo 
dilata; el dolor apoca el corazón".

Es preciso dar a los hijos la dicha de los 
padres y no exigírsela a élIos.De esta forma 
se consigue su mejor felicidad y, con élla, el 
proporcionales una vida precisa, 
imprescindible, pudiéramos afirmar, para 
que lleguen a ser esos adultos 
completamente equilibrados y comprensivos 
que formen ese mundo mejor que todos 
necesitamos.

Precisamente, por desgracia, estamos en 
unos tiempos en los que la ambición o el 
afán de éxito hace fracasar la vida de tantos 
padeciendo muchos esa envidia dolorosa y 
despiadada que se consume en la sed más 
imposible de ambición insana.

Estos hogares son ios mejores para que en 
éllos tengan que padecer una existencia 
triste esos niños en los que sus padres ponen 
su esperanza de solución conflictiva 
convirtiéndolos en hijos objeto.

Esperan de ellos su solución pensando 
que tienen que ser unos hijos prodigios, 
perfectos, que lleguen a ser muy superiores a 
lo que ellos pretendieron conseguir. 
Llegando a olvidarse del carácter humano de 
su hijo, con todos los defectos y todas las 
virtudes que la humanidad tiene. 
Incrementados, naturalmente, por una 
existencia agobiante, tirana, absorbente y 
superdisciplinada unas veces o llena dfe 
blandenguería y desordonada las otras según 
se encuentre el estado histérico del hogar 
que por desgracia estos hijos encontraron, 
con sus tensiones irascibles

Entre todo esto, la falta de alegría, es la 
columna principal sobre la que se tambalea 
ese edificio malparado que es un hogar sin 
amor.

Sin amor entre los padres oue no podrá 
ser nunca amor entre los hijos. Este desamor 
es como un humo penetrante que lo 
ennegrece todo impregnándolo de su 
tristeza.

El hogar se hace caduco y mezquino, 
impropio de que en él pueda crecer 
aceptablemente un hijo nada menos

Un hogar vacío de ilusiones, de 
esperanzas, de fé y de gozo, insensible e 
imbécil; despropósito completo de lo-que 
debe ser el lugar para un niño. Con ese tedio 
que es la enfermedad de los corazones sin 
sentimientos y de las almas pobres, para 
Carlyle.

Es preciso que el NIÑO OBJETO deje de 
ser el motivo diario de muchos adultos del 
mañana desgraciados, si queremos vi''ir en 
un mundo feliz

Por otro lado, diversas 
fuentes han manifestado a 
“Logos” que la junta 
organizadora de esta 
concentración ha 
presentado querella contra 
un grupo de jóvenes 
hedillistas que arrancaron 
un cartel con la inscripción 
del “20-N-77” en la 
Facultad de Derecho de la 
Universidad Complutense.

Dichas tuemes de los 
organizadores de esta 
concentración —FN, PAN, 
FE de las JONS de 
Raimundo Fernández 
Cuesta, UNE, Agrupación 
-de Juventudes Tradiejo- 
n a I istas. Fundación 
Francisco Franco y 
Confederación de 
Combatientes— señalaron 
que la organización se 
encuentra ya preparada. En 
la Plaza de Oriente que será 
dividida en cuadrículas para 
distribuir a los asistentes de 
las provincias y controlar 
mejor la manifestación, se 
instalará una tribuna a la 
espalda del Palacio de 
Oriente, desde donde 
pronunciarán sus discursos, 
Blas Piñar, Velo de Antelo 
y, casi seguro Girón, ya que 
los combatientes así lo 
quieren y se lo han pedido.

En cuanto a incidentes, 
jóvenes hedillistas y 
guerrilleros de Cristo Rey 
llegaron al enfrentamiento 
físico en el bar de las 
facultades de Derecho y 
Filosofía y Letras de la 
Universidad Autónoma de 
Madrid, según han 
informado fuentes 
académicas a Logos.

Ei enfrentamiento se 
produjo en el curso de las 
acciones propagandísticas 
para la conmemoración del 
segundo aniversario de la 
muerte del general Franco.

TARRADELLAS DADO 
DE ALTA

BARCE LONA, 1 7 
(Logosl.— El presidente de 
la Generalidad, Josep 
Tarradellas ha sido dado de 
alta ^de la clínica de San 
José, y está previsto su 
traslado a la casa deis 
Canoges del Palau de la 
Generalidad a las cinco de la 
tarde de hoy.

¿SOCIAS MINISTRO 
DE TRABAJO?

MADRID, 17 (Logos).— 
Insistentes rumores apuntan 
el nombre del señor Socías 
Humbert, actual alcalde de 
Barcelona, para ministro de 
Trabajo, según 
“Informaciones”.

Aunque, al parecer. 
Socías no ha comentado 
nada en este sentido, el 
rumor, según la citada 

fuente, está muy extendido 
en círculos empresariales y 
laborales de Barcelona.

En fuentes cercanas al 
Palacio de La Moncloa, se 
insiste, sin embargo, en que 
no es inminente un reajuste 
ministerial.

LA UCD NO QUIERE 
A LEIZAOLA

VITORIA, 17 (Loffos).-
Aun sin estar concretado el 
texto completo del 
Decreto-Ley del régimen 
preautonómico para 
Euskadi, cosa que puede 
quedar ultimada esta 
semana, ya han comenzado 
a manifestarse algunas 
divergencias en lo referente 
a la presidencia del Consejo 
General del País Vasco, efue 
ei uno de los últimos puntos 
que quedan por concretar 
con el Gobierno. Frente a 
opiniones no desmentidas 
rotundamente de que el

presidente del Gobierno 
vasco en el exilio, Leizaoia, 
pudiese ocupar dicha 
presidencia, y que han sido 
vertidas por representantes 
del PSOE y del PNV, el 
parlamentario alavés Jesús 
María Viana, miembro de la 
comisión negociadora de la 
preautonomia, por parte de 
UCD, declaró anoche que 
“como alaveses, la UCD de 
Alava no hemos reconocido 
en ningún momento ai 
Gobierno Vasco en el exilio 
y por ello tampoco hemos 
realizado visitas a este 
Gobierno. Y todo intento 
por parte de otras fuerzas de 
que Leizola pueda presidir 
el Consejo, lo considerará 
como una provocacô'ôn.

PARTIDOS POLITICOS 
LLEGARON LAS 
SUBVENCIONES

MADRID, 17 (Logos).— 
El Ministerio de Hacienda, 
de acuerdo con los datos 
qué obran en la Dirección 
General de Política Interior

Por primera vez

ESPAÑA PARTICI
PARA EN EL 

FESTIVAL MUNDIAL 
DE LA JUVENTUD
MADRID, 17 (Europa 

Press).— España participará 
en el Festival Mundial de la 
Juventud que se desarrollará 
en Cuba, del 25 de julio al 8 
de agosto del próximo año, 
bajo el lena “por la paz, por 
ei antiimperialismo y la 
solidaridad entre ios 
pueblos”. Este festival, 
primero al que asiste 
España, se celebra cada 
cuatro años y está 
patrocinado por la 
Federación Mundial de la 
Juventud Democrática. En 
Cuba se darán cita delegados 
de 80 países.

Según Gustavo Gill, de 
las juventudes de UCD, y 
secretario general del comité 
promotor español del citado 
festival, la participación de 
Cada país se canaliza a través 
de comités .nacionales que 
coordinan sus trabajos con 
el comité internacional que 

ha comenzado a distribuir 
ios créditos para las 
subvenciones electorales a 
los partidos políticos que 
tomaron parte en los 
últimos comicios 
legislativos.

La Unión de Centro 
Democrático ha recibido 
.69 7.833.000. pesetas, el 
Partido Socialista Obrero 
Español, 4 0 4.2 8 7.105, 
Partido Socialista de 
Cataluña, 136.615.080, 
Pacto Democrático por 
Cataluña, 34.159.1 15, 
Partido Comunista de 
España 43.967.325, Alianza 
Popular, 55.01 7.540, 
Partido Socialista Popular 
(Unidad Socialista) 
23.167.52 5, Candidatura 
Aragonesa de Unidad 
Democrática, 11.078.070. 
Candidatura Aragonesa 
independiente del Centro, 
5.279.465, Unidad 
Socialista de Zaragoza 
3.103.165.

En los independientes el 
máximo perceptor ha sido 
Xirinachs con cerca de diez 
millones.

actualmente tienen su sede 
en La Habana.

Ei comité promotor a«
Esp aña lo componen 
Juventudes Socialistas, quç 
ocupan la presidencia d^i 
mismo, la Unión de 
Juventudes Comunistas de 
España, que ocupan le 
vicepresidente la Joven 
Guardia Roja, y 
juventudes de UCD, qu® 
ocupan la Secretaría general.

La Participación españole 
— ha señalado- tiene 
carácter oficial;. ya que el 
comité promotor recibe 
ayuda— en cuanto a locales 
etc.— de la Dirección Genera* 
de la Juventud, del 
Ministerio de Cultura / 
Bienestar. El número de 
delegados españoles que 
asistirán ai Testiva sera 
aproximadamente de unos 
doscientos.
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Eduardo ALARCON

• ISABEL PISANO, AL DESNUDO
• MARIA SCHENEIDER SIGUE CON 

SU BISEXUALIDAD
• PALOMA CELA VA AL MATRIMONIO 

CON HIJA PUESTA

NO son casos únicos personas que rodeadas de mucha 
familia, amigos, compañeros, se quejan de una gran 
soledad. Es problema de nuestros días, de la agitación, del 

nerviosismo, de ese afán en vivir aprisa, como si el tiempo 
se terminara ya. A veces, hasta se renuncia a la felicidad 
por ese egoísmo nuestro de no querer compartir nuestras 
vidas con las de los demás. Y se teme a la muerte, cada día 
más, problema de que nuestras conciencias no andan 
tranquilas, que el sueño no es lo reparador que debiera, en 
una j)alabra, que no nos^ encontramos en paz. No es mi 
misión catequizar pero sí pienso que unos minutos al día 
a la meditación, a pensar en aquello que podíamos haber 
hecho importante y lo dejamos a un lado, en reparar sobre 
las palabras mal dichas, sobre esa faena que quizá 
inconscientemente has hecho. Pero no. No queremos 
tener tiempo porque nos falta para seguir viviendo 
demasiado aprisa.

VICTOR MONGE “SERRANITO”
Se pasa al cine Carlos Monzón, el ex-campeón del 
mundo. “El macho” es títülo de la película que 

rueda y donde hace de un pistolero de mucho cuidado. 
Creo, que como todos los famosos, sólo tendrá una o dos 
películas por eso de los avispados productores que quieren 
acaparar el momento de popularidad y escándalo para 
forrarse un poco más. Por lo general estos divos dejaron, 
bastante que desear como actores pero la curiosidad del 
público es malsana y quiere verlos en todas sus facetas. A 
los fanáticos del boxeo a lo mejor no les sienta bien la 
cosa y a los del cine les traerá sin cuidado porque ya se 
sabe de la comercialidad y película sin ninguna categoría
más que esa de alimentar la masa popular que todo 
puede desde el momento que paqa en taquilla.

lo

afe®

El Polisario no desmiente 
su información

il miiB
las mus
Sigue sin conocerse el paradero 
de los tres tripulantes secuestrados

"LA GUERRA DE LAS GALAXIAS”
El otro día dije que Isabel Pisano, viuda de Waldo 
de los Ríos, quería retirarse a un monasterio 

tibetano. Y ahora, en una de esas revistas del sexo, la veo
completamente desnuda, sin un mal velo negro que cubra 
sus partes más púdicas. Afán de publicidad para hacer 
cine. Mientras, dentro de unos días, saldrá "Corales", la 
obra póstuma de Waldo en la que se incluyen arreglos de 
obras maestras de la música clásica, arreglos que tan bien 
se le daban al compositor fallecido en causas todavía no 
muy claras. Música clásica que no pasa, que se moderniza 
para que se entienda mejor. Música como la de la película 
"La guerra de 1^ galaxias", que dentro de su aire actual 
durará mucho ' tiempo y podrá pertenecer a cierta 
antología. Si la muerte no perdona a nadie, después del 
fallecimiento y con las herencias se pueden hacer obras 
buenas. Por ejemplo, el primer marido de María Callas, 
Giovannini Meneghini, dice que la herencia que reciba de 
la diva la dedicará exclusivamente a su recuerdo, a que 
todos la sigan conociendo con el paso de los años.

Vayamos a la frivolidad. Maria Schneider ha 
terrninado su idilio con Joan Towsend para declarar 

sus amoríos a la cantante francesa Dani, antigua novia de 
Salvatore Adamo. La Schneider no la primera vez que 
hace gala de su bisexualidad. Paloma Cela, actriz, 
ex-modelo, sobrina de Camilo, ¡al finí , se ha casado. 
Boda por todo lo alto y con hija puesta, otra Paloma, de 
doce años, y de cuyo padre no se habla. Yo tengo 
bastante amistad con Paloma y famas me habló de este 
nacimiento. Hoy ya es un secreto a voces. Luego hablaban 
de los líos entre gitanos, sus casamientos, sus hijos. Hoy es 
todo natural y siguen personas serias dentro del gremio, 

como Víctor Monge “Serranito”, uno de nuestros 
guitarristas de postín sin un escándalo que llevarse a la 
prensa Llega d Madrid Pedrito Ruiz, de nuevo. El año 
pasado ya fue suceso, pero éste será más fructífero. Cinco 
millones, cinco, cobrará por noventa días de actuaciones 
en un café-teatro de aquí ¡Hasta se atreve a imitar al 
Rey! Como ya está acostumbrado a los sustos y siempre 
ha salido airoso le sigue echando cara al asunto. Pedrito 
con el tiempo formará su propia compañía de gran 
espectáculo, con montajes parecidos a los de Fernando 
Esteso en "Ramona, te quiero”.

LAS PALMAS DE 
GRAM CANARIA, 17 
(Logos).— Ayer tarde llegó a 
puerto el pesquero español 
"Saa’’, que fue ametrallado 
en la costa africana en 
la madrugada del pasado 
lunes. En un orincipio se 
dijo que este barco era de 
matrícula canaria pero está 
matriculado en Vigo y 
pertenece a la empresa 
“Pescanova”. A la llegada 
del barco a puerto subieron 
a bordo las autoridades 
militares de Marina.

El patrón del buque es 
Antonio Díaz García,de 
Vigo, quien relató lo 
sucedido en la noche entre 
el domingo y el lunes.

Comenzó diciendo que 
los tripulantes estaban 
durmiendo excepto él, que 
se encontraba en cubierta 
oyendo Radio Nac'onal de 
España. Eran aproxima
damente las nueve de la 
noche, cuando sintió dos 
impactos de mortero en la 
popa del buque. 
Inmediatamente se acercó al 
mismo una lancha 
neumática con tres 
hombres. Uno dé ellos subió 
rápidamente a bordo con 
una metralieta en la mano. 
Iba vestido con ropas 
subacuáticas, explicó el 
patrón del “Saa”.

Inmediatamente avisó a 
sus compañeros para que se 
protegieran ya que se dio 
cuenta inmediatamente de 
que eran victimas de un 
ataque. El hombre que 
subió-a cubierta ordenó que 
fueran saliendo los 
tripulantes de sus camarotes 
uno a uno. El primero en

“Lugo” fue despegada del 
cascode la nave lamina, que 
no llegó a explotar porque 
no estaba activada. La mina 
fue entregada ayer al buque 
de la marina española 
“G ravina”.

En cuanto a los tres 
hombres que se llevaron los 
asaltantes del “Saa”, no se 
sabe absolutamente nada en
estos momentos y I os
tripulantes del buoue 
atacado tampoco tienen ni 
idea de dónde puedan 
encontrarse. Sin embargo, 
todo hace suponer que haya 
podido ser el Frente 
Polisario aunque un 
portavoz del Departamento 
de Relaciones Exteriores del 
Frente Polisario desde Argel 
manifestó ayer a “Diario de 
Las Palmas”, a través del 
señor Mansur “que en 
cuanto tengamos una 
precisión de datos sobre lo 
sucedido daremos a conocer 
públicamente un 
comunicado”.

El señor Mansur ni negó
ni afirmó de forma
contundente el atentado
perpetrado
pesquero del "Saa”.

contra el

PREOCUPACION EN 
VIGO

“RAMONA, TE QUIERO”

h acerlo 
Marcos 
segundo

fue él cocine-^o 
Figueroa, en 
lugar, Isidro

Gutiérrez y el tercero el 
maquinista del buque, 
Miranda González. Este 
según el patrón se resistió a 
embarcar en la lancha 
neumática por lo que. el 
hombre que estaba bordo le 
disparó entre las piernas. 
Ante esto no tuvo otro 
remedio que abandonar la 
embarcación.

Cuando se produjo el 
ataque la nave se encontraba 
a unas seis millas de la costa. 
Según las declaraciones del 
patrón del “Saa”, debido ai 
acento v a las facciones del 
hombre que subió a bordo 
del buque debía proceder de 
Villa Cisneros. Sin embargo 
el patrón del “Saa”, no 
indicó si este hombre y sus 
acompañantes qup atacaron 
la nave pertenecen a alguna 
facción determinada en este •

VIGO, 17 (Logos).- 
Preocupa aquí la suerte que 
pueda correr Andrés 
Miranda González, primer 
motorista del buque 
pesquero ‘'Saa’’, 
perteneciente a la divisón de 
Canarias de la empresa 
viguesa Pescanova, que fue 
objeto de un acto de 
piratería, en aguas del 
antiguo Sahara español, a 
n u e ve m illas de Peña 
Grande, junto con dos 
tripulantes más, canarios.

Andrés Miranda 
González, que tiene su 
domicilio en Bueu, en la 
península de Morrazo, está 
casado y tiene tres hijos

GESTIONES 
DIPLOMATICAS

caso al Frente 
Dijo asimismo 
abandonar el 
colocaron un

Polisario, 
que al 
buque 

a mina
magnética adosada en la 
nave. Cuando se acercó para 
auxiliarles el buque factoría

MADRID, 17 (Logos).- 
El Ministerio de Asuntos 
Exteriores ha enviado 
instrucciones al embajador 
de España en Libreville para 
que realice una gestión 
urgente cerca del presidente 
Bongo, en su calidad de 
presidente en ejercicio de la 
OUA, en la que al mismo 
tiempo que exprese la grave 
preocupación del Gobierno 
español por la agresión de 
que fue objeto el pesquero 
“Saa” y por la suerte que 
pueden correr los 
tripulantes secuestrados,
solicite su 
objeto

intervención al
d e

i nform ación 
paradero de 
tripulanteS|

obtener 
sobre el 
dichos
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Sí, es un

I e s 
sus

control 
posible

rueda sin
humano, ! 
adivinación?

sin

LA BANCA NO 
TIENE NERVIOS

españoles y 
despojaban de

Al final siempre gana la Banca... y el Estado Escándalo en Gran Bretaña

OFICIALES DE LAS
& S. FIRMARAN

m impaesto em nara
áB obseijüio
D

e nuevo se va a permitir en España el juego de 

azar, ello es una novedad importante, que nos 
sugiere s algunas leves reflexiones. En primer lugar esta 

advertencia importante: el juego -gue ahora recomienzai 
va dirigido, en primer lugar, contra los turistas. Se trata 
de un impuesto con cara de obsequio. No se olvide que 
todos estos artificios modernos, como la lotería, las 
quinielas del fútbol, las carreras de caballos, o 
simplemente los juegos de azar de cartas o ruletas, los 
organizan los estados de casi todos los países para sacar 
dinero. Una contribución basada en la tendencia al vicio 
o a la ambición que todos, más o menos, tenemos. Una 
seducción que apunta a la cartera.

En este caso, una 
seducción para el 
turismo, principalmente. 
Igual que, a veces, una 
nación pone en su 
f ro ntera cañones y 
trincheras para que no 
pasen los vecinos, otras 
veces, lo que pone son 
atractivos y alicientes 
para que vecinos y 
forasteros penetren. Y 
entonces en vez de que se 
crucen los fuegos de las 
armas, puede suceder que 
se crucen corrientes de 
monedas. En Biarritz hay 
salas de juego que, según 
parece, atraían a los

pesetas. Si se organiza el 
juego en San Sebastián 
sucederá que aquella 
corriente de pesetas hacia 
el exterior, pudiera 
cruza rse con una 
corriente de francos 
franceses hacia España.

Todo esto quiere decir 
una cosa no muy 
comprensible y lógica, 
pero real y es que en el 
juego quien gana al final 
es la banca. ¿Por oué? 
¿No se trata de un juego 
de azar, en que la bolita 
de la ruleta, por ejemplo.

juego de azar, pero 
sucede lo siguiente: Que 
cuando el azar se repite 
muchas veces se 
convierte en estadística y 
entonces aquello que 
tomado en pocos casos 
era imprevisible y casual, 
con la repetición, se hace 
infalibre seguridad 
matemática. Entramos en 
el casino de Montecarlo, 
uno de los garitos más 
ilustres de la civilización 
occidental. Rueda la bola 
en la ruleta. En ese 
instante dramático, en 
que la bolita saltarina 
fIuctúa sobre los 
números, ni yo ni nadie 
sabemos si en aquella 
jugada va a ganar la 
banca o van a ganar los 
puntos. Es únicamente 
una cuestión de azar, de 
suerte o de casualidad, 
pero si la operación se 
repite muchas veces, por 
ejemplo, ocho horas 
diarias durante un año, 
entonces cualquiera 
puede saber con 
sorprendente precisión 
que va a ganar la banca y

cuánto va a ganar. El azar 
se ha hecho estadística; 
la casualidad, seguridad;
la suerte, 
destino.

Una 
estadística 
dice qué 
juego

imperativo de

reciente 
de Alemania 
sus salas de 

principales
— Baden-Baden, 
Travemunde, Neuerahr — 
ganan al año, cada una, 
entre 25 y 30 millones de 
marcos, o sea, más de mil 
millones de pesetas

A propósito hay una 
frase famosa atribuida a 
Eduardo Vil de 
Inglaterra. Era el año 
18 71. El que después
habría d 
Eduardo V

e ser
II era

entonces príncipe de 
Gales. Era por aquel 
tiempo director del 
Casino de Montecarlo 
Fra nçois Blanc, un 
famoso especialista del 
azar y sus derivaciones, y 
entonces, Eduardo, 
príncipe de Gales tuvo 
uñé tarde aciaga, una 
frase disciplente pero 
certera: “Que salga 
negro, que salga rojo, el 
que gana es Blanc”

En el jugo gana la 
banca sencillamente 
porque no tiene nervios. 
El juego de los casinos es 
un espectáculo gratuito 

que cuesta, general
mente. más caro oue
ningún otro. Desde 
luego, un gran 
espectáculo. Tiene el 

de losdramatismo 
recintos en donde
fluctúan y se entrecruzan 
las pasiones. Es la lucha 
del hombre contra el 
destino, algo patético y 
en el fondo descorozona- 
dor.

LA MUJER, MAS 
PRUDENTE Y 
CALCULADORA

¿Y la mujer? ¿Cómo 
se comporta la mujer en 
las salas de juego? 
Generalmente la mujer es
más prudente y más 

elcalculadora que 
hombre, pero cuando 
una mujer prende 
llama de la pasión.

en 
la

no 
lehay hombre que 

alcance. Ya lo decía la
famosa española Carolina 
Otero, que exhibió su
espléndida belleza por los 
escenarios de Europa y 
que brilló =------
dentro de

asimismo 
la luz de

acuario de los tapetes 
verdes. “Para mí 
— d ecía —, hay ' s

LIBROS SOBRE LA
GUERRA

Baden-Baden y Montecarlo, 
las dos timbas más famosas 
de Europa

Callaghan desestima las quejas con 
esfuerzo irónico

Uno de ellos fue ayudante 
personal de Hitler

Algún casino llega a ganar 
más de mil millones de 
pesetas al año

pasiones únicas e 
invencibles, la de ganar 
en el juego y la de perder 
en el juego. .”

En Europa, las dos 
timbas extranjeras más
famosas son la 
Montecarlo y la

de 
de

Baden-Baden. Esta 
última hecha célebre por 
aquella frase de don 
Francisco Silvela: 
“Madrid, en verano, con 
dinero y sin familia, es 
Baden-Baden”. Es decir, 
Silvela exaltaba hasta la 
felicidad paradisíaca a 
ese ser bastante 
despistado y levemente 
aburrido que se conoce 
ahora con el irónico 
nombre de “‘Rodríguez”’ 

Baden-Baden fue 
renovado hace tres o 
cuatro años y entonces 
un periódico de aquel 
país decía lo siguiente: 
“Por todas estas salas, el 
salón Pompadour, la sala 
verde con su ambiente 
toscano y su artístico 
techo ornamentado con 
figuras de genios, ángeles 
y alegorías, vuelve a estar

reyes y príncipes que 
venían a Baden-Baden en 
busca de reposo y caían 
en un torbellino de 
agitación y turbaciones 
iitfinitas.

Y para concluir estas 
leves alusiones 
quisiéramos referirnos a 
los “croupiers”. El que 
tira la banca y cobra y 
paga, ha de tener 
ind udablemente- 
cualidades i n natas:
rápidos reflejos, dotes 
psicológicas, habilidad y
oportunidad.
“croupier” se ha de 
encontrar rodeado de
toda clase de personas y 
de algunas de ellas se 
puede esperar todo. Y ha 
de resolver con limpieza 
y rapidez. Antes, el 
oficio de ‘croupier ’ se 
aprendía en la vida, 
mejor diríamos en la 
mala vida pero parece 
que ahora se van a abrir 
en España escuelas para
el aprendizaje de los 
“croupiers”,- más ese

presente el espíritu de 
- gp otrosquienes, 

tiempos, se entregaron a
la pasión del juego. 
Sombra de Alfredo de 
Musset, quien huyendo 
de su amor por George 
Sand perdió su fortuna; 
de iDostqievsIci. enfermo 
de juego y de locura; de 
Turgeniev y asimismo la 
sombra de emperadores.

detalle quizá no 
demasiado eficaz.

Las escuelas y

ese
sea

las
universidades pueden 
enseñar muchas cosas, 
pero puede que haya 
cosas tan sutiles y 
vagarosas que o se 
aprenden en la vida o no 
se aprenden en ninguna 
parte.

LONDRES, ,17 (Por 
Felipe MELLIZO, de Efe).“- 
La presión sobre el 
Gobierno para que impida la 
'Visita de tres antiguos 
oficiales alemanes de las SS 
han aumentado. El objeto 
de la visita es lanzar un libro 
sobre su actuación en la 
guerra mundial, perq hay 
quien afirma que ya están 
en el país.

El problema adquiere 
cada vez mayor 
importancia, empezó con el 
simple anuncio por parte de 
un editor, de la publicación 
de un libro fundamen- 
talmente gráfico sobre las 
S.S. nazis, un libro como 
cientos de los que son 
devorados en el mercado 
británico, incansable a la 
hora de consumir recuerdos 
bélicos.

“Waffen SS.: a history 
in 111S^pictures”, pues tal 
es el título del volumen, 
habría pasado más o menos 
desapercibido si no húb'rese 
sido por la costumbre 
comercial de “promover” 
los librós Convirtiendo a sus 
autores en actores. Ayer 
mismo, por ejemplo, el 
exprimer ministro Sir 
Harold Wilson estuvo 
firmando ejemplares en el 
departamento de espejos de 
unos grandes almacenes, 
para promover las ventas de 
su buen libro: “Un primer 
ministro sobre primeros 
ministros”..

queja con un esfuerzo 
irónico. Hoy se han puesto 
peor las cosas po>'que se dice 
que los tres S.S. están ya en 
el país y porque 
organizaciones políticas y 
sociales liberales, pacifistas, 
judías y socialistas han 
puesto el grito en el cielo.

Por supuesto, en el fondo 
de la cuestión hay un 
intento de justificar a las 
S.S., el editor, mejor dicho 
el distribuidor del libro en el 
país, Patrick Hinchy, dijo 
que no habría aceptado la 
obra de no estar convencido 
“de la inocencia de la 
mayoría de los SS.”

Y los propios ex-SS. 
alemanes no han ocultado 
que están tratando de ser 
reconocidos históricamente 
como militares 
combatientes y no como 
bandidos políticos

AYUDANTE DE 
HITLER

OTRO “INDESEABLE

Anteayer, en 
Parlamento, el laborista

e

Jenner increpó al Gobierno 
y pidió a Callaghan que 
interviniera. Paradójica
mente, se habló en la 
cámara también de otro

el primer

Pero Callaghan desestimó la

m i n i st ro 
g ue rrillero

israelí, otro 
antibritánico.

Carlos DELGADO 
OLIVARES

indeseable

ALMUERZO CON EL SHA
WASHINGTON.- El presidente Carter en su brindis por el Sha del Irán (segundo por la iz
quierda!, en un almuerzo de gala en la Casa Blanca, dijo: "Creemos en el Irán como una fuerza 
muy estabilizadora en el mundo a la larga". Sentada junto al Sha está la señora Carter, y al lado 

del presidente, la emperatriz Sarah. (Telefoto, Ci fra-Upi.j

Hay quien aseguré en 
Londres que uno de los tres 
oficiales en cuestión fue 
ayudante personal de Hitler 
—no Se da su nombre, pero' 
lo sabrán los “hitlerólo* 
gos— y eso está añadiendo 
leña al fuego, a pesar de que 
entre los actos teatrales 
organizados por el hábil 
distribuidor del libro hay 
uno destinado a impresionar 
sentimentales belicosos: los 
alemanes pondrán una 
corona de láureal sobre una 
tumba secreta de Londres,
en honor de 
británicos.

(Poca gente 
serenidad “The 
sin embargo.

los caídos

guarda la
Guardian” 
con más

sagacidad qué sus colegas, 
publica un articulo de 
Melanie Phillips en el que se 
da cuenta de la dulzura y la 
tolerancia con que el 
Gobierno federal alemán 
trata a sus ex-nazis 
abundantes y sus militares 
sospechosos. En Alemania, a 
pesar de la predicación 
liberal de Bonn y según una 
organización de ex-prisio- 
neros de campos de 
concentración, 140 
reuniones de ex-naxis 
tuvieron lugar en el país el 
año pasado sin que Hellmut 
Shcmidt moviese un 
músculo.

COSAS SUCIAS

Nadie ha podido hasta 
ahora, al parecer, evitar en 
la R e p ú b I ica Fed eral 
alemana muchas cosas sucias 
y extrañas. Difícil parece 
que puedan conseguirse en 
el Reino Unido donde, al fin 
y al cabo, todavía se puede 
estar tranquilo respecto a la 
ley.

Callaghan dijo que la 
el país deentrada en

cualquier persona es 
competencia de las 
autoridades de inmigración., 
Si los S.S. no están ya 
firmando sus ejemplares en 
alguna droguería es posible 
que. alguien quiera intentar 
algo. En cualquier caso, ese 
algo es difícil, porque, 
incluso para Jack el 
destripad or, si se le cazase, 
habría que buscar un 
abogado. Esa es la diferencia 
entre un liberal británico y 
un ex-S.S. _
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J. U. Colchero Ante los comicios del domingo en Grecia

z
LU
IKARAMANIIS, [AVOHini

■ Ha adelantado las elecciones en un año, para asegurarse una liierte mayoría

ATENAS. (De nuestro corres
ponsal volante.)

ATENAS, 17.— La plaza Syntagma, 
—la plaza de la Constitución—, es el ágora 
de la nueva Grecia.La pasada noche dió 
en ella su último mitin el líder del 
PASOK, Partido Socialista, Andreas 
Papandreu, hoy lo hará el del Centro, 
Mavros y el viernes concluirá su campaña 
en la histórica ''laza ateniense el 
presidente de Nueva Democracia, 
Constantino Karamanlis, actual jefe de 
Gobierno y claro favorito en estas 
elecciones. En las anteriores elecciones, 
—de noviembre de 1974—, Karamanlis se 
llevó de calle al electorado heleno. 
Consiguió el cincuenta y cuatro por 
ciento de los votos y doscientos veinte de 
los trescientos escaños He la Cámara. El 
Centro —que se llama Unión de Centro 
Democrático, como en España el oartido 
de Suárez, aunque la UCD española está 
más cerca ideológicamente de 
Karamanlis, —logró un veinte por ciento 
y sesenta escaños y los socialistas de 
Papandreu el trece y doce. La Unión de 
Izquierdas, —con los comunistas—, un 
nueve y medio y ocho mandatos.

LAS URNAS ESTRENAN 
CONSTITUCION

Aquellas fueron las primeras 
elecciones, tras la caída de la dictadura 
con los coroneles recien derrocados, antes 
de promulgarse la nueva Constitución. 
Los grandes líderes de entonces, —que son 
también los de ahora, Karamanlis, Mavros 
ÿ Papadreu—» acababan de llegar del 
exilio. En cierto modo, los garantes de 
aquellas urnas fieron los propios militares 
que, aceptando el sentir del pueblo 
griego, patrocinaban el restablecimiento 
de la democracia. La nueva Constitución 
se promulgó en 1975 y, por tanto, ahora 
se vota por primera vez con plena 

aplicación de la suprema norma 
democrática.

Aunque Karamanlis ha dicho que las 
urnas son como un parto, que no puede 
conocerse nunca previamente el 
desenlace, su partido “Nueva 
Democracia” es el claro favorito. En los 
comicios griegos del domingo se ventilan 
esencialmente dos cosas: lo abultado de la 
victoria de Karamanlis, que no se espera 
tan espectacular como la de 1977, y si el 
PASOK, el Partido Socialista de Andreas 
Papandreu, logra o no convertirse en 
segunda 
desbancar

fracción parlamentaria, 
al Centro de Mavros, 

(Socialdemócrata de derechas, con una 
base más radical que el propio Mavros, 
banquero y armador de barcos).

EL "PATRIARCA” HELENO

Karamanlis es, en cierto modo, el gran 
líder de la nueva democracia griega. 
Político de derechas conservador también 
por su edad, pues tiene 70 años, los 
carteles electorales le presentan 
pulcramente vestido, como gran señor de 
la “belle epoque”. Cuida su imagen de 
patriarca. Es lo que se lleva en Grecia. 
Andreas Papandreu despechugado y con 
atuendo proletario en la campaña de 
1974, acude ahora a los mítines con 
corbata. Papandreu es un socialista que va 
un tanto por libre. No se ha integrado en 
la Internacional que preside Willy Brandt 
y tendió durante cierto tiempo a 
convertirse en lider proletaria, pese a que, 
en realidad, pertenece a una familia 
distinguida, de tradición moderadamente 
izquierdista, hijo de gran político de 
tiempos de la Monarquía, (Jorge 
Papandreu, último jefe del Gobierno 
antes del golpe de los coroneles), y 
formado en los Estados Unidos, (aunque 
ahora despliega un antiamericanismo un 
tanto furibundo, porque los yanquis no 
son aquí populares a causa del conflicto 
de Chipre).

GRECIA, A LA DERECHA

De las tres naciones europeas salidas de 
dictaduras y que tienen solicitado el 
ingreso en el Mercado Común, —Grecia, 
Portugal y España— Grecia es, sin duda, la 
que Se halla más a la derecha. La situación 
aquí es comparable a la que tendría 
Suárez, si dentro de dos años, —resulta la 
crisis económica—, convocara elecciones 
con grandes probabilidades de lograr la 
mayoría absoluta. Karamanlis ha 
adelantado un año las elecciones—, 
constitucionalmente podía haber 
continuado asta el otoño de 1978—, para 
asegurarse una fuerte mayoría. Ahora, no 
obstante, parece —cuatro días antes de la 
votación—, que el viento no le sopla tan 
de popa al primer ministro, pero sí lo 
suficiente, como oara entrar el primero en 
la regata de los comicios beleños.

ACELERAR LA ENTRADA 
EN EL MERCADO COMUN

Karamanlis desea reforzar su postura 
con estas etecci'^nes, ta"to dentro del país 
como en la escena europea. Desea “pisar 
fuerte” en su negociación con el Mercado 
Común, para acelerar la entrada de Grecia 
en la Comunidad. Según hemos podido 
recoger en fuente bien informada, 
Karamanlis pretende evitar que el 
Mercado Común mida a ios griegos y a los

españoles por el mismo rasero. Ellos, que 
nos llevan una delantera en el inicio de las, 
negociaciones, desean firmar el Tratado 
de adhesión antes de 1980, y hacer del 
suyo un “caso aparte” del nuestro aquí, 
en Grecia, a diferencia de lo que ocurre 
en España, sí hay partidos políticos que 
están en contra de la integración en el 
Mercado Común: El Pasok de 'apandreu 
y los comunistas en la versión 
eurocomunista y en la ortodoxa, la 
prosoviética

CUERNO DE AFRICA En Portugal

FIN DE SEMANA

La agresión de Somalia a Etiopía, ha 
obligado a un total replanteamiento de 
las posiciones de Cuba y la U RSS
LA HABANA . 17 (Por Federico VILLAGRAN, de 

Efe).- Se espera que en las próximas horas abandone este 
pats, vía Méjico, el embajador Yusuf Hassan Ibrahim junto 
con los otros dos diplomáticos que hasta el domingo ultimo 
constituyeron la representación de Somalia en Cuba. Ni una 
sola reacción se ha producido, ni una sola palabra ha sido 
difundida en La Habana relativa a la decision del Gobierno 
de Mogadiscio de romper con este país y expulsar a los 
técnicos cubanos que, desde que comenzó la guerra con 
Etiopía, permanecían en Somalia con los brazos cruzados.

haberse producido a raíz de la 
visita a La Habana del canciller 
de dicho país, durante los días 
15 al 20 del pasado octubre.

E^TRIGA CAPITALISTA

No obstante, todo el mundo 
conoce en la capital cubana que 
los asuntos cr>n Somalia no 
marchaban por buenos cauces, 
pese a aue en los cines se sigue 
proyectando el documental 
“Octubre del todos" donde 
qiarece Fidel Castro con las 
autoridades de Mogadiscio y 
recibiendo aplausos de los 
somalíes durante su viaje por 
países africanos.

Hace diez días los dos 
periódicos de La Habana 
publicaron sin comentarios la 
dura nota del canciller Isidoro 
Malmierca calificando de 
"histéricas y ridiculas'* las 
afírmaciones del presidente de 
Somalia. Por dos veces, 
Mohamed Siad Barre manifestó 
últimamente (lue de diez a 
quince mil soldados cubanos 
combatían en la redón de 
Ogaden junto a las tropas 
etíopes. El presidente pidió a la 
comunidad intemaci'mal que 
solicite de Cuba “la inmediata 
retirada de sus tropas del área y 
Se abstenga de inmiscuirse en loe 
asuntos del Cuerpo de Africa”.

El contundente mentís del 
Gobierno cubano, no ohatanto

recordó el derecho de este país a 
enviar a Etiopía “o cualquier 
otro de Africa o de otras 
regiones del mundo”, técnicos 
civ^es e incluso militares.

Se han conocklo aquí informes 
del departamento de Estado 
norteamericano que aseguran 
que el número de cubanos en 
Etiopía se ha incrementado de 
150 a 350 en el cureo de las 
últimas semanas, siendo 400 de 
ellos peisonal müitar.

Las mismas fuentes coinciden 
con las declaraciones de Cuba en 
el sentido de que no se ha 
podido comprobar la presencia 
de diez mil soldados caribeños 
en el área de Ogaden, que fue 
denunciada por ei presidente de 
Somalia.

No obstante, el portavoz del 
departamento de Estado señaló 
la preocupación del Gobierno 
norteamericano, que ha sido 
comunicada a las autori(iades de 
La Habana, y se feliciló por la 
decisión somalí de expulsar del 
país a los consejeros soviéticos.

Observadores diplomáticos 
señalan (Jue el posible 
incremento de técnicos militares 
piihanns en Etiouía ouede

El coronel Faleke G. Giorgie 
manifestó en La Habana que la 
agresión de Somalia contra la 
región de Ogaden estaba dirigida 
contra la revolución etíope y 
“pagada por las fuerzas 
reaccionarias’’, calificándola 
además de “intriga capitalista”.

Los mismos observadores 
añaden que, a pesar de no 
habeise entrevistado con Fidel 
Castro, que se hallaba en 
aquellos días en Jamaica, la 
presencia en Cuba de Faleke 
pudo ser el detenonañte que 
hizo saltar al presidente de 
Somalia contra el Gobierno de 
Cuba.

La actitud de este país en 
relación con el conflicto de 
Ogaden se ha venido expresando 
en los distintos comunicados 
conjuntos producidos tras las 
visitas de distintos cancilleres de 
países africanos.

Cuba ha abogado siempre por 
una solución pacíñea dentro del 
respeto a las antiguas fronteras, 
que propugna la O.U.A. 
(Organización para la Unidad 
Africana).

Al silencio informativo 
impuesto aquí a las noticias 
poco gratas procedentes de esa 
región del planeta, no alcanzó a 
la del fusilamiento en Etiopía 
del teniente coronel Abate, 
fundador del movimiento que 
derribó a Haile Selassie y 
acusado de oponerse a la 
política marxista-leninista de 
quienes ahora mismo detentan 
el poder en Addis Abeba

Un dato más de inestabilidad 
a tener en cuenta en el 
desarrollo de esa conflictiva 
región del mundo, donde 
cubanos y soviéticos no hay 
duda aún tendrán que sortear 
serias eventualidades en su 
política de “solidaridad 
intemacionalista”.

Serias ** ventu alid ades (jue 
alcanzan, en el caso de la URSS, 
a importantes pérdidas de 
material bélico y dejar 
desasistida su flota en el Indico,
como señala hoy mismo 
portavoz del Pentágono.

AMENAZA 
A LA PAZ

En el caso, cubano,

un

el

AVENTURA 
SANGRIENTA

Parece evidente que ha sido 
la agresión de Somalia a Etiopía 
((-.aliñeada por la cancillería 
cubana de “aventura sangrienta” 
y chovinista) el hecho único que 
ha obligado a un total 
re p 1 an t e am ien to de las 
posiciones de este país y de la 
Unión Soviética en el Cuerno de 
■Africa.

presidente Carter fue el sábado 
último bien explícito: 
"Nosotros consideramos esto 
como una amenaza a la paz 
permanente en Africa”, dijo. Y 
concretó que ello hace muy 
difícil para los Estados Unidos 
ampliar los limitados lazos que 
actualmente le unen con Cuba”.

El bloqueo económico 
impuesto hace dieciséis años a 
este país, que quizá se atenúe 
próximamente con el fin del 
embargo para alimentos y 
medicinas (que Cuba no piensa 
comprar si no se le compra 
azúcar y tabaco), puede que se 
prolongue bastante más de lo 
que hace sólo unas semanas los 
observadores estimaban.

MOVIDO
EL VIERNES TENDRA LUGAR UNA 
MANIFESTACION CONVOCADA POR EL 
P.C. Y EL SABADO UNA DERECHISTA 
DE APOYO A PIRES VELOSO

LISBOA, 17 (Efe).— EL presidente de la República 
general Eanes, rechaza ser utilizado en interés decualquier 
tendencia política, se expresa en un comunicado leído 
anoche en la TV. por el jefe de la casa civil de la 
presidencia “No se consentirá que cualquier fuerza política 
y social, aun cuando invoque principios constitucionales, se 
presente como aliado preferencial del presidente de la 
República”, dice el comunicado.

El comunicado sale al paso de especulaciones alrededor 
de las manifestaciones de signo diverso -previstas pa*a el 
próximo fin de semana en Lisboa y en Oporto.

Circuló la version de que la manifestación organizada en 
Oporto por la Confederación General de Trabajadores 
(CGTP-INTER) vinculada al Partido Comunista ÍPCP) 
preparaba consignas tendentes a involucrar de alguna 
manera al jefe del Estado.

Esa manifestación está anunciada para el viernes, 
mientras el sábado tendrá lugar una manifestación 
derechista de homenaje al brigadier Pires Veloso, que cesó 
como comandante en jefe de la region militar del noria.

En Lisboa, el propio sábado está convocada otra 
manifestación auspiciada por organizaciones de izquierda.

El comunicado de la presidencia de la República rechaza 
cualquier totalitarismo, de derecha o de izquierda, asi como 
“modelos importados del extranjero".

“Tampoco tienen ya lugar en nuestra vida política 
movilizaciones de masas que tiendan a ejercer presiones 
legítimas sobre los órganos de soberanía o que aspiren a 
apropiarse del poder”, dice también. El comunicado 
contiene un llamamiento a las fuerzas democráticas para 
que asuman la responsabilidad que reclama la situación 
actual, “evitando el agravamiento de la mjsma y la 
expansión de ideologías totalitarias inequívocamente 
rechazadas por el pueblo portugués".
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/V fa trascendenta/ sesión p/enaria de la Asamblea de Parlamentarios de Aragón 
celebrada en Albarracín sonó fuerte y reiteradamente la voz disidente de Loren
zo Martín-Retortillo, senador por Zaragoza de la Candidatura Aragonesa de 

Unidad Democrática. I\lo obstante, quedó configurado el texto del anteproyecto de 
decretodey de autonomía provisional para Aragón, que en estos momentos se encuentra 
en plena negociación con el poder central. Invitamos a Martín-Retortillo a que nos expli
que su postura contestataria, que, si en principio pudiera parecer sorprendente, dada la 
manera de proceder de la mayoría de los parlamentarios, no cabe duda de que estará 
basada en unos racionales pre^puestos que él nos va a exponer. Exposición que enmar
camos dentro de las aportaciones — en este caso de primerísima mano - tendentes a que 
la autonomía aragonesa alcance las máximas cotas posibles.

— Entiendo —señala Martín-Retortillo — 
que la autonomía, sin ser el único, pues hay 
otros muy importantes, es un tema básico para 
Aragón. Se trata de una alternativa que va a 
marcar el futuro de nuestra convivencia, e inclu
so de la identidad de nuestro territorio y habi
tantes. Exige, pues, una atención y cuidado 
extraordinarios.

— De ahítuspuntualizaciones en Albarracín.
- Exactamente; porque si se trata de una 

cuestión fundamental debe ser trabajada en 
profundidad, evitando que sea patrimonio de 
unos pocos y ensanchando la participación a 
personas y entidades. Dado que la autonomía, 
por propia definición, es una respuesta con-

creta a unas exigencias peculiares, debe crearse 
una organización y una forma de regular la con
vivencia de acuerdo con las exigencias históricas, 
económicas y sociales de Aragón.

- ¿No se está haciendo así?
- En estos momentos me parece oportuno 

recordar el dicho popular: "Vísteme despacio 
que tengo prisa". Porque si la autonomía es una 
respuesta a exigencias y peculiaridades, no 
sirven, tomadas al pie de la letra, soluciones in
ventadas para otras circunstancias, sino que es 
preciso un gran esfuerzo, una gran creatividad, 
imaginación e, incluso, fantasía, para hallar las 
soluciones más adecuadas a nuestros problemas. 
En este sentido yo diría que, aun siendo dignas

eto, no nos si 
la, porque teñe 
solución.
■stá claro.
y una de las i 
idos es la existe 
- que está abs 
de la región. I 
.Galicia o Cata 
alniente distim 
¡por ver qué i 
amamos el eqt 
iragoza no se c 
en el único cei 
taíido otro dal

/; Hablanloíme
CRIS ALVO CAMIN, del PSOE (sector histórico)

«No se ha contad
eLpueblg^ ■ "En la asamblea deben estar paites 

con voz y voto todos los partii

NTE todo, soy partidario de la autonomía, si bien creo que debería haberse pregun
tado al pueblo si quería un régimen autonómico o no, cosa que no se ha hecho”, 
nos dice Crisalvo Camín, vicepresidente y delegado de prensa del Partido Socialista 

Obrero Español (sector histórico). Crisalvo Camín advierte que en la próxima semana su 
partido estudiará el tema de la autonomía aragonesa, y hará público un comunicado 
oficial al respecto.

H "Soy partidario de un AkH 
federal, líbre e independí'’ ’ I

w J

—Usted dice que el pueblo no 
ha sido consultado, pero en su 
momento habrá un referéndum.

—Creo que antes de negociar 
con el poder central se debiera 
haber contado con el 
consentimiento y la 
participación de 
Nunca después.

ios aragoneses.

— ¿ Q u ¿ o 
anteproyecto?

pina del

elaborado por—Que ha sido 
los dos partidos mayoritarios 
que, al parecer, ya estaban 
previamente de acuerdo. Por 
otra parte, no se ha tenido en 
cuenta a los partidos 
extraparlamentarios tanto a nivel 
regional como nacional. Es 
cierto que, según el artículo 5. 
del anteproyecto, podrán asistir 
a la asamblea AP y el PCE, pero 
por la fuerza que tienen al 
contar con un grupo 

parlamentario en el Congreso, 
donde podrán votar sobre la 
cuestión de las autonomías.

— Pero en la asamblea 
aragonesa sólo podrán estar 
como observadores.

—Yo creo que todos los 
partidos deben estar presentes 
con voz y voto, caso de ser 
aprobada por el pueblo la 
autonomía. Me refiero a todos 
ios jpartidos ubicados en la 
región;; deberían contar con un 
representante elegido en 
asamblea democrática. Porque el 
día 15 de junio el pueblo decidió 
una mayoría (la UCD) y una 
minoría mayoritaria (el PSOE), 
pero hoy esos votos han 
cambiado totalmente de rumbo, 
hasta el punto de que se han 
retrasado las municipales por la 
baja credibilidad de esos grupos. 
Entonces, creyendo que el voto 
está más repartido en la 
actualidad todos los partidos 

tenemos derecho a representar 
nuestros posiblesla voz de 

votantes.

— Con todo, ios
parlamentarios fueron elegidos 
representantes por el pueblo.

—Desde el momento en que 
fueron elegidos democráticamen
te tienen representatividad. 
Ahora bien, no han cumplido lo 
que prometieron en sus 
campañas electorales. Solamente 
se está apoyando a la clase media 
burguesa y al capital, pero no se 
ha cuidado de los que cuentan 
con sueldos insuficientes para 
vivir. Ahora es el momento de 
que vuelva la palabra 
“proletariado”, porque éste 
existe. Nosotros mantenemos el 
mismo programa político; nada 
hemos cambiado. Sin embargo, 
UCD, AP, PSOE y el PCE no han 
cumplido con sus votantes lo 
que prometieron en sus 
programas electorales-

EL JUSTICIA Y 
LOS FUEROS

— ¿Tiene que hacer alguna 
precisión ai anteproyecto?

—Considero que la máxima 
autoridad en Aragón debe 
tenerla quien la ejerció en el 
pasado: el Justicia, que debe ser 
elegido por el pueblo. Asimismo, 
doben reinstaurarse nuestros 
Fueros. Creo que en el ejecutivo 
de Aragón tienen que estar 
presentes las fuerzas políticas y 
sociales. La composición, a mi 
juicio, debería ser la siguiente: 
dos miembros de los partidos 
mayoritarios, y el resto a 
elección entre los restantes 
partidos políticos, y 
agrupaciones o asociaciones que 
no tengan representación en el 
parlamento aragonés. 
Finalmente, y sin ofender a 
nadie, las personas 
representativas deben ser nacidas 
en Aragón.

Pienso que existen dos formas 
de autonomía —añade Crisalvo 
Camín—. Una, que supone una 
independencia total de la 
Administración central, y otra, 
dependiente deesa 
Administración. Soy partidario 
de la primera porque, en caso 
contrario, las decisiones más 
importantes siempre estarían 
supeditadas al poder central. 
Debemos regirnos y gobernarnos 
por nosotros mismos, con el 
Justicia a la cabeza, único 
responsable ante la 
Administración central. Soy 
ftartidario de un Aragón federal 
ibre e independiente.

—¿Hasta dónde es posible lo 
que usted propone?

—Creo que es posible porque 
Aragón, aunque ha sido 
abandonado, tiene ganas de 
trabajar, cuenta coh unos 
recursos naturales que han sido 
olvidados, recursos que 
constituyen una de las mayores
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# "Debería haberse conseguido mediante 
el peso y el empuje de los aragoneses"
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neto, no nos sirven las soluciones vasca y 
la,porque tenemos que encontrar nuestra 
|solución.
Istá claro.
p una de las características reconocidas 

dos es la existencia de un centro - Zara- 
que está absorbiendo la población del 

de la región. Esto no sucede en el País 
IGalicia o Cataluña, donde la distribución 
¿mente distinta. Por eso debemos esfor- 
ipor ver qué respuesta hay que dar a lo 

iemamos el equilibrio regional, de suerte 
■ragoza no se convierta en la única instan- 
Rn el único centro de poder. Es evidente, 
^do otro dato diferencial, que en Cata-

luna o el País Vasco las propias instituciones del 
franquismo hace mucho tiempo que venían sos
teniendo planteamientos autonomistas y alenta
ban reivindicaciones con enorme naturalidad, 
mientras que en Aragón, por regla general y 
salvo excepciones más o menos heroicas, ni 
las diputaciones ni ios ayuntamientos han 
sostenido a lo largo de la dictadura plantea
mientos autonómicos claros y definidos.

NO ES NECESARIO 
UN PRESIDENTE

- Entremos en algunos puntos concretos. 
Por ejemplo: nombramiento del presidente.
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“Pienso que, en esta etapa, cualquier ; 
posible presidente más que aglutinar 
desuniría o crearía confusión”
"Tenemos qqe impedir que el poder regionalj 
siga en manos de los de siempre"

- Yo creo que en Cataluña Tarradellas ha 
sido una figura que ha servido para unir, sin per
juicio de que la izquierda haya tenido que tra
garse su animadversión al mismo. Pero, al fin 
y al cabo, era el representante de una legitimi
dad histórica y, como tal, un símbolo y un ele
mento aglutinador valioso para un plantea
miento autonómico. Este ejemplo, por des
gracia, no es válido para Aragón, aparte de que 
no creo que aspire al cargo nadie que sea asesor 
del presidente del Gobierno ni se atreva a ejer
cerlo nadie que viva fuera de nuestra región.

autonomías,
con

y Huesca, sin que ninguna de 
ellas tenga por qué ser

igualdad proporcional de cada 
u na de ellas responda a los 
ingresos per cápita. También la 
distribución industrial debe estar 
a tono con las zonas que están 
más abandonadas, sin perjuicio 
de las riquezas locales-

Nosotros —añade el señor 
Camín— tenemos mucho interés 
en que el pueblo sea consultado, 
que, aparte de ser internacional, 

federaciones, tiene un gran
interés por las

ri<l**''i j.^Pafta. Es hora de 
ÿihos haciendo 
"exterior; de ahí 
'on económica sea 

Por las fuerzas 
el propio pueblo.

con 
que 
IflU 
poli

foi^ Nuestros

fuente de 

desde ahora 
sanadería, la 

®*P'otaciones 
abandonadas.

potenciar 
y» PO’’ nuestra

- inu(' necesario 
consp'®>istas, las que, una

vez superada una fase de 
expansión, deben pasar a 
cooperativas de producción. 
Creo que hay quex sacar 
rentabilidad a las autopistas y a 
todas las carreteras del suelo 
regional, así como es necesario 
fomentar nuestros productos de 
cara a la exportación, siempre 
con el sello de origen de Aragón.

—¿Hasta qué punto el pueblo 
aragonés es consciente de lo que 
puede suponer la autonomía?

—En mis contactos con los 
militantes de nuestro, partido y 
con los obreros, he podido 
comprobar que muchos, en un 
porcentaje muy elevado, no 
saben exactamente qué es la 
autonomía. Y los que saben de 
qué va están indecisos ante la 
grave responsabilidad que 
entraña tomar una decisión

sobre el particular ante el temor 
de las dificu Itades de 
subsistencia. De todas formas el 
tema autonómico comienza a ser 
sentido.

CONSULTAR AL PUEBLO

—A expensas de lo que decida 
su partido, ¿puede decirme, en 
términos generales, cuál es la 
línea del P5OE (sector histórico) 
sobre la futura autonomía?

— Como no hemos sido 
consultados, cuando salga el
Estatuto definitivo lo
estudiaremos. Si sigue una línea
socialista proletaria lo
aceptaremos, en caso contrario, 
no. Ahora estamos realizando un 
estudio sobre Aragón pensando 
que nuestra región está 
compuesta por Zaragoza, Teruel

a un que siempre 
decisión popular.

acatamos la 
Lo que hace

falta es que Aragón salga de la 
actual postración, porque 
recursos tenemos. Lo necesario 
es que sean explotados..

—¿Algo más?
—Una observación sobre la 

bandera aragonesa. Creo que se 
está incorporando en otras 
regiones. De hecho, en Cataluña 
tienen una bandera con franja 
rojas en vertical. Entonces, ¿cuïl 
es nuestra bandera?

—No olvide que Aragón y 
Cataluña formaron parte de la 
Corona de Aragón...

— No, no, nosotros no 
podemos compartir con nadie 
una bandera, como no 
compartimos una autonomía.

Pienso que cualquier posible presidente más 
que aglutinar desuniría o crearía confusión. 
Por eso no veo sentido a un presidente en esta 
etapa; hubiera sido más prudente rotar en el 
cargo o crear una presidencia colegiada.

- He afirmado en alguna ocasión, y ahora 
lo reflejo por escrito, que tú eres presidenciable. 
Me baso en las siguientes razones: no estás so
metido a ninguna disciplina de partido, fuiste 
presentado a senador y apoyado por varios 
partidos, eres catedrático de Derecho Admi
nistrativo, estás a caballo entre dos provincias 
aragonesas porque naciste en Huesca y vives en 
Zaragoza, eres dialogante y hombre de plan
teamientos éticos... Conste que dejo de lado el 
halago y lo que pudiera sospecharse como pro
moción.

- Sigo insistiendo en que no debe haber pre
sidente y en que se debe preparar minuciosa
mente la autonomía. Aparte de que si juegan 
las circunstancias de las mayorías, no veo cómo 
puedo ser yo presidente, puesto que en la asam
blea de parlamentarios soy una minoría.

- En Albarracín te opusiste al sistema de 
decreto-ley.

-Muchos alumnos me han oído en clase 
criticar el abuso de esa norma de urgencia y no 
veo ahora por qué razones se haya de seguir re
curriendo a ella. Esto no impide que se hubiera 
creado una especie de comisariado para la auto
nomía con el fin de empezar a preparar muy a 
fondo su desarrollo. Las normas si no se apoyan 
en datos sólidos se quedan "en papel mojado". 
La autonomía exige ser elaborada con todo 
rigor; tenemos que saber qué materias asumire
mos en el gobierno autónomo. ¿Asumiremos la 
sanidad, la cultura, la enseñanza...? Además es 
necesario saber al detalle cuánto cuesta cada 
uno de estos ú otros sectores, cuántos funcio
narios harán falta, el criterio de distribución a 
lo largo del territorio aragonés para mantener 
el equilibrio que debe ser pauta de nuestro* 
actuar.

— Has hecho alusión a los funcionarios.
- ¿Crearemos una organización paralela a 

las ya existentes o vamos a utilizar algo paralelo 
a las organizaciones en función? Todo esto hay 
que preverlo y concretarlo; por eso hacen falta 
datos y medios, porque poner en marcha la 
autonomía es una operación que cuesta mucho 
dinero. Quisiera hacer algunas precisiones sobrr 
las denominaciones de los órg^os de podet.

DENOMINACIONES EQUIVOCAS

- Empieza.
— Se proponen crear unos órganos que ¿e 

llamarán la Diputación general de Aragón y .. 
Cortes de Aragón. En Cataluña hablar de la Ge
neralidad era un símbolo, era recuperar algo a 
lo que se daba mérito, pero en Aragón aunque 
la Diputación general fue una experiencia histó
rica, ahora se confunde con las actuales diputa
ciones provinciales y es necesario evitar equívo
cos. Aparte de que si queremos crear algo con 
garra y válido para una nueva etapa, habría que 
tratar de establecer diferencias con unas institu
ciones en las que hubo gente muy valipsa y aun 
heroica, pero que en su conjunto aparece muy 
desprestigiada y lastrada con muchas de las di' 
funciones del franquismo.

(Pasa c ia página 1
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Después de la primera rueda de negociaciones con el Gobierno

imBmiU: íismns
■i Se teme que Madrid esté dispuesto a dar 

importantes frenos a las aspiraciones 
autonómicas de Aragón, en esta fase provisional

■ Clavero Arévalo, más que una autonomía, 
parece que pretende ceder en cierta

, descentralización administrativa
ZARAGOZA, 17 (ARAGON/exprès).- Contra algunos 

pronósticos hechos durante el pasado octubre, el Gobierno 
central puede haber planteado, de entrada, más de un 
recorte considerable al proyecto de autonomía provisional 
para Aragón que ayer le presentaran ante la mesa de 
negociaciones los miembros de la comisión permanente de 
la Asamblea de Parlamentarios. Uno de estos recortes rnás 
significativos -al menos en cuanto a lo que ha trascendido 
públicamente hasta el momento- parece estar precisamente 
en la solicitud de los parlamentarios en el sentido de que 

sean ellos y no la Administración central quienes elijan a las 
personas que vayan a gobernar Aragón. Por otra parte el 
Gobierno de Madrid que preside Adolfo Suárez no parece 
estar muy dispuesto a ampliar el número de concesiones 
administrativas a un Gobierno autonómico aragonés, por 
encima de las que ya ha otorgado a la Generalitat de 
Cataluña.

“OssEafíBíem
3^1)1003 comeiliila

(Viene d-e la página 13)

—Vayamos con la otra denominación: Cor
tes de Aragón.

- Es también apelar a la Historia, pero la 
Historia del antiguo régimen. Las antiguas Cor
tes aragonesas fueron estamentales y marcada
mente clasistas. Los historiadores nos dicen que 
la Historia avanza y se supera, ¿por qué recupe
rar, pues, algo que responde a una concepción 
que hoy abominamos, además de que la expre
sión Cortes confunde, puesto que ya existen las 
de nivel estatal?

- Pero, sospecho, que todo el problema no 
está en las denominaciones.

- Una de las críticas más claras a los órga
nos de poder aragonés se refiere a que en el 
ejecutivo se encuentran los presidentes de las 
diputaciones provinciales. Nótese bien que se 
trata de los actuales, antes de que hayan sido 
renovados por unas elecciones democráticas. 
Dejo de lado el importante dato de no incluir 
a representantes de ayuntamientos o comarcas, 
pero ciñéndonos a los presidentes, resulta que la 
autonomía va a estar encomendada, como órga
no ejecutivo, a un grupo de parlamentarios 
que, como es lógico y para bien, están muy ocu
pados, y a los primeros mandatarios de nuestras 
diputaciones. Son éstos quienes cuentan con el 
aparato, la organización y, desde luego, el dine
ro. Y, respetando a las personas, tienen detrás 
a ios diputados provinciales del franquismo. La 
historia de los fenómenos administrativos nos 
evidencia que quien tiene el aparato, ejerce el 
control, dicta las pautas e introduce los crite
rios. Si la autonomía que queremos es b que 
puede salir de estos núcleos de poder yo me^ 
borro decididamente de ella.

¿EL PODER REGIONAL, 
EN MANOS DE LOS DE SIEMPRE?

— Con todo, se están dando pasos impor
tantes.

-Pero tenemos que impedir que el poder 
' lional siga estando en manos de los de siem- 

con el peligro de que actúen como lo han 
iido haciendo a lo largo de los años pasados, 

- o ahora, diciendo que visten la chaqueta de 
.1 nócratas. La autonomía exige una renova- 
/in rigurosa, y para hacer las cosas bien hay 
q 'e empezar con seriedad desde ios comienzos. 
Es muy difícil enderezar un árbol que nace 
torcido. Recientemente he visto en Madrid "La 
detonación" de Buero Vallejo. Uno de los acier
tos de la puesta en escena es que el primer mi
nistro, a lo largo de los diversos períodos en que 
se desarrolla la acción es distinto, pero en la 
obra queda representado por un único actor, 
mientras que el funcionario que está a su ser
vicio directo - que representaría al aparato del 
poder — se va sucediendo a lo largo de los dis
tintos cambios.

— ¿No crees que de no haber arrancado 
pronto - aun con inevitables deficiencias -

IGUALDADES Y 
diferencias

Durante las negociaciones de 
ayer, el ministro para las 
Repones, Clavero Arévalo, hizo 
algunas declaraciones a los 
medios informativos en las que 
de manera muy velada dio a 
entender el propósito 
gubernamental de proceder a 
dar algunos recortes a las 
aspiraciones de los 
parlamentarios aragoneses, 
quienes por boca, de su 
representante, José Ramón 
Lasuén, insistieron en la enorme 
similitiíd que existe entre el 
Estatuto de Cataluña vigente en 
la actualidad y el anteproyecto 
que los parlamentarios han 

hubiéamos podido perder el tren de la autono
mía?

-Pero se hubiera podido poner en marcha 
el mecanismo autonómico por vía de un comi- 
sariado o de una comisión mixta..., porque si 
mañana los gallegos o los vascos, que tienen más 
fuerza que nosotros, consiguen más, cuando 
Aragón hubiera llegado a pedirlo, el poder 
central no tenía por qué conceder menos. El 
pretexto de perder el tren ¿no será un argu
mento que el poder central está imponiendo 
sobre Aragón, aunque tengamos que sacrificar
nos para que el Gobierno impida que otros 
pueblos consigan más en su lucha autonómica?

- ¿y por qué no pensar que en esta premura 
ha podido influir positivamente un parlamenta
rio aragonés que es asesor presidencial?

- Las cosas serias no se consiguen por me
dio de un asesor presidencial, que no sabemos a 
qué parte está más obligado, si a Aragón o al 
presidente del Gobierno. La autonomía debería 
haberse conseguido mediante el peso y el em
puje de los aragoneses. Desconfío de una auto
nomía concedida porque se diga que somos 
"buenos chicos"...

NECESIDAD DE LA 
INFORMACION PUBLICA

- ¿Y dónd está ese empuje y peso aragonés?
- La elaboración del anteproyecto sin una 

información pública sería me parece poco con
vincente porque hay que crear una autonomía 
en profundidad, y la información pública es un 
medio indispensable para ello. La importante 
campaña que realiza ARAGON/expres y otros 
medios de comunicación social es muy positiva 
para crear un clima autonómico. ¿No es eviden
te que lo que se consiguiese después de esa sen
sibilización no sería mejor que lo que se obtenga 
antes?

-Tu actitud en Albarracín y la mantenida 
a lo largo de estas declaraciones pudiera inter
pretarse como insolidaria a la mayoría de los 
parlamentarios.

— Yo creo que la democracia debe exigir 
contar con las opiniones disidentes, aunque 
sean minoritarias. Mi actitud en Albarracín fue 
para mí muy difícil porque había un ambiente 
muy tenso. No me lleva ningún afán de prota
gonismo porque en muchos otros acuerdos mi 
voto se ha unido al de otros parlamentarios, 
pero he dado muchas vueltas a este asunto, 
y en frío te diré que sostengo mi postura por
que en conciencia pienso que debo sostenerla, 
sin importarme que pueda quedar mal. Insisto 
en que la autonomía es muy importante y hago 
una llamada a los ciudadanos y a las entidades 
para que trabajen por ella, y, ojalá, nos esfor
cemos por hacer las cosas con toda seriedad des
de el principio evitando los pasos falsos que a lo 
larto serán contraproducentes para la defensa 
del pueblo de Aragón, que, en definitiva, es 
lo que debe animarnos.

Jesús VIVED

elaborado para Aragón. La única 
diferencia entre ambos 
documentos —recalcó Lasuén— 
estriba en el hecho de que los 
cargos para la gestión 
administrativa en el Gobierno 
autónomo de Aragón es preciso 
que sean elegidos por los 
pr^ios parlamentarios y no por 
el Gobierno de Madrid.

De lo expuesto en las 
negociaciones de ayer se 
desprende que el Gobierno 
Suárez ha preparado un baremo 
general al que habrán de ceñirse 
a partir ae ahora todas las 
solicitudes de autonomía 
provisional. El Gobierno aduce 
que, en las presentes 
circunstancias, no puede 
proceder a entregar parte de sus 
poderes a los gobiernos 
autonómicos sin aguardar a 
observar lo que diga la 
Constitución al respecto. El 
resultado de este planteamiento, 
que conlleva las cortapisas 
correspondientes a las 
aspiraciones de los 
parlamentarios de Aragón, es la 
tendencia oficial hacia una 
cierta descentrali<sacion 
administrativa provisional, sólo 
en algunos aspectos, y cuyo 
alcance distaría mucho de 
coincidir con las mínimas 
aspiraciones de los diputados y 
senadores de Aragón y, sobre 
todo, de los principales 
movimientos autonomistas de la 
región.

NOTA OFICIAL

Fruto de la sesión de trabajo 
celebrada ayer entre el ministro 
Clavero y los parlamentarios, 
es la siguiente nota oficial dada 
a conocer hoy por éstos. Dice 
así:

“En la mañana del día 16 de 
noviembre se han iniciado las 
negociaciones entre el Gobierno 
y el Comité Permanente de la 
Asarnblea de Parlamentarios de 
Aragón.

La primera sesión ha tenido 
lugar en el Palacio de La 
Moncloa. Por el Gobierno ha 
asistido el ministro de las 
Regiones, Sr. Clavero Arévalo, 
acompañado de altos 
funcionarios; el Comité estaba 
presente con la totalidad de sus 
miembros, los Sres. Lasuén, 
Gaspar, Bolea, Buil, Carasol y 
Sainz de Varanda.

En la' toma de contactos ha 
servido de base de discusión el 
texto del anteproyecto 
aprobado por la Asamblea en

Albarracín y sometido a 
información pública. El 
Gobierno ha dado a conocer los 
criterios generales que en la 
materia viene aplicando a otras 
regiones y que en lo esencial 
vienen a excluir del régimen de 
autonomía provisional cuanto 
sea materia constitucional, sin 
peijuicio de su criterio de no 
extender a unas regiones o 
nacionalidades instituciones o 
principios particulares de otras.

El Comité expuso los 
criterios básicos de la Asamblea 
d e Aragón, que fundamental
mente consisten en mantener el 
control y designación de los 
órganos provisionales por 
aquélla, así como las 
m otivaciones del aneproyecto 
redactado.

Ambas partes coinciden en 
excluir la solución que implique 
la creación o establecimiento de 
una mancomunidad, estimando 
necesario sentar las bases de un 
régimen de autonomía con 
carácter definitivo. Esta, en 
todo caso, será decidida de 
acuerdo con cuanto establezca 
la Constitución con carácter 
general para todo el Estado,

Tras esta primera toma' de 
contacto, las negociaciones 
continuarán en las próximas 
semanas”.

La proxima sesión de 
negociaciones con el Gobierno 
tendrá lugar en Madrid el 
próximo miércoles, día 23.

HABLAN LOS 
ARQUITECTOS

Por su parte, una entidad 
ciudadana (lue nos tiene 
acostumbrados a su viva 
presencia y opinión sobre los 
temas de verdadera 
trascendencia para Aragón, 
acaba de emitir un juicio previo 
y muy somero sobre la cuestión 
de la autonomía. Se trata del 
Colegio Oficial de Arquitectos 
de Aragón y Rioja, cuya misión 
permanente, que preside el 
decano Santiago Lagunas 
Mayandía, acaba de 
manifestarse en estos términos:

“La Comisión Permanente 
del Colesio Oficial de 
Arquitectos de Aragón, ante ia 
aprobación del Anteproyecto de 
Estatuto de Autonomía para 
Aragón por los Parlamentarios 
de las tres provincias aragonesas, 
estima necesario exponer a la 
opinión pública lo siguiente;

Este mes, en Huesca

"JORNADAS PIRENAICAS 
SOBRE GANADO LANAR

HUESCA, 17, Durante los días 28, 29 y 30 
de este mes de noviembre se van a celebrar en 
Huesca las “Jomadas Pirenaicas sobre Ganado 
Lanar” que, por tercer año consecutivo tendrá 
lugar en esta localidad aragonesa. En esta 
ocasión, irán accanpañadas de la “Expo 
Ganadera San Andrés’’, feria de exposición 
monoCTáfica sobre ganadería lanar que estará 
ubicarla del 26 al 30 de este mes en el recinto 
ferial de la Cámara de Cíxnercio de Huesca y 
(jue nace con la pretensión de repescar, de 
alguna manera, la antigua feria de San Andrés.

A pesar de la corta nistoria con que cuentan 
estas “jomadas” se puede hablar ya de 
importantes logros alcanzados por los 
ganaderos, de tal forma que esta cita del lanar 
de Huesca congrega participantes de todo el 
valle del Ebro, principalmente de las provincias 
de Lérida, Logroño, Navarra, Soria, Teruel, 
Zaragoza y Huesca, si bien el pasado, añq se 
extendió a nrovincias como Madrid, Burgos, 
Barcelona, Badajoz, Valladolid y Valencia, 
contándose con la presencia de miembros 
extranjeros. Por otra parte las conclusiones que 
salgan de las próximas “jornadas”, a las que 
asistirán miembros de la Administración y 
posiblemente el ministro de Agricultura, 
mamarán cuál va a ser la política ganadera del 
lanar a corto y medio plazo.

CABAÑA CRECIENTE

Las provincias de Huesca y en menor medida 
la de Zaragoza, son las dos únicas de España 
cuyo censo de lanar va paulatinamente en

1 .— La aprobaciój 
definitiva por parte de loj 
Parlamentarios del 
Anteproyecto de Estatuto di 
Autonomía para Aragón, exige 
la participación efectiva previ» 
por parte de cuantas persona»; 
Entidades sociales y politics 
viven en el territorio aragonéi

2 .— Estimamos que 1» 
aprobación producida el día 30 
de Octubre de 1977 no dek 
considerarse sino como un mero 
pronunciamiento provisional, y 
que es imprescindible 
reglamentar con precisión m 
período de información públici 
más amplio sobre el texto 
aprobado, y el sistema a travó 
del cual la Asamblea dt 
Parlamentarios se pronuncit 
sobre las alegaciones que te 
presenten, de forma que existan 
unas garantías democráticai 
sobre la validez de loi 
pronunciamientos que tt 
realicen y que la participación 
popular imprescindible y 
solicitada por los Parlamentario! 
sea real y eficaz

3 .— No se trata de realizii 
una carrera desenfrenada pan 
conseguir la aprobación de un 
Estatuto de Autonomía, sinodt 
que el Anteproyecto que « 
apruebe defimtivamente porloj 
Parlamentarios esté de acuerdo 
con la voluntad popular, ya quo, 
caso contrario, el resultado 
puede tener más inconveniente! 
y perjuicios (me ventajas.

4 .— El Colegio Oficial dt 
Arquitectos de Aragón desea; 
esta obligado a participar. Ahon 
bien el pronunciamiento de esti 
Corporación en un asunto di 
tanta importancia no puede so 
otro que el de su Junta General, 
integrada por todos loi 
Arquitectos aragoneses, la cual 
para dar su criterio necesita uruu 
garantías claramente 
democráticas c^ue aseguren que 
su participación puede servil 
para algo.

5 .— Por ello se solicita 
úblicamente a la Asamblea de 
arlamentarios que consideren 

su pronunciamiento <lel día 30 
de Octubre de 1977, como una 
aprobación exclusivamente 
provisional, que den a todas las 
Eersonas y ntidades aragonesas 

oportunidad de presentar sus 
criterios en un período más 
ampUo de información pública 
preciso en cuanto al plazo y en 
cuanto a su naturaleza, y que 
las alegaciones o pronunciamien- 
t()8 que se presenten sean 
discutidos e mcorporados al 
Estatuto o rechazados expresa y 
públicamente”.

aumento en unos momentos en que a niwl 
nacional está descendiendo a ritmo de ® 
millón y medio de cabezas al año. El hecho eS 
importante ya que el lanar tiene un mercaJ” 
muy amplio de cara al exterior siendo la úni« 
especie ganadera que puede exportar Eqpañaf” 
condiciones verdaderamente compeutivas tant’ 
de cara a Europa como a otros mercan’^ 
extraeuropeos como por ejemplo el de 1®^ 
países árabes que ahora están muy interesad®* 
por nuestros corderos.

Los problemas más graves que tienf 
planteados el sector ganadero de lanar puede” 
cifrarse en el campo ae la prcxlucción donde!’ 
falta de pastores y de unos medios modernos¿e 
explotación dificultan la tarea, en el terreno o” 
la comercialización con unos canales 
distribución muy complicados y entorpecido* 
que encarecen el producto al ama de casa, y> 
finalmente, en el aspecto sanitario, punto est 
sobre el que van a tener una especial inciden”” 
las conferencias y coloquios que se désarroi!”” 
este año.

Gomo en años . precedentes la entidad 
orgariizadora es la Asociación Ganadera “Lan”' 
Osca”, entrando, por primera vez, bajo I®* 
auspicios del ‘’instituto de Estudio* 
Altoaragoneses” de la Diputación Provincial.

Cíjmo novedades a reseñar en la presen^ 
edición, aparte de la ya mencionada de 1” 
“Ex{)o Ganadera Sn Andrés” pcxlemos hahl^” 
de las mesas redondas (jue se van a celebrar 
sobre unos temas concretos de especial 
importancia para el ganadero;
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Es como un trasunto a los tiempos del más puro y recio 
aragonesismo. El ritmo ancestral, enraizado en el alma 
popular se viste de galas litúrgicas para dar realce a los textos 
bíblicos. Estuvimos el domingo en la localidad oscense de 
Sallent de Gallego. La música tradicional del Pirineo aragonés 
se convertía en expresión popular de la religiosidad de un 
pueblo. Y el pueblo altoaragonés cantaba los rezos y 
entonaba la eclesial salmodia, al compás del ritmo 
instrumental que señalaban bandurrias y guitarras.

Hermosa la celebración de la Misa de Sallent, cargada de 
sinceras y espontáneas liturgias populares, que calaban el 
alma., iy traían al recuerdo tiempos remotos, envueltos en 
tradiciones y leyendas! Otros hombres y otras rqujeres son 
los que interpretan esta Misa, cuyo canto se pierde en la 
lejanía de los tiempos,

Pero palpitante y rediviva se mostraba, a través de sus 
voces y sus sonidos, el alma recia y brava de Aragón, 

sta de realizL' 
nfrenada pan 
)bación de lu 
notnía, sino dt 
yecto que « 
imente porlw 
(té de acuerdo 
opular, ya que, 
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prolongada, a través de la historia, en esta página 
costumbrista, religiosa y musical, que constituye un indeleble 
retablo d*ei pasado.
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es a las hojas secas, como en otro apartado 
comentamos, a lo que quiero referirme.Es a legran cantidad 
de papeles, latas, envoltorios y toda clase de desperdicios que 
afean y obstaculizan el suelo, de los parques. A poco que se 
fije uno, se advierte, no ya el descuido donde están las zonas 
verdes y los lugares y espacios abiertos de la ciudad, sino la 
falta de civismo y sentido comunitario de algunos de sus 
habitantes, qüe no tienen reparo alguno en convertir estos 
lugares de expansión y de saludable recreo en basureros 
inmundos o en sentinas de libre utiización. Y esto es lo que 
habría que combatir, sobre toda Más que vigilar a esas 
parejas, que en días o en noches de excitación amorosa, 
interpretan su romance cariñoso entre los pinos y la fronda, 
sin molestar a nadif’, (siempre que no lo hagan con impúdico 
descaro y respeten las más elementales normas de 1a 
decencia), debiera de perseguirse' a los numerosos 
desaprensivos que repetidamente manchan y ensucian el suelo 
de estos lugares con toda clase de desperdicios e inmundicias

VENTA DIRECTA antes próxima SUBASTA 
hasta el día 20 de NOVIEMBRE

ALBERTO DUCE- 
SEGRELLES -F. MOLINA

Manifestación, 9

SALALEONARDO
expone 

VALENZUELA Y CHACON
(PINTURA)

Perpetuo Socorro, 2. Teléfono 37 86 00

Las hojas, desprendidas de ios árboles, cansadas de vivir 
zarandeadas por el viento, cargadas de ios soles del verano y 
del relente de las noches de noviembre, constituyen una 
estampa, anualmente repetida, del otoño. En algunas partes 
llegan a cubrir de tal modo el pavimento, que apenas se ve el 
suelo. O no se ve. Y más de un percance ha ocasionado la 
blanda alfombra de hojarasca, al disimular con su cobertura 
los hoyos que se prodigan en las aceras y los agujeros de 
algunas alcantarillas. No todo es poesía otoñal cn las hojas 
muertas. En verdad que son un símbolo de la vida y de la 
muerte, de las glorias y las humillaciones de nuestro • 
peregrinar por el munda A veces los hombres suben muy 
alto, como las verdes hojas en los altos árboles; cuando caen 
al suelo, caducas, desamparadas, muertas.., hasta el más 
insignificante las pisa. Hasta en esto son las hojas muertas una 
representación y una estampa de la vida de los humanos.Por 
eso, al contemplar el suelo plagado de hojas muertas, surge 
espontáneo del fondo de mi alma este lamento de infinita 
imploración: iQue cuando nosotros también estemos por los 
suelos, humillados, acabados, yertos..., no seamos pisoteados, 
como las hojas de los árboles! Es preferible, como en la 
foto, que silenciosa y apresuradamente nos barran.

SEMANA DE DIFUSION DEL 
SERVICIO VOLUNTARIO

El Servicio Voluntario al Desarrollo, (Compañeros 
Constructores), ha organizado una serie de 
conferencias—coloquio integrada en lo que se ha dado en 
llamar: Semana de Difusión del Servicio Voluntario, que se 
celebra en Zaragoza desde el día 14 al 20 de este mes.

Nos encontramos, pasado ya el meridiano de la semana, y 
como balance observamos las actuaciones de famosos 
conferenciantes en dias anteriores, tales como Xirinachs, 
Gonzalo Arias, Rolando Pinto e lépala.

Y aún quedan cuatro días de trabajo, puesto de manifiesto 
en estas conferencias—coloquio. Por ejemplo, hoy a las ocho 
de la tarde, (como todos los días), en el Centro Pignatelli, 
Amnistía Internacional hablará sobre "Derechos humanos".

Mañana viernes, en la discoteca Liverpool, se celebrará 
una . fiesta, desde las 7 de la tarde.

El sábado 19, junto con la Asociación CE. San José, 
ocupación y plantación de árboles en terrenos destinados a 
zonas verdes, denunciando las necesidades del barrio en los 
alrededores de la Granja, desde las doce de la mañana

El domingo, A las 12 horas: Festival Popular en el Cine 
Fleta, con Labordeta y Quintín Cabrera. La venta de entradas 
se hará en: Pórtico, L inacero y Sede de Compañeros 
Constructores.

------------FARMACIAS DE SERVICIO—-----
DIA Y NOCHE

Alfonso I, 40. Montis.
Compromiso de Caspe, 87. Montoto
Coso, 1 31, Calvo Gil
Hernán Cortés, 17,De la Iglesia
Lapuyade, 6. Velasco
Lucas Gallego (Ciudad Jardín), 66. Serrano.
Ntra Sra. de Saltz (Pare Vicente), 13 Valero.
Ateca (Torrero), 34,Pardillos

FARMACIAS QUE,ADEMAS DEL
HORARIO NORMAL CONTINUAN
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Avenida Madrid, lOl Torner.
Avenida San José', I 17. Rodriguez.
Avenida Tenor Fleta, 26. Jordán.
Escoriaza y Fabro {Esq. Ords), 5l Plano
Juan II de Aragón (Polfgono Romareda), 5

Muñagorri
Paseo de la Mina, 5,Acebal.
Puente Tablas (B Jesús), I 0. Sinués.
Royo (Edf. Calvo Sotelo 11 ), 2 .Ga Oncins
San Pablo, 51 Moral

377712

Servicio Médico 
de Urgencia^

CRUZ BLANCA

ZARAGOZA VIVA

luzcAint 
«le

ClhUtItIA

VAGO, BORRACHO 
Y JUGAOOR

M E tienes hasta encima de lo más alto. Vergüenza 
me da ser tu madre. No sé cuándo te vas a 

poner a trabajar como todos los chicos de tu edad.
—Pero si es que no encuentro trabajo, madre.
—Cinco veces te hemos puesto a trabajar, dos en 

un taller y tres en un bar. Y encuentras antes la 
puerta de salir que la de entrar.

—Porque me hacen currar como una mala bestia^ 
madre,

—Lo que te pasa es que naciste cansao.
—Pues no haberme nacido cansao, que de todo he 

de tener la culpa yo, jibar...
—No, si ahora resultará que yo soy la culpable de 

que seas un vagoneta y un holgazán. Mira el Anselmo, 
que tiene un año menos que tú y ya lleva en la misma 
obra seis meses cobrando sobre de peón, que bien se 
le luce a su madre, que la lleva como a una reina, y no 
como tú, que encima te tengo que dar dinero.

—Porque te pido cuarenta pavos no hay quien te 
aguante, madre. Anda, pónme la telángana en la 
mano, que ya trabajaré cuando me coja un poco más 
descansao.

—La culpa de que seas así la tiene el borrachuz de 
tu padre.

—Yo no cojo melopeas, mami. ¿Me has visto 
alguna vez bebidín?

—Hasta allí podíamos llegar, Carlitos. Antes te 
quiero vago que borracho.

—¿Ves como aún tienes que agradecerme algo?
—Sí, pero tienes que ponerte a trabajar porque la 

vida está muy mala, que hasta los ministros lo dicen 
por la televisión.

—¿Y quién te dice a tí que ios ministros, cuando 
tenían mi edad, curraban ya?

—Yo sólo se* que si no te pones a trabajar como 
Dios manda, vamos a ir muy malamente, Carlos ;, 
porque tu padre cualquier día deja de beber.

— ¡Anda tú esta! Entonces será mejor,
—A ver si me entiendes, chico. Cuando tu padre se 

retire de la bebida, será que se ha caído del andamio, 
y ya me dirás tú de qué comemos.

—Entonces ya nos darán una pensión, madre. 
Cobrarás la viudedad y tendrás que poner un plato 
menos en la mesa.

—TÚ todo lo arreglas rápido. Como debías 
arreglarlo es poniéndote a trabajar. Y fardarías como 
tus amigos. Y llevarías botas altas de piel vuelta, y 
tendrías seis pantalones para cambiarte todas las 
tardes. Y fumarías tabaco de señorita y podrías ir a la 
peluquería a que te cardaran todas las"semanas como 
al Edeimirín de la señora, Patro, que ese si que es una 
finura de chaval.

—¿Y tú crees que al Edelmiro le da lo que gana 
con el cúrrelo para fardar así? Qué prima eres. Ese 
hace a todo. Igual tiene un rollo con una viuda que se 
va al piso de soltero de un gachó con pasta fuerte.

—Eso tampoco, hijo mío. Aunque seas un vago, yo 
quiefo que seas un hombre.

—Así me gusta oirte respirar, madre. ¿Me das la 
pastizora?

— iAy, qué pesao te pones! Toma los cuarenta 
duros y a ver en qué te los gastas, que si a tu padree le 
cuesta mucho ganarlos, más me cuesta a mi el 
ahorrarlos, que no sé lo que es comprarme unos 
zapatos desde hace tres veranos, que me compré estos 
topolinos en unas rebajas.

—Sí, mamá, i Pobre mamá! ¡Qué buena eres, 
mamá! ¡Qué verdad es eso de que madre sólo hay 
una! No me extraña que Marco haya dado la vuelta 
al mundo para buscar a su vieja.

Con doscientas pesetas que le dio su madre, Carlos, 
de 19 años y más vago que la chaqueta de un vago, se 
fue a jugar al bingo, donde ganó cerca de dos mil 
pesetas, con cuya dinero se fue a beber con unos 
amigos del barrio, los que tuvieron que llevarlo a casa, 
"tajada" perdido. Y esto le sentó muy mal a su 
madre, quien le propinó tan feroz paliza, que ella 
misma, en un taxi, lo tuvo que llevar a un centro 
asistencial, donde fue curado, mientras ella, a voz en 
grito, le decía que lo prefería borracho y trabajador, 
que vago, jugador y veodo.

BRUNET
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La situación del campo en la década de 
los 60 empieza a ser insostenible. El pro
blema es el de siempre: el campo perma
nece marginado del resto de la sociedad, 
hay una ausencia de información sobre 
los problemas del campo, el Gobiernofija 
unos precios de garantía que empiezan a 
ser más bajos que los costes, la política de 
importaciones de productos agrícolas, de 
abonos y las actuaciones de las Herman
dades dejan mucho que desear.

En esta situación, el campo tenía que 
explotar y protestar contra esta opresión 
a la que se le estaba sometiendo.

Así, a principios de los años 70 surge 
el primer conflicto que adquiere pronto 
resonancia nacional, “La ^erra del pi
miento” en Navarra y Aragon. Es un con
flicto que nace sin ninguna organización, 
lo que le resta eficacia; pero con ello se ve 
la necesidad de organizaciones campesinas 
auténticas, que se pongan a la cabeza de 
estos conflictos y de las luchas por conse
guir unos objetivos justos, a los cuales se 
hacen merecedores los campesinos.

Hay que destacar a su vez, la ineficacia 
y la pasividad de las Hermandades a este 
respecto. En los últimos años los conflic
tos van arreciando, y en muchas zonas 
aparecen ya unas mínimas organizaciones 
campesinas democráticas, antecedentes 
de las actuales.

Estas organizaciones surgidas, no sólo 
plantean ios problemas existentes, sino 
que proponen alternativas para solucio
narlos. Pero han sido los propios campe
sinos quienes han tenido que afrontar su 
lucha reivindicativa, sin ayuda por ningún 
lado. Han servido, para su creación, las 
experiencias habidas hasta 1939.

LA COORDINADORA DE UNIONES 
Y SINDICATOS DE AGRICULTO

RES Y GANADEROS DEL 
ESTADO ESPAÑOL

Desde su creación, la Ü. A. G. A., ha 
estado coordinada con las restantes 
Uniones y Sindicatos (Unión de Page- 
sos, Unión del País Valenciá, de Murcia, 
de Navarra, de Galicia, etc.). La U. A.- 
G. A. era muy consciente de que muchos 
de los problemas que tenía el campo sólo 
se podrían resolver con la unión de todas 
las Organizaciones Campesinas del Estado 
Español.

Así nacieron dos encuentros.de orga
nizaciones campesinas. Al tercer y cuarto 
encuentro asistió la U.A.G.A. como tal. 
En estos encuentros se discutieron dos 
puntos principales:

— Alternativa Oficial Sindical y Alter
nativa Sindical Democráticá.

— Constitución de un organismo de 
Coordinación estable entre las regiones.

De ahí nació la Coordinadora de Or
ganizaciones Campesinas, que celebraba 
su primera reunión en diciembre de 1976. 
En dicha reunión se acordó:

— Seguir trabajando para que en las 
regiones en que exista más de una orga
nización, se coordinen y se pongan de 
acuerdo, y

— Establecer una plataforma de pre
cios (a partir de los estudios de coste que 
llevaba cada organización), a fin de plan
tear una negociación con la Administra
ción para conseguir unos precios de garan
tía justos. Un secretario provisional (del 
que formaba parte la U. A. G. A.), elegido 
entre las organizaciones, se encargaría de 
realizar la negociación, con el apoyo de 
todos.

El día 10 de enero de 1977, se reunía 
el secretariado provisional de la Coordi
nadora. Acordó entregar la plataforma de 
precios al Ministerio de Agricultura, don
de fueron recibidos por el vicepresidente 
del F.O.R.P.P.A. Se propuso a las demás 
organizaciones una jornada de acción 
(Asambleas en cada provincia), para apo
yar la plataforma de precios. Se realizó 
una rueda de prensa donde se comentaron 
estos extremos.

La siguiente reunión de la Coordinado
ra de Organizaciones de Agricultores y 
Ganaderos del Estado Español se realizó 
en plena “guerrav de los tractores”.

Las distintas Uniones (sobre todo de 
La Rioja, Cataluña, Aragón, etc.), junto 
con las provincias que habían sacado los 
tractores, a través de la Coordinadora ju
garon un pape! fundamental en todas las 
actuaciones que trajo consigo la “guerra 
de los tractores”.

Por un lado, coordinó a todas las pro
vincias que estaban con los tractores en la 
carretera, por otro elaboró la plataforma 
reivindicativa. Libertad sindical, precios 
justos y Seguridad Social digna. Se hizo 
cargo de todos los intentos de negocia
ción con el Gobierno y supo coordinar y 
retirar los tractores en el momento opor
tuno.

De su funcionamiento durante la 
“Guerra”, la Coordinadora salió fortale
cida, ya que a ella se incorporaron todas 
las provincias que sin tener Uniones ha
bían salido a la carretera.

De cara al futuro existe el proyecto de 
convertir a la Coordinadora en una 

“Coordinadora de Uniones y Sindicatos 
de Agricultores y Ganaderos”.

La Coordinadora es la alternativa sin
dical para el campo del Estado Español. 
Está formada por las Uniones y Sindi
catos de carácter unitario, democrático 
e independiente de las distintas naciona
lidades y regiones. La Coordinadora uni
rá a los campesinos de España para de
fender todos sus intereses económicos y 
sociales.

Dentro de la Coordinadora, cada or
ganización es autónoma para planificar, 
tomar acuerdos y dirigir la lucha en su 
propio ámbito. Un organismo no tiene 
que pedir permiso a los organismos supe
riores para organizar la defensa de ios 
intereses campesinos dentro de su ámbi
to.

LOS PRINCIPIOS FUNDAMENTALES 
DE LOS SINDICATOS DE LA 
COORDINADORA

Unitario: Abierto a todos sin discri
minación por ideas religiosas o políti
cas. Quiere unir a todos los campesinos y 
para ello los defenderá a todos, tanto 
afiliados como no afiliados, para lograr 
la unidad sindical e impedir la división.

Democrático: Todo afiliado es elec
tor y puede ser elegido. Todo cargo sin
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dical ha de ser elegido democráticamente 
por la base, ante quien responde de toda 
su actuación, pudiendo ser revocado en 
cualquier momento de su mandato por la 
Asamblea u organismo que lo eligió. A 
todos los niveles el organo decisoric má
ximo es la Asamblea.

Independiente: De cualquier Gobier
no y de los organismos oficiales. De los 
organismos oficiales. De los monopo
listas industriales y comerciales, de los 
terratenientes y de todo interés ajeno a 
los' campesinos. También es indepen
diente de los partidos políticos, sin 
menoscabo del derecho que tiene cada 
campesino de pertenecer al partido qúe 
más le guste. Nadie que no sea los pro
pios afiliados debe decidir lo que debe ha
cer el Sindicato.

SOLIDARIO: Apoyando las reivindi
caciones de una zona cuando su sindica
to así lo requiera.

Los fines de la Coordinadora son unir 
a los campesinos de todo el Estado Espa
ñol, defender sus intereses económicos, 
sociales y políticos, exigir total libertad 
sindical y política para participar plena
mente en todas las decisiones y leyes que 
afecten a los campesinos, tanto en el te
rreno económico y social como en el polí
tico y ciudadano, y, levantar la dignidad 
de la clase de los campesinos para ocupar 
en la sociedad el lugar que les correspon
de y alcanzar su emancipación sindical, 
política, económica y social.

PLATAFORMA REIVINDICATIVA 
OBJETO DE NEGOCIACION ENTRE 
EL GOBIERNO Y LA COORDINA
DORA DE ORGANIZACIONES DE 
AGRICULTORES Y GANADEROS

Como representantes elegidos libre y 
democráticamente en el marco de nues
tras Uniones o en las Asambleas reali
zadas por ios agricultores en paro en las 
carreteras españolas, proponemos para 
su discusión y negociación los siguientes 
puntos reinvidicativos, exigidos por ios 
agricultores a quienes representamos:

Puesto que el F.O.R.P.P.A. tiene como 
misión básica la regulación de las campa
ñas agrícolas, exigimos nuestra participa
ción continua y permanente en dicho or
ganismo . Como primer paso, solicitamos 
nuestra participación en el F.O.R.P.P.A. 
para la defensa de la plataforma de pre
cios. Tal plataforma debe ser negociada 
entera y conjuntamente por la influencia 
decisiva que tienen los precios de algunos 
productos en las distintas producciones 
agropecuarias y en el mercado.

Consideramos al mismo tiempo, de 
mayor urgencia la regulación de todos los 
productos que hoy no son regulados por 
la administración.

Los precios resultantes de la negocia
ción en el seno del F.O.R.P.P.A. deberán 
ser revisados.cada 6 meses en función del 

aumento del índice de precios al consu
mo.

Las disposiciones anteriores, entrarán 
en vigor a partir de lá iniciación de la 
Campaña en cualquier zona y serán anun
ciadas antes de iniciarse la siembra.

Como el comercio exterior juega un 
papel determinante en relación con ios 
precios interiores, la participación de las 
organizaciones de agricultores y ganade
ros en las determinaciones sobre comercio 
exterior es asimismo de fundamental tras
cendencia. El cauce más adecuado para 
esta participación y control puede ser la 
presencia activa de los agricultores en el 
F.O.R P.P.A. en el sentido antes expues
to.

Estimamos que la comercialización de 
los productos agropecuarios debe reali
zarse en su totalidad a través de los MER
GOS. Al mismo tiempo, es preciso asegu
rar la presencia en los MERGOS de los 
auténticos representantes de los Agricul
tores y Ganaderos.

Igualmente debe existir una represen
tación de los agricultores en todas las 
MERGAS.

Para hacer eficaz la actuación de los 
MERGOS y MERGAS consideramos que 
es indispensable su extensión e implanta
ción en todas las zonas que en la actuali
dad carecen de ellas.

Gomo aspecto preliminar, solicitamos 
la presencia de representantes de los Agri
cultores y Ganaderos en las comisiones de 
estudio sobre Seguridad Social Agraria 
que propuso la Administración en el Gon- 

sejo de Ministros del viernes 4 de mar,, 
de) 977. ’’

Mientras la Gomisión elabora su estii 
dio queremos manifestar nuestras n,. 
puestas:

— La consecución de una Seguridÿ 
Social única para todos los trabajador» 
con independencia de su actividad. S 
este sentido, solicitamos la igualdad ¡n. 
mediata con la rama general en cuantoü 
régimen de prestaciones como primen 
medida para conseguir la Seguridad So 
cial única.

—La igualación de todos los regiment, 
en lo que respecta a la totalidad de Ig 
prestaciones específicas (inva¡ide< 
muerte, etc.).

—La edad de jubilación, a los 60 años 
Mientras esto rio sea posible, que los 
yores de 65 años comienzan a cobrar 
mediatamente todo el retiro, tanto si har, 
cotizado como si no.

— Que se consideren enfermedades 
profesionales todas aquellas lesiones per. 
manentes, intoxicaciones por productos 
químicos y enfermedad infecto-conta. 
giosas que deriven deltrabajo en la agricul. 
tura y la ganadería.

—La eliminación del tope de las 
25.000 pesetas de líquido imponible para i 
ser beneficiario de la Seguridad Social, 
Esta protegerá a todos los que trabajan 
directa y personalmente.

—Que desaparezca la cuota empresarial 
(“jornadas teóricas”) ya que con ella pa. 
gan proporcionalmente más los que me. 
nos tienen. Es preciso encontrar otra base 
de cotización más justa. En ese sentido, 
proponemos la cotización en función de 
la potencialidad productiva de la tierra.

— La creación de Gentros Sanitarios 
adecuados en todas las cabeceras de co. 
marca. Es el único modo de asegurarla 
asistencia sanitaria necesaria y de acabar 
con el injusto y anacrónico sistema de las 
igualas.
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IV.— Probit

RECONOCIMIENTO DE LOS 
DERECHOS DE REUNION 
Y ASOCIACION

La Coordinadora quiere manifestar 
la clara voluntad de todas las organizado' 
nes que la integran por conseguir.

**'0$. especi
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’’’aders.

COMUNICADO DE LA COORDINA
DORA DE AGRICULTORES Y 
GANADEROS DEL ESTADO ESPAÑOL
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Se han reunido en Madrid, el día 3ílí, 
julio de 1977 las Uniones y Sindica^’ 
que forman parte de las Coordinadora o® 
Organizaciones de Agricultores y Ganad®' 
ros del Estado Español. Como resultad? 
de dicha reunión se han adoptado lo^ 
guiantes acuerdos, en relación con W’ 
principales puntos que esta Coordinadora 
'ha venido reivindicando.

A propósito del t)ecreto sobre las 
Cámaras Agrarias 

. La op 
í” distintas 

intereses

La Coordinadora ante tal Decreto de' 
clara:

1. ) El rechazo del Decreto citado, P° 
haber sido elaborado rápidamente, sin 
ficiente discusión y sin asegurar la pertj-'' 
pación de todos los agricultores y ganan®'

2. ) En tener que el futuro de las eP®’ 
dades existentes en el campo, en esw 
nueva etapa democrática, debe ser obje' 
de negociación a un doble nivel.

y^^lLegaliz
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a) Por los representantes del pueblo en 
las Cortes, recientemente elegidos.

b) Con las Organizaciones campesinas 
democráticas.

Sin embargo, esta negociación exige la 
inmediata dimisión de los presidentes 
de Cámaras y Hermandades como gesto
res de un patrimonio que es de todos ios 
campesinos, haciéndose cargo de forma 
transitoria los delegados de agricultura.

II —Sobre la Seguridad Social.

A pesar de las últimas disposiciones 
sobre Seguridad Social Agraria, los pro
blemas más graves siguen manteniéndose. 
Ante esta situación: la Coordinadora exi
ge la inmediata apertura de negociaciones 
con la Administración sobre la Seguridad 
Social Agraria centrada en dos aspectos 
fundamentales:

1 .— Equiparación total con el régimen 
general en lo referente a prestaciones. 

2 .— Supresión de la cuota empresarial 
en base a las jornadas teóricas. Si no se 
produce esta negociación, la Coordinado
ra propondrá a las Uniones que la compo
nen una jomada de acción en apoyo a 
esta medida.

III.— Precios Agrarios

La Coordinadora se reafirma una vez 
más en sus reivindicaciones sobre precios 
agrarios: estudio de la regulación de ios 
precios a todos ios productos agrarios; 
negociación común de todos ios pfecios 
regulados y defensa de la tabla de precios 
establecida por la Coordinadora.

Asimismo exigimos nuestra inmedia
ta presencia en el F.O.R.P.P.A. con re
presentantes de los agricultores, así como 
en todos aquellos organismos que afecten 
a los problemas del campo.

IV.— Problemas Concretos.

Las organizaciones integradas en la 
Coordinadora quieren hacer constar su 
apoyo' incondicional y su solidaridad 
con todas las comarcas que en la actua
lidad están sufriendo las consecuencias 
del olvido de la agricultura en los últimos 

manifestef 
organizacio' 
Jir.

^^0$. especialmente queremos mencionar: 
. " EL problema de la cebolla en el País 
valenciano, apoyando la actuación y los 
objetivos de la Unión de Lauradors y Ra- 
’’’aders.
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" Los problemas planteados en Sevilla 
® propósito de ia utilización de herbicida 
®®ipleado para el arroz que dañaba otras 
producciones. La Coordinadora quiere fe- 

r 'icitar a la Unión de Agricultores y Gana- 
< «Bros de Sevilla por ios buenos resultados 
f ’otenidos.

. La lucha emprendida por ia Unión 
°® Agricultores y Ganaderos de Navarra 
«(V® Sonseguir de ia Diputación Forai el 
®atudio de las zonas regables por el Canal 

Navarra, antes de acometer la obra del 
^•’ibalse de Lumbier.

I " La oposición de centrales nucleares 
I®® distintas zonas del Estado que dañan 

intereses de la agricultua. 
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La Coordinadora comenzará desde este 
momento los trámites necesarios 

r®!"® solicitar y obtener la legalización 
’I® el nombre de Coordinadora de Orga- 

Agricultores y Ganaderos 
Estado Español. Este acuerdo ha sido 

“•’lado después de discutirse arapliamen- 
'es distintas regiones y nacionalida-

LOS MOVIMIENTOS CAMPESINOS 
EN ARAGON ANTES DEL 
NACIMIENTO DE LA U.A.G.A.

El primer conflicto agrario de impor
tancia que ha tenido lugar en España des
de el final de la Guerra Civil fue la llama
da "Guerra del Pimiento", que sedesa-. 
rolló en Navarra y Aragón en septiembre 
y octubre de 1973.

En el año anterior hubo una baja pro
ducción, debido al pedrisco, que motivó 
la subida de precios en el mercado y que, 
por lo tanto, los agricultores se animasen 
a plantar y la producción fuese abundan- 

. te. Esto determinó la baja de los precios, 
llegándose a pagar precios muy por deba
jo del coste. El problema se planteó con 
los agricultores que todavía no habían 
contratado y tenían que vender libremen
te en el mercado.

En varios pueblos de Navarra y en los 
aragoneses de Mailén y Novillas el día 21 
Je septiembre el precio bajaba por horas. 
Fue entonces cuando los agricultores cor
taron las carreteras en Buñuel y Ribafora- 
da, en Navarra, y en Mailén, en Aragón. 
Con esto quedó cerrada ai tráfico la jarre
tera hacia Cortes y Gallur, y la vía del 
tren en la línea Castejón-Zaragoza y en la 
de Irún y Bilbao. Más de 29 kilómetros de

Los movimientos 
asociativos del 
campo español, 
estudiados desde 
su resurgir en 

. los años sesenta 

carretera estaban ocupados por los tracto-» 
res.

Cuando el problema desbordó ios cál
culos, se presentaron el presidente de la 
Hermandad Nacional, los presidentes de 
la C.O.S.A. de Pamplona y Zaragoza, y 
otras autoridades, que a base de reuniones 
y promesas lograron que los agricultores 
volviesen a sus pueblos. Eran las siete de 
la mañana del día 22.

El domingo 23 hubo reuniones entre 
agricultores y conserveros, llegándose al 
acuerdo de que el precio del pimiento 
quedaba fijado en 6 pesetas/kilogramo 
(nadie podía vender ni comprar a otro 
precio), y que todo el pimiento se comer
cializaría a través de las Hermandades. Se 
concedían 30 millones de pesetas para el 
excedente que no pudieran fabricar ios 
conserveros.

Al día siguiente volvieron a reunirse 
los fabricantes y Hermandades para for
malizar los acuerdos. Este día se dijo que 
lo afirmado el anterior era sólo un com- 
Í»romiso verbal. Sólo la fábrica de La Mo- 
inera, de Murcia,,no accedió a pagar el 

precio fijado, llegándose a uno nuevo de 
5 ptas./kg.

A pesar de que los acuerdos a los que 
se llegó el día 23 no se respetaron en su 
totalidad, se consiguieron logros impor
tantes:

— Subió bastante el precio.
— El problema apareció por primera 

vez en la prensa.
— Era la primera vez que los agriculto

res se unían para defender el precio 
de sus productos y obtenían venta
jas claras.

En enero y febrero de 1976 tienen lu
gar la "Guerra del maíz" en la provincia 
de Zaragoza, que jugaría un importante pa
pel en el proceso de formación de la 
Unión de Agricultores y Ganaderos de 
Aragón.

En 1975 la Administración fijó el pre
cio de garantía en 8,10 ptas./kg., que no 
cubría los costes de producción (Las Co
misiones Campesinas de Aragón habían 
realizado un estudio, según el cual el pre- 

" cío debería ser de 12,30 ptas./kg.). Los 
agricultores aragoneses tenían 200 millo
nes de kgs. de maíz, imposibles de colocar 
en el mercado, como no fuese aceptando 
el precio ofrecido por el F.O.R.P.P.A. 

Para comprender la gravedad del pro
blema, hay que destacar que el maíz ocu
paba casi un tercio del regadío aragonés. 
Hasta 1971 la producción española de 
maíz era igual a su importación, crecien
do desde esta fecha, hasta llegar a más del 
doble en 1974.

Después de las presiones que los agri
cultores hicieron sobre la C.O.S.A., y tras 
una reunión con los presidentes de Her
mandad, el Presidente provincial publicó 
una nota según la cual si no se atendían 
sus demandas en diez días, ios agriculto
res tomarían medidas.

El 24 de enero se celebró una reunión 
de la C. O. S.A. de Zaragoza a la que asis
tieron el presidente de ésta y los de las 
Hermandades maiceras de la provincia. Se 
decidió sacar ios tractores a la carretera 
en ios arcenes, el día 26, lunes. Efectiva
mente, este día más de 7.000 tractores sa
lieron a la carretera, ocupando unos 10 
km. Los representantes de las hermanda
des de varios pueblos que no cultivaban 
maíz, también se solidarizaron con la mar
cha.

Esa tarde, una asamblea celebrada en 
Alagón reunió a más de 1.000 agricultor 
res. El comandante de la Guardia Civil 
informó, en nombre del gobernador, que 
las peticiones formuladas a través de la 
C. O. S. A. habían sido escuchadas, aun
que todo estaba pendiente de la reunión 
de ios ministros de Agricultura, Hacien
da y Comercio.

A primeras horas del día siguiente, los 
3.000 agricultores reunidos pedían infor
mación de la reunión. Cuando las noti
cias se hicieron públicas, no concretaban 
nada. Tras la lectura del comunicado, los 
agricultores insistieron en su derecho a un 
precio justo. Las peticiones de los agricul
tores eran:

— Precio mínimo de garantías de 
10,30 ptas./kg.

— Discusión del precio del maíz de la 
próxima campaña entre agricultores, eco
nomistas y miembros del Ministerio.

— El precio para la campaña 76-77 se 
señalaría antes del 1 de abril. Las ventas 
del maíz importado se suspenderían hasta 
el 15 de abril.

— Publicación de las cuentas de las 
compañías importadoras.

— Revisión y actualización de los pre
cios de acuerdo con los costes.

Los jefes de Hermandad se reunieron y 
acordaron formar una comisión para ir a 
Madrid. Pero los agricultores no estaban 
de acuerdo y exigían que un representan
te de la administración fuese a negociar. 
El 28 de enero el Gobierno ofreció la 
compra de 50.000 toneladas de maíz a 
9,38 ptas./kg. Los campesinos se fueron 
desplazando hasta Zuera.

Al día siguiente, en este lugar, unos 
400 agricultores se manifestaron contra 
las medidas del S.E.N.P.A. Se celebró

una asamblea en la que los agricultores 
se manifestaron disconformes con la co
misión oue fue a ver al ministro.

Bl 30 de enero volvieron a concentrar
se 3.000 tractores en Zuera. En otros pue
blos hubo concentraciones similares. A las 
ocho de la tarde se celebró una asamblea 
a la que asistieron agricultores en repre
sentación de todas las comarcas maiceras.

En la reunión entre los presidentes de 
Hermandad y el ministro, este comunicó 
que el Gobierno ya había tomado medi
das, y que estudiarían otras de cara a la 
próxima campaña. Ante esta respuesta 
tan poco ciara ios agricultores decidieron 
no comprar fertilizantes ni maquinaria 
agrícola, boicotear la F.i.M.A. (Feria In
dustrial de la Maquinaria Agrícola) que 
iba a celebrarse en Zaragoza y solicitar 
permiso para realizar una asamblea pro
vincial de agricultores el domingo.

El 31 de enero se celebró la asamblea 
a las once de la mañana en Zuera. Por la 
tarde hubo una nueva asamblea, a la que 
asistieron 2.000 agricultores, con repre
sentantes de 26 pueblos. Después se cele
bró otra asamblea, a nivel de pueblo, en 
la que se aprobó que la entrevista del Mi
nisterio en su visita a Zaragoza fuera no 
sólo con presidente de hermandades y 
cooperativas, sino, además con los repre
sentantes de los agricultores, y dejar de 
comprar maquinaria agrícola durante un 
año.

A mediodía del 1 de febrero, unos 
1.000 agricultores de Zuera se reunieron 
en asamolea, decidiendo retirar los trac
tores por el momento, pero sin abandonar 
sus peticiones. En Epila varios centenares 
de tractores se concentraron en la carrete
ra de Madrid. Ai día siguiente, las zonas 
de Belchite y Mediana se sumaron al con
flicto.

El 4 de febrero había ya dos mil trac
tores en la carretera, y el 6 se elevaban a 
3.000. Este día los agricultores decidie
ron retirarse, pero sin abandonar la lucha. 
Efectivamente, así lo hacían al día si
guiente a las dos de la tarde.

Como destacar como característica de 
este conflicto, que en todo momento los 
agricultoes pretendieron que sus negocia
ciones se llevaran a cabo al margen del 
sindicalismo oficial, si bien es cieiío que 
los presidentes de Hermandad de ios pue
blos afectados se pusieron de parte de 
estos. A partir de esta lucha y después 
de la autodisolucióndeias Comisiones 
Campesinas de Aragón, comenzó la ges
tación de la Unión de Agricultores y Ga
naderos de Aragón.

Antes de pasar adelante, hemos de ha
blar algo sobre las Comisiones Campesi
nas de Aragón. Las C.C.C.C. habían 
nacido como un movimiento sindical 
entre ios agricultores. Su presencia en el 
momento de producirse ia Guerra del 
Maíz era todavía muy pequeña (todavía 
en noviembre de 1976, la recién creada 
U.A.G.A. contaba sólo con 200 afiliados, 
en 50 pueblos de Aragón), y sólo existía 
en algunas comarcas, que serían las pri
meras en que se implantase ia U.A.G.A.: 
Jalón, Gállego, Campo de Borja, Cinco 
Villas, Bajo Aragón...

Las Comisiones Campesinas de Aragón 
publicaban dos revistas, "Ebro" y "La 
voz del Campo". Su último acto pú
blico fue la asistencia al III Encuentro 
de Organizaciones Campesinas del Esta
do Español, celebrado en Toledo los días 
19 y 20 de marzo de 1976, y al cual asis
tieron junto con organizaciones campesi
nas de Albacete, Navarra, Catalunya y 
portavoces de grupos campesinos de Ex
tremadura, Castilla la Nueva, Castilla 
la Vieja, León y País Valenciá.

En el verano de 1976, recién acabada 
la Guerra del Maiz, nacería la Unión de 
Agricultores y Ganaderos de Aragón.
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La sesión transcurre sin pena 
ni gloria, con pequeñas alzas en 
los valores eléctricos, y 
alternativas muy diluidas que 
casi se compensan. En las 
químicas hay una mejora de 4 
tinteros en Carburos y una 
jérdida de 5 en Cepsa. Destaca 
sn construcción el avance de 10 
Jara D regados. Peq ueñ os 
recortes en las Siderúrgicas y 
ecuperacion de 3 enteros en 
3arrió. En los bancos, 
industriales la diferencia más 
abultada es la pérdida de 9 en 
Urquijo y en los comercial^ 
Jinero más 18 para el Central y 
aapel —2 para Hispano. Cierre 
indeciso.

Bolsa desigual, mortecina en 
algunos grupos como las 
eléctricas y químicas, y con 
poca significación en el grupo 
siderúrgico a pesar de la mejora 
de II enteros en Olarra que 
estirnamos poco consistente. Lo 
único noticiable es el sector 
bancario que tiene un resultado 
aceptable especialmente gracias 
a los avances de 15 en Central, 7 
en Santander 5 en Bilbao y 3 en 
Banesto, perdiendo por el 
contrario el Guippzcoano 14 
enteros. Las eléctricas han 
contratado muy pobremente y 
su balance es equilibrado entre 
alzas y bajas. En las químicas, 
mejor las pap eleras con

UN CIERRE
MUY OSCILANTE

ganancias de 3 en Sarrio y 
Española 2 enteros, notándose 
papel para Explosivos y 
avanzando medio entero
Pe trúleos. 
hablarse 
transición, 
tranquilo. 
0,34.

En general podría 
de una sesión de 
El cierre en ambiente
Indice: 66,21 más

Agí icuhui'a 
Industria C'oincicio. 

G'nsir üccion 
„ Navales . .

Urquijo. Las eléctricas resultan 
mejor dispuestas y tienen alzas 
entre medio y 1 entero. En 
alimentación Ebro mejora 1 
entero y Azucarera señala 
dinero más 4. Con varias 
repeticiones, predominan los 
avances en construcción e 
inmobiliarias, los cuales son de 5 
enteros en Cristalería y 
urbanizadora Metro, de 4 en 
Valderrivas y 1 en Inmob. 
Metro. En inversión Popularinsa 
deja 6 y 5 la General. No hay 
casi alternativas en monopolios, 
salvo el cuartillo que pierden las 
acciones y 0,75 ptas. Los 
derechos de Telefónica. 
Flojedad en químicas, donde 
descuentan 2,5 Sniace y 2 Cepsa

Banco Zaragozano ..............  
Banco Exterior......................
Banco Central .................
Banco Español de Crédito . 
Banco Hispano Americano . 
Banco de Santander ..... 
Banco Popular .Español . . . 
Banco de Bilbao.................... 
Banco de Vizcaya .'..............  
Banco Industrial de Cataluña 
Banco Occidental................. 
Banco Atlántico....................
Banco Urquijo................. 
Banco Industrial deLSur.

ELECTRICAS
y Energía, con avance de 3 
enteros . en Sarrió y de 2 en

CÍESTION 
DE 

CREDITO 
OIICIAL

s

n « Banco 
de 

Bilbao.

ASOCIACIO.N 
NACIONAL DE 
GERENTES DE 
EMPRESAS 
COOPERATIVAS
Se pone en 

conocimiento de todos 
aquellos gerentes de 
Cooperativas, que se ha 
constituido esta 
Asociación Profesional, 
al amparo de la Ley
promulgada en su día 
sobre Organizaciones 
Profesionales

Esta Asociación 
prevee la integración, de 
los Gerentes de Empresas 
Cooperativas, entre otros 
diversos e importantes 
aspectos, el de subsanar 
esta laguna que existe de 
no «disponer de un 
órgano jurídico que nos 
acoja a todos, . y que una 
gran mayoría de 
profesionales de otras 
ramas ó especialidades
disponen 
actualidad.

Por esta

en la

razón el

MADRID
La sesión de hoy ha resultado 

muy parecida a la precedente, 
donde siguen dominando la 
partida de la oferta, aunque los 
retrocesos son de pequeña 
euantia. Los bancos comerciales 
en sus principales tienen 
cambios efectivos con pérdidas 
de 6 en Bancobao y Santander, 
4 en Banes to. Hispano y 
Vizcaya y 3 en Popular y una 
mejora de 3 enteros para el 
Central. Lo más notable de los 
industriales la baja de 6 en el

Petroliber. Las siderúrgicas 
pierden en su indice 1,29 
p untos, registrándose recortes 
de 2,5 en Echevarría y 1 en 
Felguera y poniendo Hornos 
papel sin operaciones en baja de 
2 entero.s:^^ Cierre tranquilo, con 
ligero predominio vendedor. 
Indice: 68,65 —0,35.

J

s?
3

José A.Traver 
Espallarçaies 

co so.24-32 2 
TELS. 2(0496-210497 
' ZARAGO.7A 4

Hidro Española . . 
Sevillana.............. ..  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
tberduero...........
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa...................  
Fecsa 5.000 ...........
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

PRESTAMOS A JOVENES 
AGRICULTORES, A TRAVES DEL 
BANCO DE CREDITO AGRICOLA

Poriferrada . . . . 
Duro Felguera .

SIDEROMFTALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

Consejo Rector convoca 
a la primera Asamblea 
General, el próximo día 
19, a las seis de la tarde, 
en el Salón de Actos de 
la Cala Rural Provincial 
(San Voto 8), en la que 
se tratarán aspectos muy 
importantes relacionados 
co'n el firtúro de la 
Asociación y de los 
asociados, para lo que es 
necesario la presencia del 
mayor número de 
Gerentes a fin de que el 
cambio de impresiones 
sea fructífero.

Por la importancia 
que supone esta 
Asamblea, es necesaria tu 
asistencia, rogándote la 
máxima puntualidad

M ADRID, 17 (Europ 
Press) — En virtud de una 
orden del Ministñrio de 
Economía publicada hoy en 
el Boletín Oficial del 
Estado, el banco de Credito 
Agricole podrá conceder 
prestamos, a favor de 
jóvenes agricultores, por si o 
a través de sus entidades 
colaboradoras, presentada la 
correspondiente solicitud en 
la Dirección General de 
Capacitación y Extension 
Agrarias, del Ministerio de 
Agricultura.

Esta disposición tiene 
por objeto desarrollar el real 
decreto del pasado 2 de 
junio por el que se actualiza

y amplia el sistema de 
créditos a favor de jóvenes 
agricultores, basado más en 
su capacidad técnica 
profesional y un adecuado 
programa de incorporación 
a las responsabilidades de la 
empresa agraria que en las 
garantías habitualmente 
exigidas para acceder al 
crédito.

El préstamo que se 
concede por el Banco de 
Crédito Agrícola estará 
sujeto a un unico plazo de 
carencia y a un unico plazo 
de amortización, plazos que 
se establecerán según la 
naturaleza y cuantía de las 
inversiones financiadas.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

S4}UIMICAS

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 16 de Noviembre de 1977

DIVISA

ANUNCIOS OFICIALES
MINISTERIO DE SANIDAD

Y SEGURIDAD SOCUL
Servicio de Mutuaiismo Labors!

>1 VISO

Dragados.................
Urbis ......... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso....

VARIOS

Telefónica ..... 
Galerías Preciados 
Campsa................. 
Tabacalera...........  
Astilleros ...........
Metro...................
Unión Fénix . . . 
Seat......................  
Renta inmobiliaria

JilUN

Preced. HOY

357
260 260
378 381
246 234
240 228
347 341
249 228
285 279
243 231
205
205 201
233 231
270 250
259 259

78 78,5
69 69,5
81 82
75,5 75
63,5 63,5
89,5 90,25
66 69
80,5 81,5
79
74.5
72,5 73,5

100 - -
62 61

56
80 —

60 ___
336 337

78 ——

199 197
111 111
63 61

245 245
103 — —
112 113
127 127

89 88,5
125
240 240
171
35

283 _  _
98 __
63

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

1 
1
1 
1
1

Dólar USA ...........
Dólar Canadiense . 
Franco Francés , . 
Libra Esterlina . . . 
Franco Suizo . . . .

100 Francos Belgas (com) 
1 Marco Alemán . . . .

100 Liras Italianas . . . .
1 
1
1 
1
1

Floríl. Holandés . 
Corona Sueca . . . 
Corona Danesa . . 
Corona Noruega . 
Marco Finlandés .

100 Chelines Austríacos .
100 Escudos Portugueses 
lOjO Yens Japoneses . . .
100 Francos Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

82,837 83,097
74,627 74,945
17,037 17,109

150,390 151,194
37,542 37,745

234,108 235,509
36,842 37,040
9,427 9,467

34,082 34,259
17,241 17,331
13,486 13,551
15,113 15,188
19,874 19,985

516,054 520,919
203,380 205,025

33,754 33,929
23'3.343'^ 235,402 1

Publicado en el -Boletín Oficial del Estado» núm. 273 
correspondiente si día 15 del mes en curso el real 
decreto 2.824/1977. de 23 de septiembre, por el que 
se establece una nueva tarifa de primas de cotización 
por accidentes de trabajo y enfermedades profesiona
les con vigencia de 1 de octubre de 1977. se advierte 
a las empresas que la cotización correspondiente al 
mes de octubre a ingresar en el mes. de noviembre 
en curso, deberá realizarse por los nuevos tipos y epí
grafes introducidos por dicha disposición.

La información complementaria que precisen será 
facilitada en la Delegación del Servicia del Mutuaiismo 
Laboral de esta provincia, sita en la calle de Costa, 
número 1.

flJflM AHORROS
[X ZARAGOZA, ACAúOn Y iaO)fl

LA ALGARADA
ESPIRITUAL
La muerte de Cristo 
narrada en 
primera persona.

Bada»

/! ifl vents en todas lasíioiefisi

< banco do huesea... un banco de ’’ínteres** capital
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CUANDO se habla en el Canadá de separación, sólo puede tratarse 
de la voluntad independentista de la provincia de Quebec, o de la 
situación familiar del primer ministro canadiense, Pierre Elliot Trudeau.

Y, según la coyuntura política o sentimental, son uno u otro los que 
destacan en la primera página de los periódicos en lengua inglesa o 
francesa del país. El futuro de la confederación canadiense llevaba 
ocupando los titulares desde hace algún tiempo,- pero la reciente visita 
oficial de la reina Isabel de Inglaterra ha dado un nuevo impulso a los 
rumores sobre la situación familiar del matrimonio Trudeau.

LOSTfíUDEAU 
HACIA

ELDIVOfiC/O __ —______ ___ Â
dando cuenta de la separación del 
matrimonio: "Pierre y Margaret 
Trudeau anuncian su separación en 
razón del deseo expresado por 
Margaret", que, añadía, "abandona 
todos sus privilegios como esposa del 
primer ministro y desea poner fin a 
su matrimonio y hacer una carrera 
independiente" Y termina diciendo 
que "Pierre se encargará de la 
educación de sus hijos y concederá a 
Margaret un generoso derecho de 
visita. Pierre acepta, lamentándola, la 
decisión de Margaret y ambos esperan 
que esta separación traiga como 
consecuencia una mejor relación 
entre ambos".

Esto último parece ser cierto, 
porque, aunque separado, el 
matrimonio Trudeau sigue cuidando 
en común a sus hijos. El primer 
ministro es una especie de 
padre-soltero -situación bastante 
frecuente en el Canadá- y con él 
viven ios tres hijos del matrimonio. 
Margaret, después de varios meses de 
separación completa, va 
frecuentemente a ver a Justin, de 
cinco años; Sacha, de tres años y 
Michel de dos, pero sus visitas son 
breves y reside en Nueva York en un 
piso alquilado en la Segunda Avenida. 
Y son sus amistades neoyorquinas y

Margaret asegura que nunca se ha 
sentido mejor desde que dejó de 
ser esposa de un primer ministro. 
Vive una existencia de lujosa bohemia 
dedicada al reporterismo gráfico

• Pero e/ primer ministro canadiense 
parece haber perdido todo interés 
por eiia y ha vuelto a sus 58 años, a 
la vida de playboy internacional 
que llevaba en sus tiempos de soltero

BOHEMIA DE LUJO

Margaret, que tiene actualmente 
28 años, "nunca se ha sentido 
mejor", desde que dejó de ser la 
esposa de un primer ministro, 
viéndose obligada a compartir un 
marido con la política. La 
encantadora Margaret puede ya llevar 
"jeans", faldas cortas, o fumar 
cigarros,'sin que nadie le acuse de 
"errores diplomáticos".

En Nueva York se la ve mucho en 
el "Silver Tree'*, un restaurante 
franco-japonés, en compañía de su 
hermana, que reside en Boston, y 
cada vez con mayor frecuencia con 
Bruce Nevins, importante accionista 
norteamericano de la compañía 
Perrier, a la que representa en 
Estados Unidos.

"Maggie" Sinclair-Trudeau y 
Bruce, alto y elegante "play-boy" se 
conocieron en Francia durante la gira 
profesional que la joven ex-primera 
dama del Canadá hizo por cuenta de 
la compañía de agua mineral citada.

En su vida de lujosa bohemia 
Margaret dedica mucho tiempo, a la 
fotografía —hace poco fotografió 
para la revista "People" al peso 
pesado Duanne Bobick— y sueña con 
trabajar en la televisión. Su agente 
estadounidense dijo recientemente

Ser la esposa separada de ur 
primer ministro no abre sin embargo 
todas las puertas. Margaret acaba di 
experimentarlo en Nueva York, a 
interrumpir, en el muy selecto "Clul 
21* una cena de la princesa Margaret 
de Inglaterra, con el objeto de haceri 
una entrevista. La princesa, quien a 
parecer "encontró que la cosa n 
tenía ninguna gracia" según se dice 
se negó rotundamente.

Si se dice a veces que Margaret 
quisiera volver a vivir con P. E. 
Trudeau, éste parece haber perdido 
todo interés por ella, y ha reanudado, 
ál menos según la prensa 
sensacionalista, la misma vida llena de 
aventuras que llevaba antes de su 
matrimonio. Entre sus acompañantes, 
figura en primer lugar, al parecer, la 
morena Sandra O'Neil, de 35 años, 
divorciada y madre de dos niños, 
propietaria de dos salas de fiestas, en 
Ottawa y en Toronto, que hace diez 
años recibió el título de "Las piernas 
más bellas de Canadá'l

Según se dice, pasa con frecuencia 
la noche en las suntuosa residencia 
privada del primer ministro, a orillas 
del lago Harrington, a 40 kms. de 
Ottawa. En el banquete oficial a U 
reina de Inglaterra el "premier 
canadiense iba acompañado —eos; 
excepcional en un acto público- po’ 
Louise Marleau, una antigua amigi 
suya y^ una de las más célebres 
actrices de Quebec.

Pero, además, el rumor público, 
atribuye otras acompañantes más 
o menos episódicas a Pierre Ellioí 
Trudeau, en general cantante' 
estadounidenses o canadienses. En 
resumen, que el primer ministro 
canadiense ha vuelto a los 58 años, a 
la vida de "play-boy" internacional 
que llevaba antes de su matrimonio.

Tras el anuncio oficial, el 27 de 
mayo, en un breve comunicado de la 
oficina del primer ministro federal, 
de la separación oficial, después de 
seis años de matrimonio, de Pierre 
Elliot y de Margaret, en agosto, la 
mayoría de los comentarios giraban 
en torno a una próx ima 
reconciliación de la pareja.

¿Se trataba realmente de una 
reanudación de su vida común? 
Margaret aseguraba que nunca había 
querido otra cosa, pero añadía: 
"Viviremos juntos en Ottawa durante 
algún tiempo, no como marido y 
mujer, sino como un padre y una 
madre'í

En el despacho del primer 
ministro, en la capital federal, se 
niegan actualmente a dar ninguna 
información sobre la situación 
familiar de Trudeau, que quiere 
separar a toda costa su carrera 
Política de su vida privada. Incluso 
cuando la prensa sensacionalista, que 
ha recogido la antorcha de los 
periódicos populares, presenta con 
oran lujo de documentos fotográficos 
sus relaciones con la propietaria de 
nn par de salas de fiestas

En realidad, los Trudeau están 
prácticamente separados y aunque no 
se haya pronunciado la palabra, 
Parece que el final será 
inevitablemente el divorcio. Esto es al

su carrera de fotógrafo profesional las 
que alimentan las conversaciones 
las "revelaciones"de la prensa.

p roductora.
menos 
Por el 
nada

lo que se comenta en Ottawa 
momento no se ha añadido 
oficialmente al comunicado

Jean LAFRANCE
(Fiel Servicios espe
ciales de EFE-AFP)

con una firma 
seguramente la NBC.

que estaba negociando un contrato

(Foto Efe-Fie/I

E/ matrimonio Trudeau 
días más felices que los actu,
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Así marcó Oviedo uno de los goles. Vamos a ver si este jugador es mejor délo que 
hasta la fecha nos parecía

Muy escaso era el interés que había 
despertado el partido de vuelta 
Zaragoza-Reus, correspondiente a la 

segunda eliminatoria de la Copa del Rey. 
Después de haber empatado a cero goles 
el conjunto blanquillo en el “Nou Camp” 
de la ciudad tarraconense, lo más lógico y 
natural era que este Zaragoza de nuestros 
sinsabores, que al parecer se va 
entonando, venciese con relativa facilidad 
a su rivar tercer-divisionario. Pues bien, 
no hubo sorpresa y el pez gordo se comió 
esta vez al chico, haciéndole encajar una 
goleada que en opinión de mayorías, que 
desde luego comparto, pudo abultarse 
más. Entrenamiento con exhibición final, 
que además dejó en taquillas alrededor de 
las setecientas mil pesetas.

LOS QUE ACTUARON

Reus Deportivo: Capó, Alegret, Pérez

ARSEMIO: ROBERTO ALVAREZ
“Nunca es fácil 
marcar cinco goles"

Arsenio Iglesias, como siempre, no de/a tras
lucir sus emociones. No exterioriza su alegría 
por tan rotunda victoria, como tampoco su dis
gusto salvo raras excepciones, cuando la derrota 
es decepcionante. Tranquilo y con mesura, va 
respondiendo a las preguntas que se le hacen.

— Hoy habrá visto el partido más tranquilo, 
¿n o es así?

— Bueno, sí. El partido no tuvo mucho sus
to para nosotros y no hubo verdadero peligro 
en ningún momento.

— ¿Cómo ha visto a Arrúa y García Cas
tany?

— Ambos jugaron muy bien.
— ¿Cree que Arrúa ya está en condiciones?
— Hay que pensar que no está completa

mente a punto, pero es tan inteligente jugando 
que la ^Ita de fondo la suple perfectamente.

— Después del 4-1 del domingo y del 5-0 de 
hoy ¿híi decreerse que el Zaragoza puede 
ganar los partidos sin bajar del autobús?

— Ni el Zaragoza ni el Madrid ni el Barcelo
na ni ningún equipo puede ganar los partidos 
sin bajar del autobús. Hay que jugarlos de prin
cipio a fin, sin desmayar y buscando el triunfo. 
Quizá ése haya sido nuestro gran error esta tem
porada.

— Ahora con Arrúa, García Castany, Alonso 
y demás que están respondiendo bien, con casi 
todá la plantilla en condiciones de combate, 
tendrá problemas a la hora de hacer alineación, 
¿no?

— Cuando tenía problemas y tenía que pen
sar, era antes que estábamos sin gente; al menos 
sin toda la gente precisa para lograr un bu en 
bloque. Ahora, puede haber un buen once y un 
buen banquillo, que también es importante.

— ¿Qué le ha parecido el Reus?
— Es un equipo que lucha muy bien, pero 

que no es demasiado enemigo.
— ¿Entonces el Zaragoza no ha jugado tan 

bien como puede hacer pensar el resultado?
— Bueno, el Zaragoza jugó bien, pero, sin 

restar méritos al contrario, el Reus es un equipo 
de Tercera que, en buena lógica, no debía ser 
demasiado enemigo para el Zaragoza; aunque 
estos equipos también suelen dar disgustos.

— En resumidas cuentas, ha sido muy fácil 
conseguir esta victoria, ¿no?

— Fácil, fácil... nunca lo es. Siempre es difí
cil marcar cinco goles.

Por supuesto que lo es, pero cuando se tiene 
un verdadero enemigo enfrente.'En Córdoba 
querría yo ver algo parecido. Allá se verá.

I, Prats, Diego, Herna'ndez, Honorio, 
Lázaro, Bonell (capitán), Suescum y 
Rubio,' Ros 11 y Pérez II sustituyeron a 
Suescum y Diego, respectivamente 
(minutos 33 v 45k

Real Zaragoza: Irazusta; Heredia, 
Blanco, Oñaederra, Camus, Bastos, 
Camacho, García Castany (capitán) 
Oviedo, Arrúa y Alonso^ Y asf como 
Roberto Alvarez, mfster reusino, agotó el 
cupo de sustituciones, Arsenio iglesias ni 
siquiera movió su banquillo.

CINCO GOLES, CINCO

Nueva “cosecha” de goles en La 
Romareda, esta vez frente al Reus, 
1-0 Minuto 29. Pase largo de Bastossobre el 
puntó de penalty, que permite a Oviedo 
desviar la pelota en el aire y acertar la 
diana.

“Sabíamos que nos 
eliminarían"

Como siempre que se juega un partido en 
día laljorable, los informadores teníamos prisa 
a la hora de hacer la información de vestuarios; 
por ello, el mister reusino no se hizo esperar. 
Pese al 5-0 encajado por su equipo se muestra 
tranquilo y, hasta diría, que sonriente.

— No parece usted afectado por el resultado. 
¿O sí?

— No, no lo estoy. Sabíamos que el Zarago
za nos tenía que eliminar y hemos venido pre
parados para ello. Teníamos que cumplir el ex
pediente y, desde luego, pretendíamos dar la 
mayor guerra posible.

— En tonces, ¿considera justo el 5-0?
— Lo veo normal. El tanteo ha estado bien; 

lógico.
— ¿Lógico porque el Zaragoza lo ha hecho 

muy bien o porque el Reus lo hizo mal?
— Bueno, el Zaragoza ha jugado bien, pero 

no tanto; y en el Reus hay que tener en cuenta 
que nos faltaban cinco titulares. Además...

— Sí, sí. Además, ¿qué?
— Los dos primeros goles han sido fallos 

nuestros y el tercero lo ha marcado de tacón 
Lázaro al querer desviar un tiro de Arrúa.

— ¿Motivos de los cambios?
—Suescum se lesionó y Diego no estaba en 

condiciones. Esto es otra cosa que tienen que 
tener en cuenta, que los dos jugadores que los 
han suplido. Ros II y Pérez II, tienen dieciséis 
y dieciocho años y es la primera vez que juegan 
con el Reus.

— Aparte todas estas consideraciones que 
usted hace, ¿qué diferencias ha encontrado 
entre el Zaragoza de esta tarde y el que jugó en 
Reus?

— Aquí ha tenido muchas cosas a favor, 
pero, creo, que allí peleó y trabajó más. No obs
tante, hasta que se lesionó S^r^íscum y no tuvo que 
colocarse de libero Lázaro, íes hemos dado bas
tante guerra.

— ¿Le ha gustado algún jugador zaragocista 
en particular?

— Aparte de García Castany y Alonso, dije 
en Reus, y vuelvo a repetir hoy, que tienen 
un delantero centro muy bueno en Qviedo.

Eso todavía tiene que demostrarlo, pero, 
algo sabrá del tema el señor Alvarez puesto que, 
entre otros, jugó en el Valencia y el Español. 
Desgraciadamente lo retiró del fútbol una rotu
ra de peroné.

GLORIA

COPA DEL REY

EXNIBIGIONY
2-0. Minuto 44, Camacho pierde un 

balón, lo recupera y centra muy 
templado, rematando de cabeza a las 
mallas él oportunista Alonso.

3-0. Minuto 58. Centro de Heredia 
desde la derecha, devuelve Arrúa al centro 
y remacha Oñaederra en la boca del gol.

4-0. Minuto 80. Gran jugada entre 
Arrúa, Heredia y Alonso, que remata el 
castellonense Alonso de cabeza a la red.

5-0. En el minuto 88. Entramado de 
pases entre Arrúa y Camacho, que Oviedo 
culmina con un remate fulminante que 
termina en las mallas. La mejor jugada del 
partido, sin embargo, fue un remate de 
cuchara de Alonso, a pase de Oviedo, que 
desvió el guardameta catalán y rechazó la 
madera. El respetable, puesto en pie, la 
ovacionó largamente.

PRIMERA PARTE SIN 
HISTORIA

La primera parte de este encuentro 
copero apenas tuvo historia, ya que el 
Reus se limitaba a defenderse como 
buenamente podía y el Zaragoza 
dominaba de manera agobiante, pero sin 
demasiadas ideas de la penetración ni 
prodigalidad rematadora. Cinco corners a 
cero a favor del conjunto local, 
diecinueve remates a uno y dos goles de 
ventaja, creo que son argumentos 
suficientes para formar un juicio 
aproximado de lo que fueron estos 
cuarenta y cinco minutos iniciales. Goles 
marcados por Oviedo y Alonso, mientras 
Irazusta no pasaba de ser un espectador 
más de primerísima fila. Y como quiera 
que el cuadro catalán no creaba 
problemas y el Zaragoza, en ocasiones, 
parecía que se los buscaba, el respetable, 
en el intermedio, se dispuso a devorar el 
bocadillo entre bostezos y gestos de 
resignación.

ultranza, la que como ustedes saben fue rota por cinco veces.

Cuande 
por su ind 
aragonés.

—Paree 
Cuandí 
—Vestí 
El mod 

rival de es 
remate. í 
ataque co 
^ayor pí 
dominios 
gol.,

■P'ue un 
locales tu 
conjuntan

. Lo mái 
público ti
los que 
Canalizar, 
cuadro zai

Y la ve 
estos dos 
fútbol del 
pases, la h

ZARAGOZA,DI

DESPUES, EXHIBICION 
Y GOLEADA

A partir del minuto trece de la segunda 
parte comenzó la exhibición zaragocista, 
ante un rival modesto y desconcertado, 
que además acusaba el esfuerzo inicial y 
cedía terreno a su contrario. Entonces el 
Zaragoza se dedicó a jugar la bolita al 
primer toque, a prodigar las aperturas a 
las alas y las entregas al espacio libre, casi 
siempre movidos por “Cacho” Blanco, 
García Castany, Arrúa, Alonso y Oviedo, 
barriendo de la cancha a su rival y 
culminando la serie goleadora con tres 
nuevos tantos (Oñaederra, Alonso y 
Oviedo fueron los realizadores). Hubo 
una serie de jugadas que merecieron el 
beneplácito del respetable y también sus 
ovaciones, y todo el mundo buscó el 
camino de su casa saboreando la alegría 
del gol Que siga la racha, pero ante 
rivales ligueros y de una mayor entidad.

Y LOS DI

De los 
añadir qu 
habitual 
frente al 
que later 
saliendo 
portería 
habituale:

LAS NOVEDADES

Mencionaré como novedades a los 
jugadores que hasta la fecha se han 
prodigado poco en La Romareda, 
enjuiciando muy por encima sus 
actuaciones, irazusta fue un espectador 
más, no se puede analizar su labor por 
falta de trabajo. “Cacho” Blanco fue el 
jugador más técnico y completo en la 
línea de cuatro, destacando en el corte, la 
salida y la entrega, García Castany y 
Arrúa, por este orden, fueron los 
auténticos cerebros en la zona central, 
moviendo la pelota con talento, 
practicismo y buen oficio, a pesar de que 
distan bastante de alcanzar su momento 
físico ideal. Alonso volvió a demostrar su 
inteligencia y facilidad realizadora, 
ganándose al respetable de una manera 
cierta, y el argentino Oviedo nos ofreció 
movilidad, absoluto dominio de la bola y 
potencia rematadora, si bien le sobran 
galería, rebates y arabescos a su fútbol 
exhibicionista.

El me 
el mejor 
es el de 
nada jun 
las fuerte 
victoria.

Y con 
pues aún 
grande. ;

¡Casi I 
rero 1 

pelotón 1 
este partí 
paso del Î
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deportivo, o

NY GOLEADA
Y LOS DEMAS

segunda 
agocista, 
icertado, 
inicial y 

tonces el 
bolita al 
írturas a 
ibre, casi 

Blanco, 
Oviedo, 
rival y 

con tres 
lonso y 
). Hubo 
;ieron el 
ibién sus 
3USCÓ el 
a alegría 
sro ante 
entidad.

De los habituales, de los demás, puedo 
añadir que Heredia se mostró en su lír.ea 
habitual de fuerza y dureza, aunque 
frente al Reus fue bastante más extremo 
que lateral. Potente y decidido Bastos,
saliendo de zona en vertical 
portería contraria, pero 
habituales errores de entrega.

hacia la 
con sus 
Magnífico

Camus en plan frontón, sobre todo en los 
balones aéreos, si bien no brilla 
precisamente por sus exquisiteces 
técnicas. Oñaederra se complementó 
bastante bien con Arrúa y Castany en el 
centro del campo, gustando más en el 
corte y la entrega que en la salida (además 
‘'°P5>guió un gol) y de Camacho esperaba 
más, bastante más, en la creencia de que 
intentaría ganarse las simpatías del 
publico y un puesto en el equipo Dos o

fl mRji K as sua

Español-Ceuta

fens a e Aíiloiiio MOLINOS

Inglaterra-ltalia 
Francia-Bulgaria

sombra de Marcelino y la ovación 
“magnífica

Y algo muy digno de destacar es que. Camus actúa más seguro 
con Salvatierra a su lado.

s a los 
se han 

omareda, 
i ma sus 
pectador 
abor por 
:o fue el 
lo en la 
corte, la 

astany y 
eron los 
> central, 
talento, 
ar de que 
nomento 
lostrar su 
ilizadora, 
I manera 
is ofreció 
la bola y 
e sobran 
iu fútbol

El mejor filológo, si es un “hincha” de fútbol, proclamará que 
el mejor lenguaje qué entiende durante un parfiao de balompié 
es el de los goles. Ni las jugadas mejor concebidas, significarán 
nada junto a esa conquista del gol, cuando se consigue y arranca 
1^ fuertes ovaciones, como el coro que anima la marcha hacia la 
victoria.

Y como de esto hubo en el Real Zaragoza-Reus de anoche, 
pues aún tratándose de una esnecie de entrenamiento, lo pasó en 
grande. ¡Cinco a cero!

¡Casi nada para un "forofo”!
Pero hubo algo más importante dentro de la técnica del 

pelotón local que conviene señalar en forma destacada dentro de 
®8te partido copero que ha permitido, como se presumía, el fácil 
paso del Zaragoza a la siguiente eliminatoria.

Cuando saltó el Reus al terreno de juego no faltó el recuerdo, 
por su indumentaria, con un equipo que tuvo calidad en el fútbol 
aragonés.

—Parece que ha salido el Arenas.
Cuando se le vio jugar, se pudo decir:
—Vestimenta sí, ¡pero menos! ..
El modesto equipo catalán, al que separan dos categorías del 

rival de esta noche, fue vulnerable en la defensa e inocente en el 
remate. Ponqué tuvieron oportunidades -ya que se lanzaron al 
ataque constantemente— y aun cuando estuvieron dominados la 
^ayor parte del partido llegaron <lémasiadas veces hasta los 
dominios de Irazusta, donde mostraron su inocencia en el tiro a

■f'ueun “sparring” ccan o se anunciaba. Sirvió para que los 
locales tuviesen ocasión para mostrar cómo el equipo se va 
conjuntando y para exhibir nobleza en su juego.

, Lo más importante estuvo en escuchar los aplausos aue el 
público tributaba a dos jugadores: Arrúa y García Castany, en 
los que tiene erandes esperanzas de que puedan arrecriar. 
Canalizar, el desarüculado juego que ha venido realizando el, 
cuadro zaragocista

Y la verdad es que, aquellos cambios de juego realizados por 
estos dos jugadores, tenían la calidad y el buen concebir de 
fútbol del par^uayo. y el catalán. Los servicios medidos de sus 
pases, la habilidad de sus regates y sobre todo, la voluntad puesta

Con este soberbio gol de cabeza, marcado 
por Alonso, resucitó en La Romareda la

por ambos en su correr por el campo. Aunque —lógicamente— se 
dosificara el esfuerzo Arrúa en la primea parte. Fue cálculo y 
medida. Como siempre en Saturnino Arrúa. Pues cuando, en la 
segunda parte, García Castany cedió un poco en su poder 
ofensivo, salió “Niño”, con jugadas más rutilantes de las 
prodigadas por él en su primer tiempo. Los mejores aplausos 
fueron para ellos y para los "oles que consiguió Alonso aue 
demostró que no es casual el remate que ludo frente al Tarrasa. Con 
olor de gol, aprovechó las jugadas, sobre todo las procedentes de 
otro joven jugador: Camacho, que creó dos oportunidades de 
remate, la de Alonso, en el segundo gol de la noche y la de 
Oviedo en el quinto gol que cerró la cuenta. Y culminó con la 
ovación, cerrada para ese idioma preferido por los aficionados: el 
gol.

Irazusta tocó dos envíos a puerta, sin • peligro, suaves, 
inocentes. Sin embargo, llegaron hasta sus merindades en 
excesivas oc^ones los atacantes rojinegros haciendo destacar los 
fallos defensivos que venimos presenciando en el curso actual.

Que el equipo gana en fuerza creativa estazonaa ancha con 
García Castany y Árríia está claro. Lo aue no está tan claro enlas 
posibilidades defensivas que el Zaragoza puede tener con esa 
formación.

Sólo dio un sus to el equino “entrenador” a los 1.5 minutosde 
juego, con el balón que tropezó en el poste. Pero se acercaron 
excesivamente, para la entidad de las rojinegros, al área 
zaragocista.

Seguro que Arsenio habrá tomado buena experiencia de ello y 
enmendará lo que sea para este Zaragoza que ha mejorado en su 
juégo de conjunto y divirtió anoche a los asistentes al encuentro 
:n que el lenguaje de los goles fue, la nota más abundante.

Cinco goles y un cero en la puerta del Zaragoza, juntóla 
'' («arela Castany, son para dejar satisfecho al 

hincha’ más exigente.

fue

Alonso sufrió las consecuencias de 
estar siempre allí, donde los goles 
se hacen. Y como donde se dan 
también se reciben, pues véanlo 
aquí recibiendo las asistencias de
bidas

tres jugaditas muy bien concebidas no 
pueden justificar la titularidad qué 
pretende alcanzar. Así vi al Zaragoza que 
nos presentó Arsenio en la tarde de ayer.

EL REUS, UN BUEN 
SPARRING

El Reus Deportivo fue siempre un 
sparring deportibo y bullidor, aunque con 
muy escasa entidad para inquietar a un 
Zaragoza inspirado a ráfagas, y nada más 
que discreto en ocasiones. Los pupilos de 
Roberto Alvarez corrieron, lucharon y 
ofrecieron sobre el césped de La 
Romareda lo mejor de sí mismos, pero 
con éso no bastaba, ni siquiera para crear 
a su rival serios problemas. Tres remates a 
puerta a lo largo y ancho del partido son 
muy pocos remates, sobre lodo si se trata 
de levantar una eliminatoria de Copa. 
Capó, Alegret, Diego, Honorio, Bonell, 
Suescum y Rubio me parecieron sus 
mejores elementos, quedando él resto a 
nivel de discrección. Muy voluntariosos 
todos ellos, pero poco efectivos. Bastante 
hicieron con “aguantar" media hora la 
igualada a cero y con no descomponerse 
cuando el Zaragoza los arrolló 
materialmente.

Y ahora, para terminar, se impone la 
pregunta de rigor: ¿Sabremos y podremos 
mantener en Córdoba, el próximo 
domingo, la vivacidad y practicismo de 
ese fútbol de constante ofensiva? .. La 
respuesta en las últimas horas de la tarde 
del festivo anunciado.

Gloria ARIAS 
(Fotos García LUNA)

/I44RO1DOR de M JORNkDA

COPA DEL MUNDO

Turquía-Alemania Or. . 0-1
Irlanda-Bélgica.............3-0
Checoslov.-País Gales . 1-0

2 -a 
3 - 1

Con estos resultados se 
han clasificado ya para Argen
tina: Italia, Polonia, Austria, 
Holanda, Francia, Suecia y 
Escocia. Aparte queda el deci
sivo España-Yugoslavia del 
día 30 y el encuentro de vuel
ta Colombia-Hungría con ven
taja húngara de seis goles, pa
ra decidir las dos restantes 
plazas europeas.

Junto a estas selecciones 
tienen también plaza para el 
mundial Alemania Occiden
tal, Argentina, Brasil, Perú y 
Méjico. Falta por decidirse el 
representante de la zona asiá
tica y africana.

Valencia-Alcalá ......... 
Huesea-Burgos...........  
R.Madrid-Algeciras . . . 
Leonesa-Oviedo......... 
Zaragoza-Reus...........  
Alaves-Orihuela.........  
Málaga-Europa............ 
Fabril-Hércules (ida) . . 
R.Vallecano-Almansa . 
Plasencia-Coruña . . . . 
Gavá-Castellón (ida) . . 
Gijón-Tudelano.........  
Santander-Figueras . . . 
Linense-Huelva............ 
Cádiz-At.Baleares .... 
Malgrat-tenerife.........  
Lérida-Ciempozuelos . . 
Eldense-Leganés .......... 
Torrejón-Onteniente . . 
Linares-La Cava.......... 
Miran dés-Esp.S. Vicente 
Aicoyano-Gerona .... 
Sevilla At.-Mestalla . . . 
Badajoz-Toledo..........  
Arósa-Talavera............. 
Tarragona-S.Femando .

7 - 0 
1 -2 
4-2
1 -2 
5 ■ 0 
2-0 
5-0 
0-3 
2 - 1
1 -2 
1 - 1 
5 - 1 
2-2 
2-2
3 - 1
1 -0 
1 - 1
3 - 0 
0 - 0
2 - 1
1 -0 
1 - 2
2 - 1 
2 - 0 
0-0 
0 - 1

TORNEO DE MONACO 
DE JUVENILES

España-Estados Unidos 3 -

Rayo Cant.-Sariñena (día 17) 
Torrelavega-At.Marb.. . 2-0 
Moscardó-Levante . . .,. 2-4 
(Exento: Getafe.)

España optará al tercer 
puesto.

COPA DEL REY

5 - 0
Bilbao At.-Córdoba (día 24)
Calvo Sot.-Carabanchel 1-1
Elche-Valladolid P. . 
Guadalajara-Osasuna 
Cartagena-Ceita . . . 
Murcia-Ferrol.......... 
Granada-Langreo . . 
S.Andrés-Sevilla . . . 
Jerez-R.Socíedad . . 
Sabadell-Castilla . . . 
R.Unión-Jaén..........

1 - 1 
1 - 2
1 -0 
5 - 1 
3 - 0
1 ■ 2 
2-2
4 - 3 
3 - 0

CLASIFICADOS

Español, Carabanchel, Elche, 
Osasuna, Celta, Murcia, Gra
nada, Sevilla, Real Sociedad 
(por penaltis), Sabadell (por 
penaltis). Real Unión, Valen
cia, Burgos, Real' Madrid, 
Oviedo, Zaragoza, Alavés, Má
laga, Rayo Vallecano, Coru
ña, Gijón, Santander, Huelva, 
Cádiz, Tenerife, Ciempozüe- 
los, EIdense, Onteniente, Li
nares, Mirandés, Gerona, Mes- 
talla, Toledo (por penaltis), 
Talavera, San Fernando, At. 
Marbella y Levante.
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CARTELERA Escándafo en Hollywood

TEATROS
PRINCIPAL. (Teatro Nacional 

de Zaragoza). Mafiana, 7,15 
y 11, Producciones <A.G.» 
presenta a Concha Velasco 
n Las arrecogías del beate- 
io da Santa Maria Egipcia- 
a, de Martín Recuerda, y 

ipor orden de intervención): 
María Luisa Ponte, Natalia 
Duarte, María Jesús An- 
dany, Mercedes Lezcano, 
Maribel Altes, Concha Hidal
go, Margarita Calahorra, 
Ana María Morales, Maria 
Paz Ballesteros, Maruja 
García Alonso, Ana Frigola, 
Antonio Tranzo, César Varo
na. Dirección, Adolfo Marsi- 
Uach. {Se despachan locali
dades!

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-911 (Ma

yores 18). Sol rojo. Charles 
Bronson, Ursula Andress, 
Alain Delon, Capucine. | Cin
co últimos días en España! 

AVENIDA. - 5-7-9-11 (Mav. 
18). 2.* semana: Diossbenm- 
ga> cada rincón do asta casa. 
Un film de Chumy Chúmez, 
con Lola Gaos, Blanca Estra
da.

CERVANTES. - Sala especial. 
5-7,15 y 10,45. (Mayores 
18). 5.* semana: «Z>. East- 
mancolor. Un film de Costa 
Gavras, con Yves Montand, 
Irene Papas.

COLISEO. - 5-7-9-11 (May. 
18). 2." semana: Mi hija Hu- 
degart. Un film de Femando 
Fernán Gómez^ con Amparo 
Soler Leal, Carmen Roldán. 

COSO. - 5-7,15 y 10,45. (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). El otro Sr. 
Klein. Eastmancolor. Alain 
Delon, Jeanne Moreau.

DON QUUOTE. - 5-7-9-11. 
(Mayores 18). 2." semana: 
Abortar en Londres. East
mancolor. Consuelo Ferrara, 
Pedro Mari Sánchez.

DORADO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). Las Vegas lady. Stella 
Stevens, Stuart Whitman.

FLETA. - 5-7,15 y 11 (May. 
18). El castañazo. Paul 
Newman.

GOYA. - 5-7-9-11 (May. 18). 
7.* semana: Madame Clau
de. Françoise Fabian, Mu
rray Head, Dayle Haddmnn. 

MOLA. - 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados). 6.* 
semana: iVaya par de geme
los! Paco Martínez Soria, Ju
lia Isbert. Eastmancolor.

PALAFOX. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Cuentos de las sába
nas blancas. Eastmancolor. 
Manolo Otero, Bárbara Rey.

REX. - 5-7-9-11. (Mayores 
18). Profesión: bigamo. East- 
mancolor. Lando Buzanca, 
Raffaella Carrá, Terry Tor- 
day.

VICTORIA. - 5-7-9-11. (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). Amor precoz, 
Eastmancolor. Bernard Fres- 
son, Yves Coudray.

CINES DE ARTE T ENSATO
ACTUALIDADES. - 5-7-9-11 

(May. 18). 5." semana: Todo 
lo que usted siempre quiso 
saber sobre el sexo, pero 
temía preguntar. Woody 
Allen, Jhon Carradine. ¡4 
últimos días!

ELlSEOh. - 5-7-9-11. (Mayo
res 18). 7.* semana: Bilitis. 
Eastmancolor. Patti d'Ar- 
banville. Mona Kristensen.

PALACIO. - 4,45-7-9,15 y 
11,15 (May. 18). 3.* semana: 
El decamerón. Un film de 
Pier Paólo PasoUni.

RIALTO. - Una sala muy espe
cial. 4,30-6-7,30-9 y. 10,45 
(Mayores 18). El acorazado 
Potemkin, de S. M. Eisens
tein. El mejor film de la his
toria del cine. Corto: Gemi- 
ka.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (Ma

yores 14). El jovendto Fran
kenstein. Technicolor. Gene 
Wilder, Marty Feldman. Ulti
mo día.

GRAN VIA. - 5-7,15 y 10,45. 
(Mayores 18). El inocente. 
Cinemascope-Technicolor. 
Giancarlo Giannini, Laura, 
Antonelli.

LATINO. - 5, 7,15 y 9,45 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). La espía que me 
amó. Roger Moore como Ja
mes Bond 007, Bárbara 
Bach.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9-11. 
(Mayores 18). Amor casi... li
bre. Eastmancblor. José Mo- 
ratalla, Beatriz Galbó.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11. 
(Mayores 18). Niñas... |al 
salón! Eastmancolor. Dag
mar Lassander, José L. Ld- 
pez Vázquez.

NORTE. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). El cuerpo. Enrico 
María Salerno, Seudi Araya.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). EI alimento de los dio
ses. Pamela Franklin, Mar- 
joe Cortner.

PARIS. - 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). 3,.* semana: La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

PAX.. - 5-7-9-11 (14 años y 
menores acompañados). 
Grandes vacaciones. East- 
mancolor. Louis de Funes, 
Sylvia Dionisio.

ROXY. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Tengamos la guerra en 
paz. Eastmancolor. Francis
co Cecilio, Verónica Miriel. 
Ultimo día.

SALAMANCA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Botas duras, me
dias de seda. Lee Marvin, 
Oliver Reed, Elizabeth Ash
ley.

VENECIA. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Las amazonas. Alena 
Johnson, Sabine Sun.

Biana ñBSS Uola fal^s 
¡wamimim 

ALo!a acusa a Diana de haberle arrebatado el papel 
protagónico en la nueva versión de "El Mago de Oz"

selANA Ross y Lola Falana
acusad as de escándalo

público”.
Claro que, cuando los 

admiradores de ambas estrellas 
leyeron la noticia en los 
periódicos más acreditados de 
nuestro país, lo primero que 
hicieron fue preguntarse: ¿Qué 
pasó entre las dos cantantes?

LOLA FALANA: “DIANA 
ME HA QUITADO UN 
PROTAGONICO”

Hay que anotar una cosa 
referente a estas dos excelentes 
artistas de Hollywood y es que 
jamás se han podido “tragar” 
(expresión que suelen usar los 
artistas de la meca del cine 
cuando se caen mal entre ellos 
mismos).

— ¿Cómo comenzó todo? 
¿Por qué se insultaron en una de 
las cafeterías más céntricas de 
Beverly Hills? La propia Lola 
Falana me dijo:

—Diana me ha quitado un 
protagónico en el cine.

—¿Cuál, Lola?
—El de la película “El Mago 

de Oz”.
— ¿Cómo se inició esta 

rivalidad entre tú y Diana?
—Hace mucho tiempo que no 

nos tratamos.Pero lo que acaba 
de hacer es para “ponerla la pata 
a! pomo”.

DOS BELLAS MULATAS 
LIADAS A BOFETADAS

Lola y Diana no se habían 
visto personalmente. Se habían 
insultado a través del hilo 
telefónico, así como por medio 
dp los representantes artísticos 
respectivos. Pero 4a bomba 
estalló cuando se encontraron en 
la cafetería “Kaguama” de 
Beverly Hills. Cuando Diana 
entró en el loca!, Lola se 
encontraba sentada junto a una 
mesa con dos músicos amigos.Al 
descubrirse ambas fue como si 
dos cables de alta tensión se 
hubiesen juntado produciéndose 
la llamarada lógica. Diana se 
aproximó para pedirle una 
explicación a Lola en cuanto a 
todo lo que ha hablado de ella 
ante las cá.maras de televisión. 
Lola Se puso de pie. Hizo un 
gesto amenazador. Diana pensó 
que lo mejor era defenderse y, 
con la vefocidad de un 

relámpago, ambas cantantes 
abofetearon en pleno rostro.

DIANA: “YO NO LE 
HE QUITADO NINGUN 
PAPEL A LOLA”

Diana Ross, aunque también 
es una mujer muy 
temperamental, en esta ocasión 
se ha mostrado más calmada y 
en ningún momento ha hecho 
uso de su clásica violencia 
Cuando le pregunté si se sentía 
culpable en todo lo sucedido 
dijo firmemente:

— No tengo motivos para 
sentirme culpable. Yo no le he 
quitado ningún papel a Lola, ni 
siquiera sabía que ella tenía un 
guión en sus manos

—¿Serías capaz de renunciar 
ai papel?

—No, ¿por qué motivo había 
de hacerlo? A mí se me ha 
contratado. Y cuando me 
pusieron por delante el contrato 
me dijeron que “era la única que 
podía dar el papel como 
realmente deseaba el director y 
el productor”.

ROBERT HILL 
(Desde Hollywood

FIEL-EFE)

PARSIFAL STORK-CLUB

CANCELA"EL PAPAGAYO"

ASTORG'S GALLERY2

1800 SENECA

GRAWER CLUB IGUANADESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente refoiwiada. Dirección y 
Teléfono: 396952

juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Védru- 
na, 11. Teléfono 217052

Cómodo, personal y diferente. 
Callé Moncayo. CASETAS

Elegante. Selecto. Distinto 
diferencia es su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 
214856 La nueva discoteca, abierta de 5 

tarde a /1 madrugada, vuelve a su 
ambi< nte.

Reunión y juventud en un am
biente distinto.. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

NUEVA DISTENTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento Ya se dice- “Eso es S/‘- 
neca y su ambiente”. I.A HIPA,

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. Ca
via, 10

Nueva direcciœ por universita
rios. Donde el ambienté lo hace
mos entre todos. OS INVITAMOS 
A ESCUCHAR A LOS CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). Abier
to Jueves y viernes noche. Sábado 
tarde y noche. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 9o

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184 Si busca tranquilidad y reservado 

ambiente, tenemos lo míe usted 
desea. Liñán, g (detrás de Telef^ 
nica, San Vicente de Paúl). Telé- 
fono: 291166

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL vLa música más originé y 

el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial pardas. Noche 
discoteca-club hasta fas 3 de la 
madrugada. Centro dudad, bide- 
pendencia*19. Tel. 214804

CHARLESTON 
AÑOS 20
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EI vals dei emperador

! «V®
Escribe: JAVIER

El Justiciero

AE/ 17-11-77 / PAG. 23

HOMENAJEA BING CROSBY

□
encontrar u n

□

JERRY LEWIS

Esta 
espacio

F

noche en el 
cinematográfico

amerícano y Joanna se 
sienten atraídos- 
mutuamente, aunque les 
separe la diferencia de 
clases. Se vuelven a

Grande fue la 
decepción sufrida por 
nuestro amigo “El 
Justiciero**, ya que sus 
amigos, (los Je **La 
guerra de las galaxias"), 
no podrán aparecer hasta 
mañana en eso “^4 
imágenes por segundo", 
puesto que a última hora 
se decidió no ponerlo el 
miércoles y dejarlo para 
el viernes. Y lo más 
probable es que después 
del decepcionante 
comienzo de la Tenaille 
en su nuevo programa, en 
TVE pensaron que sería 
mejor una hora de la 
tarde, (la última a ser 
posible) aunque no sé 
cuál puede ser esa hora, 
(y por eso no lo hemos 
anunciado). El caso es 
que mi amigo estaba 
enfadado de que se 
hiciera tal mal todo, 
porque si el espacio 
comenzó con mal pie, 
( ¿por la zancadilla de 
Buñuel? ), también es 
verdad que la culpa la 
tiene TVE por meter 
semejante show 
muñequeril. Ya lo 
dijimos ayer; nos 
gustaron los teleñecos en 
la actuación con la artista 
invitada, pero lo demás 
que lo dejen para 
“Abrete Sésamo". La 
culpa no es de Isabel 
Tenaille, se ha de ver.

Y como nos poníamos 
trágicos, mi amigo **E1 
Justiciero" enchufó los 
dos ojos televisivos, y en 
el derecho apareció uno 
con cara de tonto y en el 
otro, uno muy listo y 
guapo él. Eran Jerry 
Lewis y Dean Martin, 
(respectivamente, claro 
está), que nos saldrán 
mañana en “Sesión de

tarde” a hacemos reír; (si 
lo consiguen, premio; 
porque “el guapo“ es 
más soso que el Soler 
Serrano). Así que a la 
espera quedamos. Ciao, 
Jerry 

000000000000000000B

Hoy y mañana

Cosas mías

mariviromero
rigor: tras el "Polidepor-

FINALIZA ABEL SANCHEZ
Y ya deben de ser manías, pero el caso es que a mí no termir.a 

de gustarme eso que se llama "Novela" ya pongan una obra de 
Unamuno o de cualquier otro, porque las desfiguran de tai 
manera que no hay quien las aguante. La única que me agradó 
fueaquellai de "El otro árbol de Guernica", que se podía seguir 
día tras días. a

Y éste es el fallo de la novela y de todas las emisiones que 
hayan de seguirse más de un día, (y si son días seguidos, peor), 
pues si te pasas algún capítulo, ya te has perdido. Aunque la 
verdad es que no ocurre con muchas eso, porque la mayoría son 
tan lentas, (tan recordatorios), que si te ves el primer capítulo y 
después el último, ya está todo visto.

Y así, como las anteriores, se nos acaba "Abel Sánchez", obra 
significativa de Unamuno, que ha perdido mucho al ser pasada al 
sistema de la novela televisiva, pero que, aún con todo, ha 
conservado algo de la calidad que debía de llevar. Y ésto se lo 
debe a sus protagonistas, sobre todo a Fernando Delgado, que 
plasma a un Joaquín bastante aceptable.

Y se nos acaba la historia de la envidia, que muestra Unamuno 
en su "Abel Sánchez". Y así se podían acabar todas las novelas 
que nos pone TVE, porque para lo que vemos... Además, si 
quieren quitar media hora del programa, ¿cuál mejor? Y no son 
cosas mías.

de la Primera Cadena, 
“El cine", TVE ofrecerá 
a sus telespectadores la 
película “El vals del 
emper ador' ’, como, 
homenaje al reciente
mente fallecido Bing 
Crosby.

Se trata de una 
comedia de producción 
norteamericana; el guión 
es de Brackett y de 
Wilder, que es a la vez el 
director del film.

El emperador 
Francisco José convoca 
un día en su palacio al 
conde Von Stoltemberg 

H y a su hija Joanna- m Coinciden alh' con un 
■ americano, dedicado a la 
■ venta del nuevo I aparato, el fonógrafo. H Desde el principio el

* ‘V'

0000000000000000 B 0 Eli

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

enfrentamiento aumenta 
el interés de ambos. Al 
poco tiempo Joanna 
tiene que pedir un favor 
que sólo Virqil, el 
americano, se lo puede 
hacer y la tirantez dará 
paso al afecto.

Es, como siempre que 
se trató de Bing Crosby, 
una opereta más o menos 
argumentada. La 
novedad reside en la 
presencia de un 
representante americano 
en la Corte austríaca, 
destinado a protagonizar 
una historia amorosa con 
música.

En fin es una paliza de 
folletín que sólo tiene 
como interés, lo que de 
homenaje al gran actor y 
cantante americano 
posee. Todo sea por Bing 
Crosby.

Esta noche, después 
de la segunda edición del 
''Telediarlo", veremos 
por el Primer Programa la 
película de Billy Wilder: 
"El vals del emperador", 
protagonizada por Bing 
Crosby, a quien se trata 
de homenajear con este 
film.

Antes del largome
traje, si el tiempo y los 
cortes no lo impiden, 
tendremos ocasión He ver 
a Criado del Val en "La 
lengua de los toros", 
¡menuda faena!

En UHF
programación cultural de

I a

14,30
T e I e d i a r i o 

Primera edición 
Incluye "Hora 15" 

15,20
Pintores en el 

tiempo
15,45
Viejas tierras, 

voces nuevas 
"Córdoba: Más allá 
del senequismo"

16,15
La mujer policía 

'Paradise Mall" 
17,15
Despedida y 

cierre.
18,15
Carta de ajuste 

"Los Chichos"
18,31
Apertura y 

presentación.
18,32
Avance telediario 
18,35
Un globo, dos

SEGUNDACADENA

19,00
Carta de ajuste 

"Flamenco: Enrique, 
Morente"

19,30
Presentación y 

avances.
19,31

Avance informa
tivo

19,35
Pnl ¡deportivo 
20,00
Trazos

tivo" diario: 
dedicado a 
p I á s t i cas, 
semanal 2" y 

"Trazos", 
las artes 
'Informe 
'Recital",

con el segundo espacio 
dedicad o al grupo 
"Madrigal'' de Sofía. 
"Redacción de noche", 
que incluye "Universidad 
TV" cerrará el programa 
de UHF por el día de 
hoy. —

Mañana, en la emisión 
de sobremesa: "Café 
concierto" y "Revista de 
toros", uno de los 
mejores musicales desde 
su fundación, con Mariví 

□

globos, tres globos 
¡Abrete Sésamo! : 
Episodio nr. 33 A. 
Joan sin miedo: "La 

o

"q

asamblea de 
espantos"

19,00
Jueves loco 
20,00

los

Abel Sánchez, de 
Miguel de Unamuno 
(Capítulo IV) 

20,30
T e I e d i a r i o 

Segunda edición 
21,05
Lengua viva "La 

lengua de los toros" 
21,15
El vals del 

emperador 1947 
23,15
Ultima hora 
23,35 
Poesía e imagen 

o

23,45
Despedida 

cierre.
y

21,00 
Info 

semanal-2
21,45
R ecital

Madrigal de 
(11)

22,30

m er

"Coro 
Sofía"

Redacción de 
noche. Incluye 
"Universidad TV" 

23,45
D espedida y 

cierre. 

Romero 
Moles 

E n

y Manolo F.

'Sesión de
tarde" TVE nos ofrece 
otra de las películas 
protagonizadas por Jerry 
Lewis y Dean Martin.La 
de mañana será: "Vaya 
par de marinos". "Los 
globos'* el informativo 
juvenil: "La semana", que 
dará paso al final de la 
novela: "XVbel Sa’nchez'.’ 
En UHF, "La hija del 
gobernador" y "Doña 
Bárbara", (capítulo VI). 
En este episodio el juez 
aconseja a doña Bárbara 
que acceda a las 
peticiones de Luzardo.

SGCB2021
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• Le podían haber impuesto 50.000 pesetas Je multa y 
la retirada del carnet de conducir

UIENES escribimos a diario 
tenemos, de vez en cuando, un 
profundo sentido de culpa porque 
los hechos le van quitando razón a 
nuestras palabras. Hace unos

AmíllBB ÜHR UM
meses dedicaba esta columna para zarandear ai 
presidente del Congreso por el plazo que había 
fijado como probable a la Constitución, y ahora 
ios hechos ie van dando ia razón a él y 
quitándomela a mí.

Los diputados de ia UCD Herrero de Miñón, 
Pérez Llorca y Cisneros, el del PSOE, Peces Barba, 
el del PSUC, Solé Turá; ei de AP, Fraga Iribarne y 
ei de Convergencia Democrática, Roca Junyet, que 
tienen el compromiso de ponerle letra al cambio 
de ia música que este país demanda, trabajan con 
más caima de la que los comentaristas previmos y, 
precisamente, al ritmo que intuía el Sr. Alvarez de 
Miranda.

La gravedad radica en que cada día que pasase 
advierte más la falta de un texto constitucional al 
que agarrarse. Este país es como una partida de 
póker en el que nadie sabe si ia escalera gana ai trío 
y, iciarol cada vez que se reparten castas y se 
hacen ios envites surge la discusión.

El fiscal, cuando el reloj 
señalaba exactamente la 
media hora de juicio, dio 

por finalizada la vista: “Los 
hechos que se consideran 
como probados no son 
constitutivos de falta. Se 
solicita la absolución de ios 
acusados...” Un insólito 
juicio de faltas, quedaba así 
cerrado.

La liebre se golpeó en la 
parte delantera derecha del 
vehículo y quedó 
inconsciente y agonizante. 
Nadie cazaba, ai menos, si 
asf se interpreta el circular a 
primeras horas de la 
madrugada con un vehículo 
y recibir el impacto de 
animal en el mismo.

un

ASI OCURRIERON 
LOS HECHOS

Todo ocurrió 
madrugada del 2 al 3 

I a 
de

Ei borrador constitucional, según parece, no 
terminará antes de enero y después, ¿qué? 
¿Cuánto tiempo costará ''pasar a limpio ', con ios 
debates correspond lente, ese borrador? El hecho 
de que el tema autonómico, base de convivencia 
constitucional en unas circunstancias como las 
nuevas haya sido momentáneamente aplazado ya 
permite sospechar que se pueden alcanzar ios 
dilatados plazos previstos por Alvarez de Miranda.

Sin Constitución no hay democracia. Es como 
un ensayo general con vestuario y todo, pero sin 
público y sin crítica que es lo que, a fin de 
cuentas, significa el fenómeno teatral. ¿A dónde 
conduce este largo ensayo? No me atrevería yo a 
contestar esa pregunta, pero sí a asustarme ante la 
dificultad de una respuesta válida, oportuna y 
satisfactoria. Sin Constitución seremos, a título 
individual, aspirantes a ciudadanos y, en lo 
colectivo, un esperanzador proyecto democrático. 
Nada más.

Martin Ferrand

julio, cuando Angel Martín 
Arjol y su cuñado; 
decidieron desplazarse desde 
Aguiion násta Herrera de los 
Navarros a tomar un café. 
La noche era abierta, cálida 
y acogedora. Los ocupantes 
del “Seat 127“ charlaban 
animadamente sobre sus 
asuntos del día. De pronto, 
una cabeza se asomó por la 
cuneta derecha de la 
carretera comarcal, por ia. 
3ue circulaban a tan sólo 

os metros del automóvil. 
Ei impacto fue inevitable. El 
animal —luego supieron que 
se trataba de una liebre— se 
había golpeado, 
deslumbrado por las luces 
del vehículo, y, al parecer, 
ai intentar cruzar el asfalto, 
contra ia aleta delantera 
derecha del “127”.

El señor Martín, en la 
misma calzada, dio vuelta al 
vehículo para enfocar con 
las luces ai bicho, que 
andaba renqueante y herido 
por ei golpe. A una distancia 
jHudenciai acudía otro 
vehículo que resultó ser un 
“Dyane-6” ocupado por 

nos quaraas-jurados de 
ICONA. Se trataba de don

UN SOLDADO DE HITLER, MUER^ 
POR UNA INFECCION MOLAR

Mtiinas noticias últimas noticias

VILLAVICENCIO, (Colombia), 17 (Efe).— Una InfOeeiOn 
producida por la extracción de una muela terminó con la vida del 
ciudadano alemán Ernesto Roich, de quien so dice fue 
lugartontonte da Adolfo Hitler, comunicó la polleía.

Roláh vivía desde hace doce aAos en la zona rural de esta 
capital, de la provincia colombiana dal Mota, aunque había 
negado al país recién terminada > la segunda guerra mundial.

El Cadáver da Roich será enviado a su país do ortgon en donde 
será sepultado en los próximos días.

ESTA TARDE, SEGUNDA ENTREVISTA ENTRE LA 
FEDERACION DÉ TRABAJADORES DE LA 
ENSEÑANZA Y EL MINISTERIO DE EDUCACION

HA MUERTO LA PRINCESA 
CARLOTA OE MONACO

MADRID, t7 (Europa Press) — Miembros de la comisidn 
ejecutiva de la Federación de Trabajadores de CnseAanza 
(FETE), sindicato de enseAanza cercano al PSOE, se entrevistará 
asta tarde con representantes del Ministerio da Educación y 
Ciencia.

La reunión es la segunda que se celebra entre las dos partes y 
estará consagrada esencialmente a regular los mecanismos de 
representación sindical en los diferentes centros de enseAanza

APRINCIPIO DE AÑO; LOS REYES, A PORTUGAL

PARIS, 17 (Ef')— En su domlélllo de París ha fallecido la 
princesa Carlota, madre del príncipe Rainiero III, tras larga 
enfermedad, según ha anunciado la familia real en el Principado. 
La extinta contaba 79 aAos de edad.

EL ABOGADO OE LA "BAADER MEINHOF", 
ENTREGADO A ALEMANIA

BONN, 17 (Efa) -*• El abogado da la banda “Baadar-Meinhor’, 
Klaus Croissant, se encuentra en estos momentos en una prisión 
alemana. Croissant, de 47 aAos, huido a Francia al Pasado 
verano, ha sido entregado por las autoridades francesas en virtud 
de la petición de extradición presentada por el Gobierno alemán 
La Justicia francesa recomendó su extradición por considerar que 
el abogado ara culpable de haber creado un sistema de 
comunicación entra sus clientes encarcelados y otros miembros 
de la banda.

Debido al secreto que envuelve la operación, no se sabe 
todavía en que prisión ha sido recluido, pero si es seguro que se 
halla en el estado de Baden-Wuertemberg, en el sur de la 
República Federal Alemana. El abogado fue trasladado en avión 
desde París a Estrasburgo y, desde allí, en un helicóptero del 
Ejercito francés a un lugar desconocido de la "RFA” 
probablemente el penal da Stammheim, donde cumplen condené 
otros miembros del grupo "Baader-MeinhoF’. Allí se suicidaron 
el mas pasado Andreas Baader, Gudrun Enslln y Jan KarI Rape 
Según testigos oculares, en la madrugada do hoy aterrizó en los 
terrenos de ia prisión de Stammheim un helicóptero en el oue se 
supone viajaba Croissant.

Justo Ibáñez y su 
acompañante.

—Ustedes han cazado 
esta liebre (aquí se supo que 
erg una liebre y no un 
conejo).

— Oiga, que circulábamos 
por la carretera y ha sido el 
animal quien ha tropezado 
con nosotros.

LA REMATO EN 
EL SUELO

El guarda-jurado, viendo 
que el animal, aún vivía, le 
golpeó varias veces la cabeza 
sobre el asfalto para que 
muriera inmediatamente. Su 
compañero sacó un botijo 
que llevaban en el vehículo 
para lavarse las manos. Hizo 
la correspondiente denuncia 
por “caza en tiempo de veda 
y a altas horas de la noche 
con las luces dadas”

Llevó posteriorrnente la 
liebre aprehendida a un 
centro benéfico* de Herrera 
de los Navarros, aunque más 
tarde especificó el 
g ua rd a-jurad o que la 
entregaron a “una señora 
muy necesitada de Herrera”. 
En la denuncia, el señor 
Ibáñez, guarda de ICONA, 
especificaba en el dorso, 
que: “no firman porque la 
liebre se mató sola contra ei 
coche”

En el juicio el 
guarda-jurado, señor Ibáñez, 
explicó que habían montado 
un servicio especial de 
vigilancia, porque íes habían 
dicho que por allí se cazaba 
durante la noche. Denunció 
al señor Martín y a su 
acompañante porque les 
cogieron con la presa en ia 
mano, pero no revisaron el 
vehículo para comprobar si 
existían armas en su interior 
ni caza muerta. Las otras 
dos parejas de compañeros 
que habían montado 
Ruardia aquella noche ya se 

abían marchado a domir, 
por lo que sólo quedaban 
ellos. No conocían, ni les 
habían dicho que debían 
vigilar ai “Seat 127” blanco.

B

B El juicio de faltas 
terminó con sentencia 
absolutoria

a don Angel Martín y a su 
cuñado.

UN BUEN CONDUCTOR

El fiscal tras realizar las 
correspondientes preguntas 
dijo que era esencial mirar si 
llevaban armas o no. Dio 
paso al letrado defensor 
señor Romeo Lagunas quien 
Rreguntó al guarda-jurado si 

abfa matado alguna vez 
una liebre con el coche por 
ia carretera, a lo que el 
señor ibáñez respondió “No 
las suelo matar. Mi 
profesión no es matar 
animales, por eso llego 
incluso a parar. Nunca he 
matado ninguno, siempre 
paro, soy defensor de la 
caza. “Pues es usted un 

lebuen conductor"
argumentó ei letrado.

El letrado, señor Romeo 
Lagunas,’ se “adhirió a la 
petición del Ministerio 
Fiscal, de absolución, e hizo 
la correspondiente solicitud 
de daños y perjuicios contra 
los denunciantes, como 
consecuencia de ia pérdida 
de trabajo de los acusados, 
desplazamientos, e incluso 
honorarios del letrado.

La denuncia, que en 
definitiva partía de ICONA, 
Sued ó sin validez, pero 

eberá ser el propio 
organismo (que había 
solicitado una copia urgente 
de la sentencia posible) 
quien responde sobre las 
acciones a seguir. a partir de 
estos momentos, por don 
Angel Martín Arjol.

Momentos antes de 
finalizar la vista, el 
guarda-jurado, señor Ibáñez, 
hizo constar que él no iba 
con camisa de cuadros y 
pantalón de pana, como 
habían declarado los 
acusados, sino con el traje 
de guarda. “Quizás vieron a 
algún çDmpahero nuestro, y

PBH 

se confundieron conmigo' 
alegó.

RETIRADA DE CARNET 
Y MULTA

Esta denuncia ie supuxt 
al acusado varios viajes a 
Juzgados Municipales H 
Zaragoza, porque e 
denunciante ie tomo malí 
segundo apellido y otra 
varios trámites. Según e 
reglamento vigente de caa 
se les hubiera podido aplicf 
el artículo 46, si hubient 
en realidad cazado a li 
liebre, en el que si imponi 
penas de arresto mayor y 
multa de 5<000 a 50.000 
pesetas, además de li 
privación de licencia de can 
o ia facultad de obtenerla ii' 
un plazo de dos a cinco 
años. (Los acusados 
disponen de licencia O* 
armas). Y, en el apartadoc| 
dice que: “Los que cazaru 
de noche, con armas 
fuego o accionadas porgas^ 
aire comprimi doi 
auxiliándose con los focoi 
de un vehículo a motor o 
con cualquier otro' 
dispositivo que emita 
artificial. Tratándose Oi r 
vehículos a motor, >0’i 
tribunales pueden acordr, 
además, que los culpab'J’ : 
sean privados del permiso o* 
conducir vehículos a mon' 
por un plazo comprendía^ 
entre dos meses y tres años'

Así terminó el juicio d 
faltas más curioso de <o 
últimos tiempos. Matar xn* 
liebre con el automóvil 
marcha, por la noche A 
durante el día. Si se tratij* 
terreno cinegético, 
acarrear estas consecuencH’' 
¿Cuántos se detendrán, 
partir de ahora, para recoj" 
ei animal muerto? .

Daniel LLAGUEBR'

LISBOA, 17 (Efe).— El presidente do la Repúbllea de Portu
gal, general Ramalho Eanes, recibió a primeras horas de esta 
tardo ai embajador de EspaAa an Lisboa, Femando Rodríguez 
Porrero Chávarri.

MADRID, 17 (Europa Press).— Los reyes de EspaAa don Juan 
Carlos y doAa Sofía, viajarán en visita oficial a Portugal en los 
primeros meses del próximo aAo, según se ha manifestado a 
Europa Press en fuentes dignas de crédito. Los reyes fueron 
*''**tado» a visitar Portugal en ei curso de la estancia en Madrid 
del Jefe del Estado portugués, el presidente de la República 
general Remaiho Eanes, en Junio pasado

RAMALHO EANES, 
CON EL EMBAJADOR DE ESPAÑA

LOnO^Ei
VIAJES, HOTELES, TRASLADOS Y SERVICIOS

Fin de semana 3 noches desde 7.800 pts 
Semana comercial 4 noches desde 8.200pts 

Una semana desde 9.750
Inscripción en

OoM4frL2Ma23-A.aaya.Se-L2tH4« 
No viaje por viajar. Viaje por Meliá >

Su A^joncia de Viajes____________J
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